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VITORIA, 14 (Europa Press).- Hacia las dos de esta tarde ha sido asesinado el teniente coronel 
Sergio Borrajo Palación, de 68 años de edad, que ocupaba el cargo de jefe del Cuerpo de Mutilados 

de Guerra. n u
El teniente coronel estaba casado y tiene varios hijos. Era natural de Galicia aunque llevaba bas

tantes años domiciliado en la capital alavesa.
Según el informe del Gobierno Civil de Alava, a las dos menos diez una persona efectuó un dispa

ro de pistola contra < teniente coronel. En el lugar del atentado ha sido encontrado un casquiflo de 
la munición Geco "Parabellum", munición utilizada normalmente por la organización "ETA .

Irán y Afganistán

'S'

Comenzó hoy en Zaragoza

S;

msísiMiimoN
■

 EL EMBAJADOR USA EN AFGANISTAN 
HA SIDO ASESINADO Y LA EMBAJADA 
EN TEHERAN,ASALTADA

A última hora llega hasta nuestra Redacción la noticia de que el embajador norte
americano en Kabul,capital de Afganistán,ha sido asesinado.Él embajador,Artolph 
Doubs al parecer había sido secuestrado esta misma mañana, según ha tr^endi- 
do de fuentes oficiales recogidas en la Embajada USA en Islamabad {PakBtaRl.

nn
niiiiriiiinCumbre sobre el Ganfra

JW® mantienen
mañana se han iniciado en la sede de la Diputación General de Aragón las conversaciones 

2* mantienen una delegación española y otra francesa, presididas respectivamente por os emba- 
Ores señores Martín Herrero y Michel Fontaine, sobre la reapertura del Canfranc. c ima y as 

’’^‘Oleras impresiones apuntan hacía perspectivas optimistas que se plasmarán en acuerdos que Tir- 
marán las partes el próximo día dieciseis. (Foto GARCIA LUNA) página 24

•
 LAS DELEGACIONES ESPAÑOLA Y FRANCESA ESTAN 

PRESIDIDAS POR LOS EMBAJADORES DE LOS DOS PAISES

•tó

Asimismo esta misma mañana fuerzas de origen desconocido han 
lanzado un ataque armado contra la Embajada norteamericana en la 

capital iraní, Teherán. - - j.
I a aparición de estas noticias coincide con la opinion de muchos 

observadores políticos de que los Estados Unidos pueden estar abora 
mismo forzando sus “trenes" diplomáticos para evita" que su in
fluencia política, estratégica y militar en esta zona de Oriente deca-

Se extiende por toda España

Hu^ga 
debatas 
ígneas 

■ En Zaragoza continúa 
la huelga del personal 
no facultativo (pags. a y 24)
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MADRID, 14 (ARAGON/expres y agencujs).-Ayer, mar- M También ûroiUa ..0+^ IMADRID, 14 (ARAGON/expres y agencias).— Ayer, mar-
tes trece, los líderes políticos dedicaron el día a recobrar 
fuerzas y voz, tal es el caso del presidente Suárez que padece 
una fuerte afonía, que no le impidió, desde luego, presidir el 
Consejo de Ministros.

También Areilza reta a Suárez
a un debate televisado

COALICION DEMOCRATICA: 
“UCD, UNA ESTAFA 
NACIONAL”

PSOE: “NO PODEMOS 
AYUDAR A LA DERECHA 
PARA QUE SE ETERNICE 
EN EL PODER”

mientras

El rector de la Univeraá

GALICIA: OTRA VE?

UCD; “EL PSOE MUY 
VULNERABLE A LA 
CRITICA”

cen tros uiriversitarios.

(Telefotos®'

PROHIBIDO UN MITIN 
DE UCD

COMPOSTELA, 14.— El presidente del Gobierno, Adolfo Suárez se reunió con los miem
bros de Unión de Centro Democrático, que son “conselleiros” de la Xunta de Galicia. (Telefoto Efe)

E1 número dos de la candida
tura madrileña, José María de 
Areilza retó, al igual que lo hi
ciera Felipe González, al presi- 
dente Suárez a un debate televi
sado. Precisó que esta cuestión 
es muy importante para que el 
pueblo español recobre su con
fianza y seguridad en las insti
tuciones y los modos de la de
mocracia.

En un mitin celebrado en 
Avila, el conde de Motrico hizo 
una ardiente- defensa de la liber
tad y la independencia de la 
prensa.

Por su parte Alfonso Osorio 
afirmó en un acto celebrado 
en Cáceres que, en la época ac
tual, la reforma agraria no tiene 
el sentido de las épocas prece
dentes. El tema del latifundio es 
problerña en la medida en que 
no sea productivo. Por ello la 
reforma de las estructuras agra

dores civiles para que vayan 
acompañando a los candidatos 
por las provincias. Dijo que esto 
es totalmente antidemocrático, 
“como lo es también el estar re
partiendo dinero del presupuesto 
nacional para hacer propaganda 
electoral”, y terminó: “... así no 
es extraño que los pensionistas 
deseen que se celebren eleccio
nes cada seis meses”.

MAL 
coalició 
según h 

' con el r, 
\ por lo q

rias ha de basarse en la racionali
zación de la producción, aumen
to de la productividad y equipa
ración de rentabilidad entre em
presas agrícolas y los restantes 
sectores.

Por su tierra gallega, el líder 
de la Coalición, Manuel Fraga 
no regateó críticas al partido de 
UCD al que llegó a calificar de 

gran estafa nacional”. Asimis
mo, criticó las autonomías y dijo 
que sólo en una cosa está de 
acuerdo con Suárez: que el Ejér
cito respetará la voluntad popu
lar.

CACIQUISMO

Como conclusión. Fraga ter
minó criticando a UCD# que tan
to ha criticado al caciquismo, y 
que ahora utiliza a los gobema-

exprés

Tierno Galván volvió a poner 
ayer una nota de seriedad en la 
campaña electoral. En la madri
leña Escuela de Ingerrieros Indus
triales el presidente honorario 
del PSOE dijo que, “estamos 
abusando tanto de la palabra 
pragmática que si no tenemos 
ideas abarcadoras y generales, 
todo se pierde. Añadió que la 
transformación de la sociedad 
en países como España, en que 
no se puede luchar contra las

instituciones porque ”1000 está 
atado y bien atado”, hay que 
tratar de hacerla desde la rela
ción del individuo con el indivi
duo.

En otro orden de cosas siguió 
diciendo que el PSOE propugna 
para España un socialismo pode
roso y revolucionario y no que
remos una coalición con UCD 
porque no se puede ayudar a la 
derecha para que se eternice en 
el poder. La coalición es una 
trampa de la derecha y difumina 
las posibilidades, crea relaciones 
y casi siempre engendra corrup
ción.

PCE: “LA PROXIMA 
CONSULTA NO ES 
UN PLEBISCITO ENTRE 
DOS CARAS BONITAS”

Carrillo dedicó el día de ayer

a sus compañeros de la industria 
del automóvil de Madrid. Prime
ro visitó la fábrica Pegaso y 
luego la Chrysler. En el primer 
mitin destacó lo positivo de los 
pactos de la Moncloa explicando 
las razones por las que no se han 
cumplido y acusó a la UCD y al 
PSOE por no haber sabido apro
vechar los votos obtenidos en las 
pasadas elecciones. Terminó di
ciendo que la próxima consulta 
no es un plebiscito entre dos ca
ras bonitas, sino una ocasión ex
cepcional para dar un nuevo im
pulso al avance democrático y 
mayor contenido de libertad y 
bienestar popular a la vista.

En el segundo mitin insistió 
de nuevo en un Gobierno de 
concentración democrática. Acu
só otra vez al PSOE por no unir
se a los comunistas para lograr 
un eobiemo de coordinación o

DIARIO DE / PRENSA ARAGONESA, S. A.
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unidad democrática y a UCD por 
la prohibición dé utilizar los po- 
lideportivos para realizar la cam
paña, diciendo que lo ha hecbo 
porque no los necesita, porque 
no puede llenarlos abusando es
candalosamente de TVE.

Las críticas de UCD a las de
claraciones de Felipe González 
en el Club Siglo XXI no se hicie
ron esperar, y por la mañana, tal 
y como informábamos ayer, 
Martín Villa dedicó unos cuan
tos “elogios” al líder socialista. 
Por su parte Leopoldo Calvo So
telo afirmó que dos años de opo
sición tantas veces caprichosa y 
errática, han hecho al PSOE muy 
vulnerable a una crítica que aho
ra recibe con muy mal humor

Según 
jóvenes 
en la mac 
90, cuanc 
en un cc 
capital de 
bres de € 
Emilio G 
lian G in 
Morales E 
María L 
Pérez He 
García C.r 
vas Esquí 
minguez 
nació Ab;

Asimis 
de acu(

que estos dos añoil^< 
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A travComplutense de Madrid, 
Vian Ortuño prohibió el al PsoE i 
un mitin de UCD en el C« car a la 
Mayor “Covarrubias” en elí Jos incide 
iban a intervenir Oscar Alfil Promover

Jí^ficen 1Rosa Posada y Jesús Pastor,’ -.«n i 
gún informaron fuentes acaw pS^elee 
cas. Estas mismas fuentesapí 
ron que dicha prohibición »» 
bió a la circular del Ministen® 
Educación y Ciencia delp» 
día 9 en la que recomendaba? 
no se celebrasen actos pd*’' 
o de propaganda electorales

BAJO LAS AG UAS
^,4 (Europa Press).— Un desaparecido, varias 

caciones hundidas y la infraestructura portuaria seriaTnent(<>^ 
nada, es el balance del temporal que se abatió sobre la 
gallega en la pasada madrugada. El viento superó los 80 R 
metros por hora y en la rta de Pontevedra fue superior a 
109 kilómetros/hora.

El litoral gallego ofrece un aspecto lamentable desde 
terre hasta La Guardia. En la playa de Cánido, en la

Pontevedra, los embates del mar socavaron la defensa 
ral de la playa y extendieron los daños al borde del misino? 
la carretera. Unos treinta metros de pared del Club 
quedaron totalmente destruidos. Las lunas de la sucursal'^’ 
las cajas de ahorro quedaron rotas por la fuerza del mar, 
puertas fueron dobladas. Treinta metros del muro de 1 
que tiene un espesor superior a un metro, fueron arrastrado^ 
mar.

El espigón de Monte Real, en Bayona, quedó destruido 
gran parte. Los pretiles de varios puntos de la carretera d^ 
a Bayona han desaparecido y los muros cat’dos sobre la cau^ 
han obligado a actuar a las brigadas de Obras Públicas. .

DIRECCION: I ..eToAFTeléfono 23 00 99 REDACCION Y AOMINIST^

De los artículos firmados responden siempre / 21 69 83-Te 8X
sus autores, sin que su publicación suponga I (Centralita COR 3 líneas) 
que el periódico comparte las ideas expuestas. /
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-nacional
ftl parecer, se les ha aplicado el decreto anti-terrorista

tenidos 13 candidatos de 
Herri Batasuna en Madrid
MADRID, 14 (fíesumen de agencias).- A/ menos 1d personas pertenecientes a ia 

coalición electoral Herri Batasuna fueron detenidas en Madrid el pasado fin de semana, 
según ha manifestado a Europa Press un familiar de uno de los detenidos. De acuerdo 
con el mismo informante, a los detenidos les ha sido aplicado el decreto antiterrorista, 

t podo que se encuentran incomunicados.

Según esta persona, 10 
jóvenes fueron detenidos 
en la madrugada del domin
go,cuando estaban reunidos 
en un colegio mayor de la 
capital de España. Los nom
bres de estos detenidos son 
Emilio Ginés Ezpeleta, Ju
lian Ginés Ezpeleta, José 
MoralesBelda, Isidro Murga, 
María Luisa Eguià, Javier 
Pérez Heredia, María Pilar 
García Cruz, María Jesús Ri
vas Esquibel, José María Do
minguez Vázquez y Juan Ig- 

: nado Abarisqueta.
Asimismo, el domingo 

de acuerdo con la misma 
fuente de información— fue
ron detenidas al menos otras 
personas, cuyos nombres 
son Marión Arregui Churru- 
u, Agustin Arregui Churru- 
ca yAgurtzane Delgado Irion 
do.

Por el momento, se des
conocen los Cargos de los 
dúo se acusa a lós detenidos.

EIBAR: HERRI
BATASUNA NIEGA SU 
PARTICIPACION EN 
LOS INCIDENTES DE 
jJN MITIN DEL PSOE

j local de Eibar 
do Herri Batasuna" ha ne- 
^00 su participación en los 
''•(rentamientos que se pro- 
wieron el pasado sábado en 
“’ localidad al finalizar un 
•"itin del PSOE. ’

'l® 00 comunica- 
Batasuna" acusa 

car I pretender impli- 
ine ?. coalición vasca en 

con el fin de 
'■301 pañas que ate- 

'«**ctoS£SS!““" "" 

ma Û ®1. SpoTunicado se afir- 
esá ^oe la coalición 
inLrí'P®'’® por partidos 
travfr/’^í®”^®’ amplia 
"’yectorta democrática.

EL CARTEL ELECTORAL 
DEL PTE 

"Lo prirnero que habrá 
que examinar es si sé han 
cumplido los requisitos lega
les para la impresión de car
teles”, ha manifestado a Lo
gos sn la presidencia de la 
Junta Electoral Provincial, 
en relación a un cartel elec
toral del PTE, en el que apa
rece, en primer plano, la 
imágen de un niño, junto al 
slogan del partido, y cuya 
retirada ha solicitado por es
crito a dicha junta el padre 
del niño.

"La junta electoral pro
vincial —añadió a Logos el 
mismo portavoz— ha reque
rido al representante de! Par
tido del Trabajo de España 
en esta junta para que se 
pueda comprobar si se han 
cumplido los requisitos lega
les para la impresión y difu
sión de carteles, como pie 
de imprenta y haberse cons
tituido el depósito”.

"Todavía - riijo después 
la misma autorizada fuen
te— o no ha habido requeri
miento oficial para que reti>- 
ren los carteles del PTE”.

parecer gratuitamente, y fue 
tomada en junio de 1976 
durante la manifestación 
que convocaron las organi
zaciones vecinales en la calle 
Preciados.

En el escrito en el que se 
solicita su retirada de los 
carteles del PTE se añade 
que los representantes del 
menor ejercitarán las accio
nes judiciales oportunas si lo 
creyesen conveniente.

ESPACIOS DE LOS 
PARTIDOS EN RTVE 
PARA MAÑANA

Mañana^ jueves día 15, 
intervendrán en el programa 
nacional de la primera cade
na de Televisión Española: 
Liga Comunista Revolucio
naria (15,30), Unión de Cen
tro Democrático (22,00), 
Organización Comunista de 
España-Bandera Roja (23,40) 
y Sector'Histórico del Parti
do Socialista Obrero Espa
ñol (23,50).

En la segunda cadena, 
programa nacional, lo harán: 
Euskadiko Eskerra .(ISiOO), 
Federación de Juventudes 
Comunistas Revolucionarias

En relación a si, una vez (19,10) y Unión Nacional
comprobada la posible lega
lidad de dicho cartel electo
ral en su aspecto técnico- 
administrativo, fuese reque
rida su retirada por no ha
berse solicitado autorización 
de los padres del niño y uti
lizar su imágen con fines pro
pagandísticos de un partido, 
la fuente de là presidencia 
de la junta electoral manifes
tó a Logos que "eso lo tiene 
que resolver la junta electo
ral provincial de Madrid en 
pleno y río unüateralmente 
por ninguno de sus miem
bros.

La polémica foto fue ce
dida al PTE por su autor, al

(23,30).

SANCHEZ MONTERO: 
LA UNIDAD 
SOCIALISTAS- 
COMUNISTAS

La unidad de comunistas 
y socialistas sólo será posi
ble cuando estos no depen
dan de la política socialde- 
mócrata de Willy Brandt, afir 
mo ayer noche Simón Sán
chez Montero, de la ejecuti
va del Partido Comunista de 
España, en un mitin pronun
ciado en Masama-Grell.

El señor Sánchez Monte
ro, que calificó de antide-

DñfiilBncialisiiiio
Pópez-Varela

mocrático a UCD y PSOE, 
criticó el incumplimiento de 
los pactos de La Moncloa y 
la falta de un organismo de 
seguimiento de los mismos.

Tras señalar la necesidad 
de una unidad entre comu
nistas y socialistas, posible 
sólo cuando estos no depen
dan de la sócial-democracia 
alemana, pidió un Gobierno 
de concentración nacional 
para conseguir las autono
mías, elaborar un proyecto 
económico para salir de la. 
crisis, someter el estado a la 
reforma democrativa e impe
dir operaciones de involu
ción.

BARCELONA;
SUICIDIO DE UN 
MIEMBRO DE LA 
EJECUTIVA DE UCD

Un portavoz autorizado 
de Unión de Centro Demo
crático ha desmentido cate
góricamente que las razones 
que llevaron ai suicidio el 
pasado lunes a un miembro 
de su ejecutiva tuvieran rela
ción directa con el hecho de 
no figurar en las listas muni
cipales.

José Domenech Fornes, 
coordinador de acción exter
na de UCD en Barcelona, se 
quitó voluntariamente ia vi
da, y ello ha sido interpreta
do en algún medio informa
tivo como una fuerte reac
ción depresiva por no haber 
sido incluido en ia candida
tura al ayuntamiento.

Las fuentes de UCD han 
admitido que influyera en 
su fatal decisión el hecho de 
que no figurara en las listas, 
pero han puntualizado que 
se trataba de un funcionario 
del ayuntamiento en fase de 
jubilación y padecía última
mente una gran depresión. 
También ha sido desmenti
do que hubiera amenazado a 
otros directivos de UCD con 
suicidarse si rro era tenido 
en cuenta a la hora de con
feccionar las listas.

US MBUUS
MADRID, 14.

RASE una vez Caperucita Roja que iba a casa 
de su abuelita a llevarle un pastel y una 
tarrina de miel. Por el camino le asaltaron los 

22 demonios familiares, es decir, el Lobo, que con una 
■ ■ treta llegó antes que la gentil Caperucita a casa de su 
22 abuelita. El resto de la fábula ya la conocen ustedes. 
■ ■ El Lobo, que es el malo de la líistoriá, pagó su 
■ ■ maldad y escupió de su vientre abierto a la abuela de 
22 -Caperucita. Y además la escupió con vida. Esta es la 
■ ■ fábula del bueno y del malo. Corno siempre, ganaron 

los buenos. .A usted, mi querido amigo, le hubiera 
gustado que yo le contara la infrahistoria de Capeni- 
cita Roja y de cómo hay que ser buenos y benéficos, 

■ ■ pero no estoy de humor. Sin embargo, también en la 
fábula de Caperucita hay infrahistoria.

« lA HISTORIAD ZORRO

■ ■ Por el ¡ring, ring, ring!, de cualquier manera, me ■■ 
22 dicen que hay que tener cautela y ser más reservado, *2 
■ ■ más prudente y más cínico. Y me dicen además que una ■ a 
22 zorro le dijo a la gallina:.«Mira, amiga mía, si 8« 
■ ■ eres capaz de beber tanta agua como yo te perdono la ** 
2S vida.» Y asi, el zorro llenó de agua dos bandejas y con ■■ 
■ ■ su larga leqgua se puso a beber. En un santiamén el 22 
2S zorro bebió todo el agua de la bandeja, mientras la 
■ ■ pobre gallina,' ¡piopa, piopa, piopa!, apenas bebió unas 22 
2Z gotas. En su regocijo, en su omnímodo poder, el zorro ■ J 
•• le dijo a la gallina: «Ya ves, soy el más fuerte, el más ■■ 
■ ■ inteligente, el mejor preparado^» Y la gallina le res- 
22 pondió: «Ya lo se, señor zorro* Ya sé cuál es su poder, es 
■ i Pero, ¿por qué no volvemos a hacer otra prueba?» Y ■■ 
22 entre grandes carcajadas el zorro aceptó. Y la gallina, ■■ 
■ ■ ¡piopa, piopa, piopa!, puso ante el inteligente y omití- 22 
22 modo zorro dos diminutas botellas, con el cuello muy ■■ 
■ ■ corto, llenas de agua... Moraleja: no hay inteligencia 22 
2S pequeña. ■■

El EXTRANJERO, MIIÏ BIEN
Ayuntamiento de Zaragoza, última horaa imm Eisa a sabíbb

“ Miguel Merino, según todos los 
indicios, se va a presentar a las 
próximas elecciones municipales

(AfíAGON/expres).— El sábado cesa en sus 
gún ' ol actual alcalde de Zaragoza, Miguel Merino Pinedo, se- 
Uanx ^0 confirmado a primera hora de esta tarde en el 
'oiento'^^ 1^ ^^^‘dn plenaria municipal celebrada en el Ayunta- 

de I El señor Merino Pinedo se despidió oficialmen-
doles 1^ ^°moración y de los funcionarios municipales, agradecién- 

/a ayuda dispensadas durante su paso como 
El c ^'udad de Zaragoza.

Merino Pinedo está relaciortado con el decre- 
^^Ubiiid ^?'^''°^atoria de elecciones municipales y sobre las incom
ba Par correspondientes. Aunque Miguel Merino no ha aludi- 

se da como seguro que piensa presentar 
enpi,.. '^^fora a /as próximas elecciones municipales, a celebrar 

de abril.
^'ctírt^g 'Municipal de hoy ha aprobado, en esencia, todos los 
'^idido figuraban en el orden del diá. Asimismo se ha de-
°rigen ^^'^^eder la Medalla de Zaragoza al canónigo vaticano, de

Podro Altabella. También los municipes han | 
Do? revisión de las tarifas del suministro municipal de 

due consistirá en un aumento paulatino del importe
Pqi. ,'upa domiciliarios.

ol Ayuntamiento zaragozano ha aprobado la reali- 
de ig -, Un nuevo informe sobre el futuro del .Mercado Central

^^riuza, relativo a su conservación, a los cánones de 
^r>diai''k^’^^°' ^upastas de puestos, etcétera. El señor Martínez 
l-anu¿a . ffega^o, incluso, a proponer que el viejo mercado de 
'^^idada^i^ ^'^^^f^edo a otro lugar, al objeto de poder dar conti- 

^cr P'^uyectada Vía Imperial.
de lo abordado un dictámen sobre la situación sala-

'unarios municipales, el cual había despertado gran 
entre el personal que se encuentra al servicio del Ayun- 

^adalgg h ^^''egozano. Cualquier decisión sobre- posibles subidas sa- 
n,. puedado sobre la mesa, pendiente de aprobación en un 

posterior.

Y después de estas fábulas tengo que decirles a 
ustedes que el extranjero marcha muy bien. Que 
Chirac se recupera a buen ritmo de su accidente de 
circulación y que dará la guerra a Giscard en las pró
ximas elecciones presidenciales. El «Ayatu-Álá», 
que ya está en el poder en Irán, traicionará su pro
grama, y posiblemente importe un millón de botellas 
de vino de Rioja o de Burdeos—no se sabe todavía de 
que zona- para celebrar su victoria. Carter, el presi
dente de Estados Unidos, no se presentará a las elec
ciones presidenciales dentro de dos años. Y 
Marruecos tendrá el califato en Córdoba. Además se 
da como seguro que los nacional-socialistas mejo
rarán en las próximas elecciones de Alemania Fe

deral.

MAÏTÉ, MEDAILA PE PLATA

Es decir, aquí no pasa nada, y con toda seguridad, 
usted no se preocupe, van a ganar los suyos. ¡ Qué más 
da lo que digan los periódicos! Van a ganar los suyós. 
Es decir, usted tranquilo.

Por lo demás, hoy acabo de llevarme una enormé 
alegría —una alegría de verdad- porque me he enterado 
que el Ayuntamiento de Madrid ha concedido la 
medalla de plata de la ciudad a May te, es decir, a doña 
Maria Teresa Aguado del Castillo. Mayte, la de 
Mayte-Commodore, la mujer con más agallas de 
Madrid y también la mujer con más ternura. La clase 
periodística tenia que hacer un monumento,a Mayte. Y 
el pueblo, el pueblo llano y soberano, tiene un símbolo. 
Con seres como Mayte, no le quepa la menor duda, 
?$te Madrid nuestro saldría adelante en cualquier cir* 
constancia. Y además saldría adelante con imagina
ción. Enhorabuena.
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Los nuevos ministros 
del nuevo Gobierno

OS rumores no se apagan. Por el contrario, van 
a más cada día que pasa ¡rse confirman las muy 

escasas posibilidades de que salga de las urnas un cla
ro vencedor. Se decía ayer en los corrillos y vuelve a 
repetirse hoy, sobre todo teniendo en cuenta que la 
campaña electoral está a muy bajas temperaturas y.el 
número de indecisos es de un índice abrumador. Mu
cho tendrán que apretar en las campañas los grandes 
partidos poh'ticos para arrancar de su indecisión o de 
su indeferencia a una gran masa del electorado, aun
que es sabido que en los últimos días de la recta final 
es cuando se pueden conquistar más votos.

Mientras tanto, ios "grandes" de la política 
que ven venir las posibles "tablas" del match 
electoral estudian ya sus "pactos colaboracionis
tas, abdicando de antiguas posiciones persona
listas. Én ios círculos oficiosos se habla de que 
un Gobierno de coalición podría repetir la ex- 
perencia del que se formó con notorio éxito 
en la República Federal Alemana en el 66 en
tre socialdemdcratas y cristiano-demócratas.

En estos caminos del rumor ya se habla de 
que la cartera de Asuntos Exteriores sería para 
Felipe González, las de Defensa y Hacienda pa
ra un civil de U.X.D. y la del interior para uñ 
militar de Coalición Democrática. El resto de 
las carteras, según los rumorólogos, sería obje
to de negociación a la vista de los resultados 
del uno de marzo.

■AZE -14^

Sigue Ia huelga nacional de Banca

Ronda el laudo
En algunas asambleas provinciales sale 
adelante la tesis de las centrales minoritarias 
de ir a la huelga indefinida

MADRID, 14 (Europa Press).- La huelga nacional de los 
trabajadores de Banca privada continúa hoy por tercer y úl
timo día consecutivo en apoyo de su convenio. La situación 
es similar a la de los días anteriores, calculándose que entre 
el 80 y 90 por cien de los 170.000 empleados de Banca se
cundan la huelga, según fuentes de las centrales sindicales. 
Numerosos bancos están abiertos y son atendidas las opera
ciones imprescindibles por los directivos.

Por lo. que respecto a la 
actitud patronal no ha varia
do; ya que se niega a enta
blar negociacionés bajo la 
presión de una huelga, sin 
embargo, los empresarios y 
los dos sindicatos mayorita- 
rios, CC.OO. y UGT, perma
necen en contacto diario.

Por otra parte, esta ma-
ñaña a las once se estaba 
lebrando una asamblea 
trabajadores de Banca 
Madrid en el Pabellón 
Agricultura de la Casa 
Campo.

ce
de 
de 
de 
de

En las Palmas de Gran 
Canaria hoy han sido dete- 
nidos'dos trabajadores ban- 
carios por formar presun
tos piquetes, según informa 
UGT.

Pilotos de Iberia

POSIBLE LAUDO
El fantasma del laudo se 

está haciendo cada vez más 
presente en el sector banca- 
rio aunque ni la Asociación 
Española de Banca ni las 
centrales sindicales son par
tidarias de llegar a ese extre
mo. No obstante, en los con
tactos informales que la 
AEB viene celebrando con 
cada una de ellas no ha apa
recido, hasta el momento, 
ningún elemento nuevo que 
de pie para esperar acerca
mientos sustanciales, de las 
posturas en la reunión ofi
cial que la comisión negocia
dora del convenio celebrará 
el día 15 una vez concluidos 
ios tres días de huelga.

Ante la convocatoria de

nuevas jornadas de paro a 
partir del di'a 22., CC.OO. la 
califica de prematura y se 
muestra partidaria de espe
rar a la reunión de mañana 
para, a la vista de la postura 
de la patronal, estudiar la 
nueva postura a adoptar. 
Mientras tanto, se han veni
do celebrando asambleas en 
distintas ciudades y en algu
nas (por ejemplo Alicante) 
está saliendo adelante la te
sis de CNT, y ELA-STV fa
vorable al inicio de una huel
ga indefinida, aunque mien
tras tanto apoyan, en princi
pio, la convocatoria lanzada 
por UGT y segundada por 
SU y CSUT.

UGT CONVOCA 
HUELGA DE LA 
CONSTRUCCION 
EN MADRID

NO HAY HUELGA PERO LA HABRA
MADRID, 14 (Logos).— "Si de verdad i 

estuviéramos en huelga de célo. Iberia o cual
quier otra corppañía aérea quedaría parali- i 

zada en unas horas", han asegurado a Logos । 
portavoces_del SERLA, Sindicato Español de j 
Rilotos de Líneas Aéreas que agrupa -asegu- i 
ran sus dirigentes— el 99 por ciento de los i 

aproximadamente 1.400 pilotos civiles espa- , 
ñoles. _ I

Los pilotos, que consideran las noticias 
aparecidas sobre este asuntocomo "un inten
to de manejarnos", están indignados de que 
se confunda ante la opinión pública su acti
tud y de que nadie haya hablado con ellos 
antes de hacer circular noticias que les afec
tan. "De estar colaborando a tope con las 
empresas, hemos pasado, en el caso concre
to de Iberia, a iw resolver los problemas aje
nos a nuestra actividad, como el preocupar
nos de si faltan pasajeros o si el avión está 
bien limpio, por ejemplo, pero de esto a una 
huelga’ de celo hay un abismo" han dicho a 
Logos en otro momento. Según los pilotos, 
si como consecuencia de esta actitud surge 
algún problema, ello será imputable única
mente al gigantismo de la empresa o a la fal
ta de organización, no a que se este realizan-

do ningún tipo de huelga o paro técnico.
No obstan te, la junta directiva del SERLA 

estudiará la situación y un portavoz del sin
dicato ha asegurado a Logos que "se está ba
rajando seriamente la posibilidad de ir a la 
huelga". La razón de estí actitud sería, bási
camente, el descontento ante su inclusión en 
el convenio único de vuelo sin haberse nego
ciado seriamente el tema con ellos, puesto 
que no se sienten representados en el co
mité de huelga de la compañía Iberia. Como 
dato que refuerza su postura, nprmal y tran
quila, hasta el momento, los portavoces de 
SERLA resaltan que, "si ayer hubiésemos 
estado en huelga de celo, no hubiese salido 
ni un solo avión, pues a consecuencia de la 
huelga de meteorólogos tuvimos que suplir 
sus funciones err muchos casos".

da por los representantes de tos trabajado
res. El acuerdo logrado él pasado viernes so
bre este punto y sobre la negociación para
lela de los convenios que afectan a tos traba
jadores de tierra y de vuelo posibilitó la des
convocatoria de la huelga prevista para hoy.

AERORUERTOS: NORMALIDAD 
RELATIVA, TRAS LA HUELGA DE 
LOS METEOROLOGOS

Ya está prácticamente normalizada la

DESCONVOCATORIA DELA 
HUELGA

'La comisión negociadora del convenio 
colectivo de Iberia se reunió de nuevo, una 
vez superado el escollo de la inclusión en un 
único convenio de todo el personal de vuelo 
(auxiliares y pilotos) que era una de las cop^ 
diciones previas para la negociación plantea

situación en los aeropuertos españoles tras la 
conclusión, a las cero horas del día de ayer, 
de la huelga de celo mantenida por los fun
cionarios del Instituto Nacional de Meteoro
logía. No obstan te, ayer tarde seguían pro
duciéndose retrasos, aunque de mucha me
nor duración, como consecuencia, por-una 
parte de las irregubridades registradas y por 
otra de la huelga de celo de los controlado- 
res aéreos que viene celebrándose desde hace 
varios días.

Ror lo que se refiere a la huelga de celo 
de los controladores, en el departamento de 
tráfico del aeropuerto de Barajas han asegu
rado a Logos que se está notando menos su 
influencia en tos últimos días.

BU
SANTORAL: San Valentín, 

mártir, San Juan Bautista de la 
Concepción, San Cirilo y San 
Metodio.

EL SOL: Sale a las 7,10 y se 
pone a las 17,47 (hora solar).

LA LUNA: Sale a las 20,13 y 
se pone a las 8,16 (hora solar).

Cuando el convidado ruin 
se sienta a la mesa, la ta
jada que toma a todos 
pesa.

Cuando el cura lo dice, en 
su libro estará.
Cuando el diablo habla, 
licencia tiene de Dios.

(Sin fecha).— Dtía de los 
enamorados o día de San Valentín 
porque según la leyenda el obispo 
de Temi (Italia), más tarde San 
Valentín, acostumbraba en esta 
fecha a ofrecer una flor blanca a las 
parejas de novios como símbolo de 
la pureza que debía adornar sus 
relaciones.

1505.— Los Reyes de España
ordenan la expulsión de los 
moriscos de España.

1766,- Nace el eclesiástico y 
economista Roberto Malthus, que 
advirtió de los peligros del excesivo 
crecimiento de la población 
mundial.

1779.— Halla la muerte a manos 
de salvajes, en la isla de Hawai, el 
capitán Cook.

1814.— Goya termina el retrato 
del duque de Wellington.

1827.— Nace en Vizcaya el 
misionero dominico Valentín de 
Berriochoa, cuya labor 
evangelizador se desarrolló en 
Tonkin.

1 9 0 2.— Fundación en 
Washington de la alianza 
internacional para el sufragio 
femenino.

1934.— Roban del santuario ae 
la Santa Cruz (Murcia) la famosa
joya y venerada reliquia “Cruz 
Caravaca”.

1972.— Inaugurado el museo 
figuras de cera, de Madrid.

1975.— La princesa Cristina

de

de

de
Holanda renuncia a sus derechos de

El sindicato provincial de 
la UGT de la Construcción 
ha convocado huelga general 
del sector para ios días 20, 
21 y 22 de febrero, en Ma
drid.

Señala el citado sindica
to que tras mes y medio de 
negociación la patronal se 
niega a aceptar el control de 
las centrales sindicales en la 
tabla de rendimientos y so
bre las subcontratas. De otra 
parte, según también UGT, 
la patronal ofrece un aumen
to salarial de un catorce por 
ciento y las centrales'sindi
cales piden un 16 por ciento.

MADRID i MULTAS 
A PIQUETES

En relación con la huelga 
que vienen manteniendo los 
trabajadores del sector del 
metal, el Gobierno Civil de 
Madrid ha impuesto 47 mul
tas, de 25.000 pesetas, a 
otros tantos componentes 
de piquetes.

Asimismo ha sancionado, 
también con 25.000 pesetas, 
a 22 integrantes de piquetes 
de Banca, ocho de los cuales 
actuaron en la plaza de Ca-

sucesión al trono, para contraer 
matrimonio con Jorge Guillermo 
nacido en La Habana.

1976.— Virulentos ataques en 
toda China contra Teng Hsiao Ping. 
Se acusa al vicepresidente de 
desviación hacia la derecha.

197 7.- Los PNN deciden 
continuar la huelga que vienen 
manteniendo desde hace tres meses 
y no celebrar en la Universidad los 
exámenes de febrero.

1 9 78.— Antonio Cubillo, 
dirigente del MPAIAC, pide ante el 
comité de liberación de la OUA, 
reunido en Tripoli ayuda 
económica y militar para el grupo.

1978.— Comité de solidaridad 
nicaragüense en Venezuela pide al 
ministro español de Comercio que 
suspenda la venta de armas a 
Nicaragua.

nalejas y los 14 restantes en 
el paseo de la Castellana.

CONFLICTIVIDAD
LABORAL
EN VIZCAYA

Se ha restablecido la ac
tividad laboral en la facto
ría de Firestone Hispania, 
de Basauri, tras el cierre pa
tronal efectuado el miérco
les día siete. En dicha fecha 
los trabajadores efectuaron 
algunos paros parciales, por 
lo que la empresa les acusó 
de hacer uso de la violencia, 
ante lo cual cerró la facto
ría. Posteriormente el comi
té de empresa desmintió es
tas acusaciones.

Ayer comenzó una huel
ga legal de Papelera Españo
la de Arrigorriaga (Vizcaya), 
que afecta a mas de 400 tra
bajadores, huelga que conti
nuará hasta el próximo sába
do, motivada por la no apli
cación del convenio de 1978i 
concretamente en el aspecto 
relativo a la incidencia déla 
Seguridad Social en la masa 
salarial de 1977.

En cuanto a la huelga da 
Altos Hornos de Vizcaya, 
sus trabajadores decidieron 
no aceptar la última propues
ta patronal y continuar la 
huelga iniciada hace 15 días.

La última oferta de la 
empresa representaba uj 
aumento salarial del Hí 
por ciento, condicionados 
un incremento de la pf* 
ductividad. La platafo^* 
reivindicativa de los trabaj-' 
dores es de un 16,5 por cien’ 
to, con amortización dei« 
puestos de trabajo tras la 
bilación a partir de los

j I.Los trabajadores dei » 
ciudad sanitaria de la Sego' 
ridad Social de Cruces s^ 
hallan en huelga. indefm» 
en apoyo al paro convocan 
por la coordinadora eda» 
ante la postura del INP J 
no negociar un aumento 
sueldo del 16 por cienW' 
la derogación del decre 
sobre la congelación de pi 
tillas, restricción de no 
extraordinarias y la '’".j, 
comisión de juntas de s 
bierno

B •
MADRID, 

tiempo será mañana i** 
nuboso, con chubascos ed 
Cantábrico y Galicia, 
prevé hoy el Instituto 
cional de Meteorología-

En el Sistema Gentry ’ 
Baleares habrá 0060«' 
abundante, con c*”**”,^ 
dispersos. ParcialmefW 
boso en el resto de la ' ® 

sula y Canarias.
Los vientos serán h*® ' 

racheados del 
También está previsto u 
gero descenso de las ta 

raturas.

bilbac 
pero Martí 
Jos ¡ocialis'i 
luego, el 
declarado i 
Partido So 
candidatur
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Txiki Benegas acusa al ministro de irresponsabiiidad

Martín Villa quiso
□

MQ 1 Escribe: 
í rCAfíCIA

as [negociar con ETA"
4 restantes en 
:astellana.

IV IDAD

È BILBAO, 14 (Logos).- “Por ahora voy a seguir callado, 
i pero Martín Villa, al decir que no tiene miedo a que hablen 
I te socialistas, demuestra una clara irresponsabilidad; desde 
lluego, el pasado año intentó negociar con ETA", ha 
Ideclarado a "Hierro” Txiki Benegas, secretario general del 

Partido Soáialista de Euskadi (PSOE) número dos de la 
candidatura socialista por Vizcaya.

"Ya que ha aceptado el 
reto, que fije la fecha"

"SUMAñ/SWO
Y "FA/VrAST/CO"

YA
blecido la ac- 

en la fado*
>ne Hispania, 
s el cierre pa- 
do el miérco' 
n dicha fecha 
es efectuaron 
parciales, por 
resa les acusó 
e la violencia, 
erró la factO' 
ente el comi' 
desmintió es-

IZÓ una huei- 
elera España- 
qa (Vizcaya), 
ís de 400 tra
ga que conti- 
iróximo sába- 
or la noapii- 
aniode 1978, 
en el aspecto 
sidencia déla 
al en la masa

la huelga di 
de Vizcayii 

!S decidieron

i También ha criticado al 
Iministro del Interior por su 
lydescortesía’’ con los 
■ órganos preautonómicos ya 
■ que ni al presidente del i Consejo General Vasco ni a 
Imi, como consejero del I Interior, se nos avisó de su I visita a San Sebastián —está 
■ claro que con esta actitud 
■ ignora a los órganos 
■ preautonómicos”.B Respecto al debate 
■ público que el pasado I domingo propuso Benegas a I lo largo de un mitin y que 
■ fueaceptado por el ministro 
■ del Interior, el socialista ha 
■ señalado que cuando una 
■ persona acepta un reto 
■ siempre fija la fecha, por lo 
I que espeja que Martín Villa 
I fije el día. —Señaló Benegas 
I que el lugar debe ser B Bilbao—,
I , Benegas ratificando sus I ultimas manifestaciones, ha 
I dicho que los socialistas no 
|*t«ptan una política 
I autónoma sin competencias 
I de orden público, “y pese a 
I o que diga el ministro del 
■ 'f'terior,. la Constitución

coche de la empresa, le 
condujo por la carretera 
general de Bilbao a Santurce 
en dirección a esta capital, 
deteniéndose debajo de las 
obras del puente de 
Rondegui en la zona de 
Luchana—Baracaldo, donde 
efectuaron los dos disparos.

El señor Moleró fue 
advertido de que la empresa 
tiene que admitir a todos los 
trabajadores que pasaron al 
paro por reducción de 
plantilla, como 
consecuencia de la crisis 
sectorial.

Los componentes del 
comando le hablaron en 
castellano al señor Molero y 
en vascuence entre sí.

El señor Molero había 
recibido cón anterioridad 
amenazas de ETA en igual 
sentido de readmisión de 
trabajadores, y hace un año 
le fue robado su coche 
apareciendo después 
quemado en la arboleda.

hallaba ausente en 
diciembre cuando la policía 
descubrió el dinero y varias 
metralletas, presentándose 
después a denunciar los 
hechos excluyendo su 
responsabilidad al aducir 
que ignoraba el destino que 
daba al mencionado piso el 
detenido Torre Altonada.

Sin embargo, el pasado 
sábado fue detenido 
Cereceda cuando trataba de 
visitar en la cárcel de Soria a 
Torre Altonada.

LA IGLESIA 
VASCA PREPARA 
UN “DOSSIER” 
CON DOCUMENTOS 
SOBRE LA 
PACIFICACION"

Algunos departamentos 
pastorales de las diócesis de 
Bilbao y San Sebastián están 

un dossierpreparando
—algunos lo califican de 
“pequeño libro blanco” 
—sobre todo la actitud de

íma propues-lF Permite la creación de 
continuar, lat fJ?cias autónomas- 
hace 15días.® 'culo 150 contempla 
oferta de nBtr^sferencias".

■ el 
las

MUNGUIA:EL 
POLICIA ASESINADO 
VIVIA EN LA MISMA 
CASA DONDE 
APARECIERON LOS 
MILLONES ROBADOS 
DE ALTOS HORNOS

¡sentaba K ETa¡al del 141 i Refutó
ndicionado i

de la prO' 
plataforip* 

e los trabaja' 
6,5 por cien- 

zación de luí 
ajo tras lajU' 
¡r de los 58

CONTRA 
¿^NQR MOLERO

dores de 
I de la Segy 
le Cruces « 
ja indéfini^ 
•o convocad
adora estât) B. rod¡iias_ 
ad«l INP ■ , En 
aumento di 
por cíe"?.' 
del decree 

in de hot) 
y la «“í

intas de 3

Ireíu^L^ político militar 
I ® través de 
rdiu^J”^*^® tacilitado 
linorV^®’ medios Ipern el atentado 

ayer enI uS? (Vizcaya), en el 
MncAVolero Guerra, 
l"ArrAn’^° Sérierai de 

Constructores", roSiií,®/"!® ele bala en las

ha 
un 

a

^°3os ha 
homanrtn 5*^® cuando el IJ^ndo se lo llevó en el

El jefe de la Policía" 
Municipal de Mungufa, 
asesinado anteanoche por 
un individuo que le disparó 
en la nuca, vivía en el 
mismo inmueble en el que la 
p.o licfa descubrió a 
mediados de diciembre 46 
de los 86 millones de 
pesetas atracados por ETA 
militar en Altos Hornos de 
Vizcaya, cuando detuvo a 
José Antonio T or re 
Altonada, que utilizaba el 
piso para guardar el importe 
del atraco, piso .que sin 
embargo no era de su 
propiedad, sino de José Luis 
Cereceda.

El señor Cereceda, 
profesor universitario, se

CARLOS HUGO 
PROPONE UN 
PLAN DE 
PACIFICACION 
PARA EL PAIS 
VASCO

“La democracia no llega 
pór la violencia, sino que asf 
se la destruye”, dijo en 
Tolosa don Carlos Hugo de 
Borbón Parma, primer 
candidato al Congreso por el 
Partido Carlista en Navarra.

Las propuestas del 
Partido Carlista para la total 
pacificación del País Vasco, 
se concretarían en nueve 
puntos esenciales que 
expuso del siguiente modo: 
reparación de las injusticias 
históricas cometidas con el 
pueblo vasco, aprobación 
inmediata del estatuto de 
autonomía, potenciación de 
la responsabilidad ciudadana 
en la gestión pública, 
sistema electoral realmente 
proporcional que asegure la 
presencia de todas las 
opciones políticas cojn 
arraigo popular, una policía 
autóctona y bien equipada 
que garantice los derechos 
ciudadanos, desdram'atiza- 
ción del problema 
Navarra — País Vasco, 
legalización de todas las 
tendencias políticas, 
promoción de la Cultura del 
País Vasco y, control de la 
radio y la televisión al 
servicio del pueblo.

pacificación de la Iglesia 
desde 1969, según se recoge 
en una info r^mación 
procedente del País Vasco y 
publicada por “Vida 
Nueva”.

Este dossier sería un 
índice de los documentos
más importantes que 
abordan el tema, así como 
una antología de textos en 

adviertelos que se 
claramente de los
contenidos del magisterio 
diocesano. De momento, el 
dossier consta ya de doce 
cartas pastorales conjuntas y 
más de, setenta 
exhortaciones episcopales 
individuales, notas, 
comunicados referentes al 
tema, sin contar los 
materiales de organismos de 
rango inferior.

Aparte de reunir todos, 
los escritos dispersos hasta 
ahora, se pretende 
estudiarlos, editarlos y 
proporcionar un material de 
reflexión a la base diocesana 
ante el tema de la viplencia 
y la pacificación, asi como 
conocer las posibles lagunas 
y deficiencias, si las hubiere.

P.a rece que esta 
elaboración es consecuencia 
de las críticas desatadas a 
raíz de las acusaciones, 
lanzadas por determinados 
medios políticos, contra la 
Iglesia vasca en relación al 
terrorismo que asola aquella 
zona española.

... I
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e I» *** I LAS AGUAS, SUBLEVADAS

(^^ceres). - Cientos de mülones de pesetas en daños, numerosas cabezas de 
arrasadas, importantes daños en industrias, viviendas derrumbadas y el nesgo de perdida de., 

ha sido lo producido por el río Alagón a su paso por Coria, donde el caudal subió ocho metros sobre el 
___'^^vel normal. En la foto, destrozos ocasionados cor la subida del rio Alagón, en estas tierras. (Foto Fíe)

-1-

No es lo mismo hacerle un juicio sumarisimoa 
"Fantástico" que un juicio ^mástico a "Sumarí- 
simo".

-2-

Si se redujera "Fantástico" a la duración de 
"Sumarísimo" es posible que mejorara. Si se pro- 
longara la duración de "Sumarísimo" a la de "Fan
tástico", los telespectadores se pondrían malfei- 
mos.

"Sumarísimo" es un juicio. Pero lo vi una vez y 
parecía como si a mí me estuviesen aplicando el 
tercer grado.

-4-

"Sumarísimo", después de autojuz^rse con to
tal imparcialidad, se autocondenó a la última pena.

-5-

Determinados programas de televisión se emi
ten, no para distraer ai respetable, sino con el loa
ble propósito de conseguir un ahorro de energía.

-6-

"Fantástico" es un programa que da de comer a 
mucha gente: a los que trabajan en él y a ios que 
viven de meterse con el programa.

-1-

A los niños que se portan mal les castigan a no 
ver ios dibujos animados. Y a los que se portan 
peor, a ver el programa de Lazarov.

-8-

Para hacer buena.televisión no hay que calentar
se mucho la cabeza. Basta ver lo que se está po
niendo en pantalla;y hacer todo lo contrario.

-9-

Los que detestan "Sumarísimo" y "Fantástico" 
es porque no han visto "El hotel de las mil y una 
estrellas".

-10-

¿Qué se puede esperar de un país que produce 
programas de televisión como los programas de 
nuestra televisión?

■ fi/UESTñOSPAfi/TAfi/OS 
AL 84POñ C/E/VTO DE 
SU CAPACIDAD

MADRID, J4 (Logos!.- A 
un tota/ de 33.607 millones 
de metros cúbicos ascendi el 
volumen de agua embalsada en 
la pasada semana en las distintas 
cuencas hidrográficas españolas, 
con un aumento de 3.238 
millones de metros cúbicos en 
relación con la semana anterior 
y de 4.798 millones de metros 
cúbicos en comparación con la 
misma semana del año pasado, 
según datos facilitados a Logos 
por la Dirección General de 
Obras Hidráulicas.

Durante la pasada semana, el 
agua acumulada en los distintos

embalses españoles ocupaba el 
84,0 por ciento de su capacidad 
total.

Por su parte, la producción 
hidroeléctrica desde primeros de 
año hasta el pasado 28 de enero 
fue de 4.711,70 millones da 
kilovatios hora, lo que supone 
un aumento del 74,73 por 
ciento en comparación con el 
mismo período del año anterior.

F i nalmente, la energía 
hidroeléctrica disponible en esta 
fecha es de 15.223 millones de 
kilovatios hora, con un aumento 
del 22,67 por ciento con 
respecto a igual período del año 
pasado.
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MUM Jotíos las palillos,
por laJiPErtail lPero con muchas 

matizaciones ;
MADR/D, J4 (Efe).— Los partidos y coa/iciones que se 

presentan a /as próximas elecciones han inc/uido en sus 
programas e/ectora/es, con mayor o menor extensión, sus 
propuestas en materia de educación y enseñanza. En síntesis 
los grupos políticos que se citan, de derecha a izquierda, 
han hecho las siguientes ofertas: ‘ ,

UNION NACIONAL

Propugna la inspiración 
católica de las leyes civiles 
y, de forma expresa, en 
cuanto hace referencia a la 
defensa y vigorización de la 
familia y la libertad para la 
educación cristiana de los 
hijos.

Defiende la libertad de 
enseñanza y su gratuidad a 
través de la subvención 
directa o de la desgravación 
fiscal.

UNION DE CENTRO 
DEMOCRATICO

COALICION
DEMOCRATICA

Presta consideración 
prioritaria al sistema 
educativo, que estima ha de 
ser potenciado con todas las 
inversiones necesarias.

Se propone asegurar la 
plena escolarización de la 
población comprendida 
entre los 4 y los 16 años de 
edad en condiciones que 
garantice una enseñanza de 
caüdád, lograr la gratuidad 
efectiva de la E.G.B. 
preescolar (4 y 5 años) y de 
la primera etapa de

enseñanza media (15 y 16 
años).

Defender la libertad de 
enseñanza, entendida, por 
una parte, como 
reconocimiento a los grupos 
sociales del derecho al libre 
establecimiento de centros 
docentes y, por otra, como 
el derecho de los padres a 
elegir libremente la 
educación de sus hijos. 
También se pronuncia por la 
par ticipación en la 
enseñanza, aunque . con 
rechazo de modelos 
autogestionarios utópicos 
por la dignificación 
p r o f e s i o^n a 1, social y 
económica'del profesorado.

Asi mismo aboga por la 
autonomía universitaria, las 
universidades públicas y 
privadas, la intensificación 
de la educación permanente 
como sistema abierto 
permanente, la plena

escolarización de los niños 
deficientes en edad escolar, 
el desarrollo de las distintas 
lengúas españolas y la 
enseñanza de la religión 
católica como asignatura en 
los niveles no universitarios.

participación como garantía 
de una escuela democrática 
y de mayor calidad y 
propone llegar a la escuela 
publica, gratuita, pluralista 
y con gestión democrática, a

tavés de la transfora»! 
de los centros esM 
actuales y de la reconvai 
gradual y voluntaria 3 
centros privaj 
subvencionados.

PARTIDO SOCIALISTA
OBRERO ESPAÑOL

Me llamo
Tomás Blasco Alvarez
y vivo en el Arrabal

En su programa que 
pondrá el sistema educativo 
al servicio del pueblo y lo 
transformarán en un 
mecanismo para equilibrar 
las desigualdades y que los 
principales artífices de este 
proyecto han de ser los 
maestros y los profesores de 
los distintos niveles.

Propugnarán la asunción 
de los valores democráticos 
en los contenidos, métodos 
y prácticas educativas, la 
participación de los sectores 
interesados en la gestión de 
los centros de enseñanza y 
en la programación general 
de la misma, la constitución 
de consejos escolares y el 
reconocimiento de la 
libertad de expresión 
docente a todos los niveles.

También apoyarán a 
todas las iniciativas que 
contengan las características 
fundamentales del modelo 
educativo de escuela 
pública, sobre los principios 
que define Su programa. Y 
hace hincapié en la
escolarización, 1 a

ESTAnonitíEl 
de la mUJER!

H

“IDEAS CORTAS Y I 
CABELLOS LAR GOS"

"DIGASELO CON VO 
TOS" anuncia la portada dt 
un semanario nacional refi
riéndose a las candidatas ' 
que se presentan a las eleo : 
ciones. En vez de flores,vit - 
tos, considerando que elúni 
co papel de la mujer es red-Í J 
bir el homenaje masculino,g

Alli he nacido. Soy trabajador autónomo. Tengo una pequeña tienda de 
ferretería y creo que conozco los problemas de mi ciudad, a través de 
los problemas que tiene mi barrio. Como el dinéro nunca llega para 
todo, es muy difícil resolver simultáneamente todos los defectos que 
vemos en nuestra ciudad, pero con una Administración más exigente y 
que se ocupara sobre todo, de lo indispensable, un poco más deprisa 
ya podríamos ir en la solución de los problemas más graves.

Pertenezco a la Asociación de Vecinos del Arrabal y desde ella, he 
entrado en contacto con ló que podríamos llamar política, que al 
principio a todos nos da cierto recelo porque parece que es una cosa 
para gente muy preparada o para especialistas consumados, y sin 
embargo la política se refiere a temas que a todos nos afectan y en los 
cuales no podemos ser indiferentes; el porvenir de nuestros hijos 
depende por ejemplo, de que tengan buenas escuelas; la salud de 
nuestra familia, depende también de disponer de centros médicos 
adecuados y en fin, el bienestar de nuestro barrio depende de contar 
con unos servicios mínimos, bien dotados y en los cuales sintamos la 
satisfacción de ser zaragozanos y de apoyar a quienes nos 
representan.

Ya veis que hablo más de Zaragoza, que de lo que pudiéramos hacer en 
el Congreso. Creo que aunque nos apoye mucha gente, siete escaños 
no vamos a conseguir... Lo probable es que nos quedemos en seis. 
Pero además, hablo de la política en lo que sé de ella y lo que sé de ella 
se refiere, sobre lodo, a mi ciudad y a mi barrio de el Arrabal. En todo 
caso, preocupándome de estas cosas ya me estoy preocupando de la 
politica, si algún día mis compañeros de candidatura que entren en el 
Senado y en ei Congreso, necesitan información sobre barrios, seguro 
que mis datos les serán de utilidad. A quienes nos votéis, y ójala seáis 
todos, muchas gracias.

integración social de los 
minusválidos, la mejora de 
la calidad de la enseñanza, la 
reforma universitaria y de la 
administración educativa.

Entre las medidas 
concretas cabe citar: 
creación de un ciclo único 
de enseñanza integrado por 
EGB, FP y BUP, elevación 
de retribuciones del
personal docente y 
docente, aproximación 
cuerpo único 
enseñante , sustitución 
las oposiciones

no 
al

d e 
de

. . - . yelaboración de’un plan
general de educación para 
todo el Estado.

PARTIDO COMUNISTA 
DE ESPAÑA

PARTIDO ARAGONES
REGIONAUSTA P.A.R.

HIPOLITO GOMEZ DE LAS ROCES
Presidente
Diputado en la última legislatura

ISAIAS ZARAZAGA BURILLO
Secretario
Senador en la última legislatura

Aragón es nuestro partido

Propone la democratiza
ción de la enseñanza en el 
sentido de hacerla ilegar a 
toda la población en edad 
escolar y que se realice con 
la plena participación de 
todos los sectores 
interesados.

Ello supone la plena 
escolarización en centros 
gratuitos con condiciones de 
calidad y eficacia, para lo 
que se necesita un amplio 
programa de construcciones 
de centros estatales, la 
prolongación de la 
enseñanza obligatoria hasta 
los 16 años, con un ciclo 
común para todos.

También implica la 
gratuidad de la enseñanza 
obligatoria y proceso hacia 
la gratuidad en el transporte 
escolar y comedores, 
subvenciones a los centro? 
privados que se 
comprometen a dar una 
enseñanza totalmente 
gratuita y a aceptar el 
control democrático, 
dotación de medios 
suficientes para cada centro 
y creación de puestos de 
preescolar en número 
suficiente para poder acoger 
a todos los niños de 4 a 6 
años.

Propugna el PCE la

Importa muy poco su lucha; | 
para transformar la socie- 

___ hhbm lo Qoe puede reivindíi 
car o aportar a un programa político; está allí de 
adorno, con el eterno femenino a cuestas.

La entrevista que sigue, encierra a las cinco canX 
didatas elegidas en los esquemas de siempre. L0| » 
primero que resalta en el artículo es la apariencia[ 
física de cada una, así como sus diversos gustosa 
la hora de elegir un vestido. Una, "tiene una figura
rubia, transparente, de una tristeza dulce" y duran í|
te la campaña "seguirá vistiendo igual, trajes claros, 
serios, clásicos". La siguiente es "joven, guapa y 
elegante"; otra es "frágil pero sólo en apariencia" 
y cuida mucho sp larga cabellera negra. Pero aquí
no acaba la cosí. Se analiza luego la postura decæ 
da una frente a las relaciones amorosas o afectivas, 
el impacto que tienen sobre el electorado masculi 
no, si reciben cartas de admiradores o si las pifu 
pean por la calle o en los mítines. Y ei desprecio 
absoluto culmina cuando se les pregunta si sonso 
persticiosas, si llevan fetiches o si conservan juguo^ 
tes de su infancia.

Por lo demás, la entrevista da a entender queo 
esas mujeres les tiene sin cuidado ios problemas do 
la sociedad; no nos explica lo que les ha impulsado 
a presentarse, córho van a plantear la campado 
electoral, qué soluciones o alternativas proponoo 
para solucionar la crisis que estamos padeciendo; 
todas esas preguntas que les harían si fueran hoiu 
bres no se abordan apenas, como si fuesen incapo

I 
il
-

1
Tí

ces de pensar en ello. íj
Para el periodista, como para gran parte ; 1 

nuestra sociedad, se da por supuesto que la m*ijf 
tiene que dedicarse a sus labores, y si quiere salif ; I 
de este esquema, se le pone rápidamente en unasTJ 
tuación de inferioridad, retratándola como 
pasivo, pendiente de su "charme", y del efecto 
puede producir sobre el hombre-elector. f 1

¿Se ha escrito alguna vez una entrevista de es** 11 
tipo cuando el protagonista es el hombre? Seguí® | j
que no.

Y para invertir los papeles podríamos hacer 1^ 
siguientes preguntas a González, a Carrillo, a 
rez o a Fraga:

¿Tiene Vd. problemas de cabello? ¿Qué co^j 
prefiere para sus trajes, azul marino o man^” 
¿Cree Vd. que en las fotos sale atractivo? 
muchas fans cuando da mítines?, sin darles ningæ 
na oportunidad para que expongan su progra'’^’ 
político.

¿Verdad que no se les entrevista así? Claro q^^ 
no, ya que todas esas preguntas se reservan sol’' 
mente para las que tenemos ideas cortas y cabeH®’ 
largos.

N
Í1

3
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iel Pais Voseo
I Discrepancias en Pamplona 

por su inclusión en la proyectada 
provincia eclesiástica vasca

PAMPLONA, (Crónica especial para 
ARAGON/expres).- Con ocasión de unas 

conjeturas, que no información, apoyadas 
en fuentes fidedignas sobre los nombres 
propuestos de los nuevos obispos de Bilbao, 
San Sebastián y Vitoria, la prensa integrista 
de Pamplona ha lanzado sus picotazos y ha 
abierto la caja de los vientos contra un pro
yecto, aprobado ya por la Conferencia Epis
copal Española, de crear una provincia ecle
siástica con las diócesis de las cuatro provin
cias del País Vasco. En términos canónicos 
se va a llamar Arquidiócesis de Pamplona 
can las diócesis de Vitoria, San Sebastián y 
Bilbao como sufragáneas. La Iglesia que yo 
sepa, no ha hablado nunca de "Iglesia vas-

Esas 'íuentes fidedignas" dicen que los 
nuevos obispos son: Luis M. Larrea para 
Bilbao, José M. Setién para San Sebastián y 
José M. Larrauri para Vitoria. Tudela ya 
tiene su administrador apostólico que es el 
arzobispo de Pamplona.

Parece ser que la Nunciatura va a ceder 
ante las presiones de un grupo de sacerdotes 
i'ascos y los nombramientos tendrían lugar 
fin este mes de febrero.

No comprendemos que se pueda escribir 
floe todo esto pueda ser una noticia triste 
Para la Iglesia, para España y para Navarra, 
finnpobrecimiento para Iglesia, riesgo parala 
o^nidad de España y para 'la existencia de 
Navarra como pueblo libre, independiente 
y dueño y señor de sus propios destinos".

El que hayan venido reuniéndose hasta 
’ñora, periódicamente, los obispos de Pam
plona, San Sebastián, Bilbao y Vitoria para 
tratar de solucionar los comunes problemas 
Pastorales, y el que hayan publicado algunas 
pastorales conjuntas, no creemos que haya 

fipradado a la Iglesia, ni haya atentado con-

tra la unidad de España, como no la va a ser 
el que la Iglesia institucionalice este 
proyecto y realidad pastoral. ¿Acaso va con
tra la unidad de España el que Jaca, sufragá
nea hoy de Pamplona, se reuna para tratar 
los problemas pastorales comunes; con las 
demás diócesis aragonesas? ¿Iría contra esa 
unidad la creación de una Iglesia en Catalu
ña?

Supongo que no se escribirá en serio eso 
de que con estas medidas peligre la indepen
dencia de Navarra como tal. Porque, de de
pender alguien de alguien, Navarra no de
pendería de nadie, sino más bien las dióce
sis sufragáneas dependerjan de la arquidió
cesis titular. Pamplona. Esos navarros que 
tanto se quejan contra estos proyectos de la 
Iglesia, nunca se quejan de la dependencia 
de Pamplona de la Jefatura Superior de Po
licía de Bilbao.

Todo ello me huele a que esos católicos 
navarros, más católicos que el Papa, preten
den seguir manipulando a la Iglesia, como 
hasta ahora, y tomar la pose de- que están 
sirviendo a la Iglesia y velando por su pure
za.

Y nunca llego a comprender como estos 
defensores de la ortodoxia tan sumidos a la 
Iglesia, que ellos han manipulado hasta aho
ra, durante "los 40 años", no acaten hoy las 
decisiones de la misma Iglesia en libertad, 
independiente de toda presión política. 
Cuando Franco nombraba a los obispos, no 
levantaron su voz de protesta. Los navarros 
hemos aceptado siempre los obispos que 
Roma decidió, libremente o no, aunque no 
fueran de nuestra tierra. Con la misma 
obediencia aceptamos* hoy una arquidiócesis 
de Pamplona con las otras diócesis vascas 
como sufragáneas.

Valentín ARTETA LAUZURIAGA

(Exclusivo para AfíAGON/expres/
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EL TELEtWK)

LOS HIJOS
DE VIOLA 
DENUNCIAN A 
UN REDACTOR DE 
"EL PERIODICO"

BARCELONA, 14 (E- 
fe).— Los hijos del que 
fuera alcalde de Barcelo
na Joaquín Viola, presen
taron ayer tarde una de
nuncia por injurias con
tra el redactor, de “El 
Periódico” Manuel Ló
pez.

El motivo del hecho 
es una información apa
recida ayer en el mencio
nado diario, en primera 
página, titulada "Salen a 
ia luz los derroches de 
Viola”, en donde se in
forma que el ex-alcalde 
obsequió con pulseras 
de plata de 10.000 pese
tas a cada una de las es
posas de los concejales, a 
la vez que se habla de 
partidas de bombones de 
las damas que ocupaban 
mesas petitorias y a la ad
quisición, en un día, de 
/0 palcos municipales en 
el Liceo.

Los hijos de Viola han 
afirmado que en la época 
de que habla la informa
ción referida (1976) el 
alcalde de Barcelona no 
era Viola, sino Socías 
Humbert.

EXPORTACION DE AUTOMOVILES 
EN 1978;

mUBIBS
MADRID, 14 (Logos).— El valor de laproducción alcanzado por 

la industria de equipos y componentes para automoción en 1978, 
asciende, en pesetas corrientes, a 217.200 millones de pesetas, lo 
que arpone un incremento del 27,6 por ciento con respecto a la 
cifra alcanzada en el año pasado.

Este volumen de producción se ha obtenido con una alta infrau- 
tilización de la capacidad productiva nue se puede estimar en el 23 
por ciento como promedio del año. La crisis de SEAT y la difícil 
situación de ENASA han motivado que. en algunos momentos, el 
stock de productos terminados se situara por encima deí nivel que 
se considera normal en este sector.

Q consumo aparente nacional del sector se deva a 206.3(X) 
millones de pesetas, con una participación de los productos impor
tados, inferior a la del año 1978, en 78,3 por ciento del valor de los 
equipos y componente consumidos en el país son de fabricación 
nacionaL habiéndose incrementado su valor un 27,9 por ciento res
pecto a 1977.

En cuanto al comercio exterior, d volumen total de transición 
dd sector se ha devado en 1978 a 100.500 millones de pesetas, con 
un aumento del 23 por ciento en relación con el año precedente y 
un índice de cobertura dd 124,3 por cjento, mejorando así la balan
za ccanercial dd sector en un 7 por cierito respecto a 1977.

Las exportaciones del sector se repartieron así: países de la CEE, 
24.714 millones, países de la EFTA, 1.630 millones, Estados Uni
dos, 7.406 millones, Canadá, 645 millones, Japón, 54 millones, sub
total de la OCDE, 34.449 mjllonesy subtotal de otros países, 9.475 
millones.

VOTA ESTA CANDIDATURA
ELECCIONES GENERALES 1979

DIPUTADOS

Doy mi voto o lo candidatura presentada por:

PARTIDO ARAGONES REGIONALISTA (P.A.R.)

D. Hipólito Gómez de las Roces

D. José Galindo Antón

D. Javier Alvo Aguado

D. José María Mur Bernad

D. Daniel

D.° María

D. Tomas

Casas

Isabel

Blasco

Puntes

Pontaque Adelantado

Alvarez

D. José Cruz Murillo Arruego

SENADORES
D.-' EMILIA HUGUET BAROJA
PARTIDO ARAGONES REGIONALISTA (PAR)

D. JUAN JOSE SANZ JAROUE
PARTIDO ARAGONES REGIONALISTA (PAR)

D. ISAIAS ZARAZAGA BURILLO
PARTIDO ARAGONES REGION=Al ISTA (PAR)

PARTIDO ARAGONES
MGIDNAUSTA P.A.R.

Aragón es nuestro partido
"R"

SGCB2021



PAG 8 nacionaí
Huelga en la Seguridad Social

Interviene la fuerza
SUELDO0È1 
LOSOBISPoJ

pública (En *Ta Paz" y "Puerta de Hierro")

40.000 
PESETAS

MADRID, 14 (Agencias). - Hoy se registran por segundo 
día consecutivo paros y asambleas en numerosos centros sa
nitarios de la Seguridad Social, siguiendo la convocatoria 
del comité e^atal de trabajadores de este sector. La huelga, 
alcanza, según fuentes del comité, a las provincias de Ma
drid (La Paz, Piramidón, Primero de Octubre y clínica Puer
ta de Hierro, esta última se ha sumado hoy al paro), Coru
na, Vigo, Barcelona, Bilbao, Pamplona, Vitoria, San Sebas
tián, Málaga, Sevilla, Oviedo, Gijón, Zaragoza, Murcia y 
Santander.

Los cinco detenidos serán 
puestos a disposición judicial

Como se sabe, este con
flicto se debe a la petición 
de que se negocie un nuevo 
acuerdo entre el INP y tos 
trabajadores sobre nuevas 
condiciones económicas y 
de trabajo, similar al suscri
to el pasado año. Por su 
parte la Administración no 
entra a negociar ya que por 
un lado está condicionada 
por los presupuestos gene
rales del Estado, ya aproba
dos para 1979, y además 
resulta difícil de encajar la 
“suerte de convenio” que

pretenden los trabajadores, 
ya que en el marco de la 
Administración no está 
reconocido el derecho a ne
gociación colectiva. Como 
es sabido las retribuciones 
del personal funcionario y 
asimilado se fijan por decre
to.

Esta huelga no está apo
yada por CC.OO., UGT y 
USO, solamente la apoyan 
SU, CSUT, CNT e indepen
dientes.

Por otra parte UGT-sani
dad informa que “lo que

comenzó siendo un conflic
to laboral y contra un de
creto de intervención del 
Gobierno en ios centros sa
nitarios, que recorta el 
derecho de huelga, se ha 
convertido en una lucha por 
la salida de la policía de ios 
centros sanitarios y la liber- 
tí»d de detenidos”.

UGT-sanidad considera 
que el conflicto sigue te
niendo una difícil salida ya 
que desde el principio no 
estuvo bien planteado y por 
eso no lo secundé.

limitación del derecho de 
huelg'a en centros sanitarios' 
públicos, ha sabido Logos 
en fuentes informadas.

La situación en estos cen
tros, según han manifestado 
a Logos es tensa, aunque el 
funcionamiento es regular.

tes de Colegios de Médicos y 
Consejeros ha aprobado los 
estatutos generales de la or
ganización médica colegial, 
han informado en fuentes 
competentes. El estudio ha
bía quedado interrumpido
el día 13 de enero, en lo 
ferente a la sección 
deontología.

La asamblea acordó

TENSA SITUACION

El Gobierno Civil de Ma
drid ha recomendado a los 
directores de los centros sa
nitarios de la Seguridad la 
aplicación rigurosa ctel de
creto de 3 de febrero, sobre

re
de

in-.

CINCO DETENIDOS 
EN “LA PAZ”

Cinco personas han 
detenidas en la ciudad 
taria “La Paz" por la

sido 
sani- 
poli-

cluir un capítulo por el que 
se establece ia sección de 
visado, deontología y dere
cho médico, fija'ndose la 
constitución y competencia 
de la misma.

Me llamo
José Cruz Muritlo Arruego 
y soy de los Monegros

cía, según se ha confirmado 
a Logos en el Gobierno Ci
vil.

Tanto en el citado centro 
como en el también de la 
Seguridad Social, clínica 
Puerta de Hierro, las fuerzas 
de orden público entraron a 
requerimiento de ambas di
recciones a fin desasegurar 
la normalidad en los servi
cios. Los trabajadores, se
gún fuentes sindicales se en
contraban celebrando una 
asamblea. En estos momen
tos policías en los pasillos 
y vestíbulos se encargan de 
mantener el normal funcio
namiento en ios hóspitaies.

Por su parte, un portavoz 
del Ministerio de Sanidad lia 
señalado a Logos que la pr^ 
sencia de las fuerzas del or
den en los centros sanitarios 
está de acuerdo con un de
creto aprobado en el último 
Consejo de Ministros para 
garantizar en todo momento 
los servicios sanitarios.

LOS MEDICOS BUSCAN 
UN CAMBIO EN 
LA ADMINISTRACION

La asamblea del Consejo 
General de Colegios Médicos 
decidió crear un comité per
manente de coordinación de 
la organización médica cole
gial para que coordine las 
acciones profesionales a tra
vés de los colegios provincia
les, a ejercer en un próximo 
futuro para lograr un cam
bio radical en la actitud de 
la Administración, han 
informado a Logos en fuen
tes competentes.

La decisión de la asam
blea fue consecuencia de un 
informe que el presidente 
del consejo presentó sobre 
la grave situación creada, en 
relación a aspectos profesio
nales, y que habían motiva
do ia reiterada petición en
trevistas con el Ministerio de 
Sanidad.

TORTOSA, 14 (Eur¡a 
Press).- El Boletín Ofi^ 
del Obispado de Tortosspÿ. 
blica la distribución gloh^ 
de la dotación del clero ¡a 
cala nacional para 1979,¡¡j,t 
este año ha alcanzado laciío 
de 6.830.114.000pesetas,

El número de sacerdote 
qu participan en la dotaciii 
es de 24.014,- que se reparts 
del modo siguiente: dedia 
dos al ministerio pastad, 
2 037; jubilados, 1.654; ii 
dicados a la enseñanza enss 
minarías y Universidxíí 
1.990. I

El remanente de la di»! 
ción, según el citado boletit, 
una vez atendidas las retík< 
dones de estos tres gnifa 
de sacerdotes, se reparte ait

—Tribueión de obispes^ 
40.000 pesetas mensuales» 
da uno.

—Actividades pastonis 
de las conferencias española 
de religiosos y religiosas, Si 
millones de pesetas.

—Gastos de actividadat 
personal de la Conferees 
Episcopal Española, 30 eé 
lionas de pesetas.

—Ayuda a gastos dem 
servación de templos y asa 
rectorales, 50 millones i 
pesetas.

—Ayuda a gastos deñ» 
plazamiento, servicios es» 
cíales, vivienda y otros ce» 
piemen tos, 2000 peseta 
mensuales por sacerdoti 
(poco más p menos).

Como se sabe al meige 
de los datos del citado bi^ 
tin cada sacerdote esp^ 
cobra del Estado una caté 
dad que esta fijada a 
15.400 pesetas, cifra gueti 
aumentó hasta 
19.000 y 22 000 peseot 
con dinero procedente deo> 
fondo común interdiocestl 
no, según tos obispados a loi 
que pertenezcan. I

MAS

REI

Mi pueblo es Perdiguera y tuve la alegría de ser el alcalde de mi pueblo 
cuando con el apoyo de quien encabeza esta candidatura, llevamos 
desde el Gállego a Leciñena, Farlete, Monegrillo y Perdiguera, el agua 
que antes teníamos que beber de las balsas.

Dos de ios cinco deteni
dos, María Angeles Garcfa 
Lozan (ATS) y Milagros Ló
pez de ia Torre (auxiliar de 
clínica) son miembros del 
comité de empresa. Los 
otros tres trabajadores son 
Sagrario Rodríguez Alvaro, 
Mario Sobreviela y Pilar 
Ocaña Martínez.

El ''Premio Sender 
de Periodismo*^ 1971

pía 

rei\

A DISPOSICION 
JUDICIAL

Tanto la traída del agua a La Almolda y Bujaraloz, como esta otra a los 
cuatro pueblos que antes citaba, demuestran las cosas que se pueden 
hacer si actuamos unidos. Los pueblos de los Monegros zaragozanos 
estaban algo incomunicados entre ellos, a pesar de que padecían los 
mismos problemas y tenían que buscar las mismas soluciones. Si fué 
posible at reversar casi sesenta kilómetros de terreno pendiente arriba 
para traer el agua desde el Gállego, contrariando incluso algunos 
criterios ingenieriles, lo fué por la voluntad decidida de los cuatro 
pueblos y cosa parecida pasó en La Almolda y Bujaraloz.

Con ello quiero decir que es así, uniéndonos y no ignorándonos, como 
se pueden resolver las cosas. Bueno, y también empleando el dinero 
como el dinero debe emplearse, sin derrocharlo alegremente, sino 
administrándolo con rigor. Los Monegros formamos ya una gran 
comunidad y allí se celebra todos los años, un año en cada pueblo, la 
fiesta del agua, nuestra fiesta, que conmemora el día en que por vez 
primereen la historia conocida de los Monegros, nosotros y nuestros 
hijos tuvimos un vaso de agua corriente que llevarnos a la boca. 
También es verdad que seguimos sin despreciar el vino, pero esa es 
otra historia.

Se están instruyendo dili- 
Mncias para que los cinco 
detenidos sean sometidos a 
disposición judicial, según 
comunica el Gobierno Civil.

El citado organismo, que 
señala que los detenidos se 
hallan presuntamente impli
cados en actos delictivos 
contra la salud pública “a 
través de una actuación en
caminada a dificultar la asis
tencia a los enfermos”.

Por su parte el Ministerio 
de Sanidad ha señalado en 
un comunicado que el pi
quete del que formaban par
te los detenidos estaba inte
grado por personal no facul
tativo que se dirigió a los 
comedores de los médicos 
practicando “actos de coac
ción” y dirigiéndose a los 
funcionarios policiales en 
“actitud agresiva”.

Han sido
seleccionados
los seis
finalistas

El "Premio Ramón J. Sender de Periodismo 
instituido por ARAGON/expres en homenaje 9 
eminente escritor universal de Chaiamera, entra yi 
en la fase final.

Realizada la selección previa de seis 
para someterlos al fallo del jurado, han 
clasificados los trabajos que llevan los siguiente! 

títulos:

PARTIDO ARAGDNtS
REEIDNAUSTA P.A.R.

APROBADOS LOS 
ESTATUTOS DEL 
CONSEJO GENERAL 
DE MEDICOS

La asamblea de presiden*

HIPOLITO GOMEZ DE LAS ROCES ISAIAS ZARAZAGA BURILLO
Presidente Secretario
Diputado en la última legislatura Senador en la última legislatura

Aragón es nuestro partido
“R”

Recuerde que ia luz ama
rilla indica el cambio inme
diato de la luz verde a la 
roja. Si está cruzando, ter
mine de. pasar rápidamente. 
Si aún no ha empezado, no 
lo intente. Espere a que se 
encienda de nuevo la luz 
verde.

"El Cid y los barbos", "Los fantasmas 
monte", "Trilogía aragonesa", "Pueblos de Ad H 
gón (Pueblos que mueren)", "Se acaba unjlifl" H 
aniversario" y "José' Ignacio Blanco Cordero"* H

Todos estos artículos han pasado a los mied S 
bros del jurado, cuyos nombres se harán publie*’^ H 
al mismo tiempo que el fallo emitido. K

Como dato curioso, consignaremos que se ■ 
recibido 29 artículos, unos inéditos y otros ye P K 
blicados, que proceden de distintas capitales 9 » 
pañolas, aunque constituyen mayoría los d® 
ragoza, Huesca y Barcelona. S

En cuanto a la calidad de los artículos^ w 
GON/expres se complace en destacar el eleve" œ 
tono literario de todos ellos, principalmente*"^ 
seis finalistas, que se publicarán en nuestras per g 
nas una vez fallado el premio junto con el artíc** « 
que alcance el "Sender-78",
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Canarias y Sahara, 
en ja cartera del Rey

presidente Tolbert tiene un significado

fente de la doiJ 
íl citado ¿oMi| 
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El Rey Juan Carlos visitará Monro
via, capital de Liberia y próxima sede 
de la “cumbre” de la OUA. íla Oraani- 
zación para la Unidad Africanas,dell 
nueve al once de mayo. Aunque la fe
cha todavía no es oficial, es la que se 
ha acordado durante la reciente visita 
a España del ministro liberiano de 
Asuntos Exteriores, Cecil B. Dennis, 
quien transmitió al Rey Juan Carlos 
la satisfacción que producirá al presi
dente William Tolbert el poder darle 
la bienvenida en Liberia en lo que será 
el primer viaje del Rey de España a un 
Estado africano subsahariano.

a gastos de4»uk 
servicios

da y otros
ZOOO pesea^ 
oor sacerdoti 
menos). B
sabe al 
del citado 
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EL TEMA DE LAS CANARIAS

El viaje de don Juan Carlos a Mon
rovia precisamente un mes antes de 
que los jefes de Estado y de Gobierno 
de toda Africa se sienten en torno al

ider
1978

MAS CLARI DAD 
ENLOS 

recibos del 
telefono

• Los usuarios 
plantean sus 

r reivindicaciones 
a la compañía

lados

[ Madrid, 14 (Logos).— 
■TpI'í®”'’®’’® del Usuario del 

organizada por la 
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excepcional para crear un ambiente 
propicio a la política española en el 
continente negro y contrarrestar los 
intentos —que, probablemente, van a 
producirse en la “cumbre” de Monro
via— de plantear de nuevo la “africa- 
nidad” de Canarias y el apoyo al 
MPAIAC o cualquier otro movimiento 
de liberación. En la conferencia de Jar- 
tum los jefes de Estado africanos no 
apoyaron las pretensiones del MPAIAC 
pero tampoco se pronunciaron por la 
“españolidad” de las Canarias.

El próximo recorrido del Rey por 
cuatro estados del Africa negra tendrá 
por objeto, precisamente, dar consis
tencia a la política española al sur del 
Sahara, casi inexistente en el pasado y 
activada como consecuencia del inten
to de algunos estados de la OUA de 
inmiscuirse en la política, interna de 
España, al fomentar separatismos 
canarios. España quiere fomentar una 
política realista y eficaz de entendi
miento con los países subsaharianos 
del Africa occidental —vecinos nues
tros por su proximidad a Canarias— y 
a eso va a obedecer el próximo recorri
do del Rey por esa región.

“bello gesto” del Rey Juan Carlos ha
cia el presidente William Tolbert el que 
el primer país que va a visitar en su gi
ra, va a ser Libéria. La etapa senegalese 
vendrá después, (don Juan Carlos de
volverá en su periplo africano de mayo 
la visita que el presidente Leopoldo 
Senghor hizo el año pasado’a España y 
se espera que en Dakar sea objeto de 
un gran recibimiento, dadas las cordia
les relaciones entre nuestros dos paí
ses).

España ha tenido buenas relaciones 
con Liberia ya desde el siglo pasado. 
Existen contactos diplomáticos desde 
1882. Dos presidentes liberianos han 
visitado nuestro país. En 1952 estuvo 
en España el presidente Tubman y ya 
anteriormente, en 1923,1o hizo el pre
sidente King, a quien recibió en el 
Palacio de Oriente el Rey Alfonso 
XIII.

BELLO GESTO" DEL REY

Quizá sea solamente cuestión de
“calendario” pero quizá constituya un

Este viaje del Rey a la próxima seoe 
de la “cumbre” de la OUA constituye 
un esfuerzo de España en su nueva po
lítica africana. Se trata de crear una 
imagen propia de nuestro país, que 
hasta ahora ha “chupado rueda” de 
la política de las grandes potencias 
amigas occidentales, como Francia y 
USA. Liberia es un país estable políti
camente. Nos exporta mineral de

hierro y caucho y nosotros le vende
mos productos alimenticios de Cana
rias, (tomates y verduras), y utillaje 
industrial. En la actualidad existe un 
creciente interés por parte de inverso
res españoles en ese país —del arca del 
dólar— por las condiciones atractivas 
que ofrecen al capital extranjero, y las 
posibilidades de trabajo en la zona 
franca.

LA NUEVA POLITICA ESPAÑOLA

A nivel político, el tema Canarias 
será el más importante durante la visita 
del Rey a Monrovia, pero también se 
hablará del Sahara y, por supuesto, se 
expondrá la nueva política española 
con el continente africano y el apoyo 
español a los movimientos de libera
ción del cono sur, (de Rhodesia, Nami
bia y Africa del Sur). Es probable tam
bién que los africanos se interesen por 
la posible entrada de España en la 
OTAN, pues los países de la OUA 
verían —según he podido recoger en 
fuentes muy bien informadas— con 
suma inquietud el que España pusiera 
al servicio de la Alianza Atlántica bases 
en nuestro territorio insular, ya que la 
OUA propugna la no existencia de 
bases nucleares en el territorio africano 
y, sin duda, la OTAN podría desestabi
lizar, desde Canarias el equilibrio mili
tar en el continente.

Ir donde se quiere < hacer lo que se debe
L corazón y el alma de los seres humanos se 

ciegan y ensordecen fácilmente. El egoísmo suele 
endurecer hasta las piedras. La maldición bililica de 
las siete plagas está clavada como siete cilicios en la 
carne de la India, y los países más ricos y podero
sos de la Tierra se hacen el ciego y el sordo al es
pectáculo de miseria que ofrece el inmenso país. 
Antes de la caída, de su tremenda perturbación de 
situaciones y de valores morales, ¿qué era la India? 
¿Cómo vivía? Jawaharlal Nehru nos da esta res
puesta: "Me parecía monstruoso que un país co
mo la India, con un pasado rico e inmemorial, es
tuviera atado de pies y manos por una lejana isla 
que le imponía su voluntad. Y era todavía más 
monstruoso que esta unión forzada hubiera tenido 
como resultado una probreza y una degradación 
indrescriptibles". No sabemos de ningún fraile in
glés que, a la vista de esa tiranía, "indescriptible
mente degradadora", hiciera de Bartolomé de las 
Casas. Y pasó que el mayor calibre de los cañones 
ingleses abrió caminos anchos a todas las calamida
des de la enorme colonia. No obstante, podía ob
servarse una cierta occidentalización en la vida de 
algunas castas. A la descolonización, viejas tradi
ciones han ido desapareciendo o han sido reformadas 
y el nacimiento y desarrollo de un nacionalismo in
telectual y ambicioso de progreso, anuncia, para 
un mañana, lejano aún, el triunfo de la revolución, 
predicada con ejemplos de virtud y de santidad 
humana por aquel hombre bueno, sabio, justo, va
liente, que fue Mohandas Karamchal Gandhi. Por
que el arma exclusiva que emplea el indio para su 
lucha civilizadora es el ejemplo. En el "Cantar 
del Señor", Nuevo Testamento de la India, consi
derado como el más elevado poema filosófico de 
la literatura mundial, hay estos versos: "i Fin y 
principio sólo sueñosson. Innacido, inmortal, inal
terable es por siempre el espíritu. La muerte nunca 
llegó a tocarlo, aunque parezca muerta su mora
da !". Pero tengamos esperanza, que el espíritu de 
la India-mansedumbre, tolerancia,comprensión, 
conformidad,- ha de dar su lección magistral, rica 
y esplendente de humanidad, a los orgullosos, a los 
colonialistas y a los expoliadores.

COMO a don Antonio de Guevara y de Noro- 
ña me gusta alabar la aldea, pero no me gus
ta menospreciar la corte. Nuestro personaje nació

en Santillana de Asturias allá por el año de 1480, 
creció su niñez en treceño, y al cumplir el docena
rio, su padre lo llevó a la corte de los Reyes Cató
licos, "a do me crié, crecí y biví algunos tiempos, 
más acompañado de vicios que no de cuydados". 
escribió de su puño y letra el propio menino. Yo 
voy con frecuencia a los pueblos donde también 
crecí los años de niñez y juventud, y en esas hol
ganzas vacacionales el alma se me enriquece de pa
labras, de pensamientos, de ideas, de imágenes y 
de ilusiones. Las unas y los otros hacen la vez de 
yunques y, en él, a golde de martillo, se forjan 
principios y mandamientos observancias conceptos 
y obedeceros. Luego, de vuelta a la ciudad, con el 
ánimo en temple, con exacta carga de libertad, ha
go lo que debo hacer ; no otra cosa que abrirme es
condidas sendas que me lleven a lugares de retrai
miento, en los que el ejercicio de pensar pueda 
practicarlo con deleitosa calma. Por eso, todos, casi 
todos ios días, casi todas las horas de casi todos los 
días —y más ahora, ya llegado a la vejez— me encie
rro en mi celda civil, cárcel de mis libros, y en ella, 
en su imponente silencio, se desvanece el munda
nal ruido. Entonces, mi vivir de jubilado, herido en 
el ala como perdiz a tiro de mal cazador, aletea co- 
gitaciones vagarosas, errantes por el cuarto a la bús
queda de un cachito de ese sol que tonifica con.su 
calor cordial. Quizá ese cachito de sol se me cuela 
hasta la almendra del corazón. Pero ahí están, en 
las calles de la ciudad y en la plazoleta de las aldeas, 
ios menospreciados y los alabados por el francisca
no, obispo y predicador Antonio de Guevara. Si 
ahora resucitara el ¡lustre fraile, ¿daría el mismo 
juicio que dió hace cinco siglos de la corte y de la 
aldea?

E N alta hora de la noche, un hermoso opús
culo poético, (envi'o de un amigo exiliado en Mé
xico desde las últimas boqueadas de nuestra caini- 
tra contienda civil), me tiene el alma en desbor
damiento. Son cuatro mujeres, cuatro poetisas, 
hispánicas las cuatro; Delmira Agustini, Alfonsina 
Storni, Gabriela Mistral y Juana de Ibarbourou, y a 
medida que voy leyendo y releyendo, me mani
fiestan una facultad poética realmente extraordi
naria. ¿Un caso de misticismo? ¿Una actitud eróti
ca? ¿Una entrega total y sumisa, o una exaltación 
amorosa irrefrenable? El sentimiento de la muerte.

común a las cuatro, parece arrancar del alma deli
rante de Teresa de Jesús, que "vivía muriendo". 
Decía: "Vivo sin vivir en mí, /y tan alta vida espe
ro,/ que muero porque no muero". ¿Por qué Del- 
mira, Alfonsina, Gabriela, Juana, se inspiran en la 
muerte, considerándola un ansia de huida del mun
do, un amor? Ligadas a la muerte, empujadas^ ella 
por un mismo fuego interior, marchan a la conquis
ta desu> mismidad, con propósito firme de sobre
pasar todos los límites, Y como un trémolo en la 
silente soledad, me van diciendo:

Delmira: "Arrójame semilla , Yo quiero que se en
raícen en la grada amarilla de mis huesos 
menguados. Por la parda escalera de las 
raíces vivas yo subiré a mirarte en los li
rios morados".

Alfonsina: "Pensamos en nosotros... pensamos en 
mañana. Si el amor se termina? Si la du- 
duda nos gana? Ah, me dices ahora: 
iqué miedo de perderte!... Y entre las ra
mas, blanca se aparece la muerte".

Gabriela: "No hay nada ya que mis carnes taladre 
Con el amor acabóse el hervir. Aún me 
apacienta el mirar de mi madre. iSiento 
que Dios me va haciendo moriri"

Juana: "Amante, no me lleves, si muero, al campo
santo. A flor de tierra abre mi fosa junto 
al riente alborotodivino de alguna pajarera 
o junto a la encantada charla de alguna 
fuente".

De repente la calle se ha llenado de ruidos. Las 
ventanas del convento frontero simulan rebotarlos. 
La gamberrada forma corro y canta, desgañitándo- 
se, insultante. ¿Qué pensarán las monjitas en el cer
co sosegado de sus celdas, si la bestialidad de una 
indómita juventud las ha despertado,asustado? ¿Se 
habrán arrodillado, rezándole al "Amado" que, co
mo el ciervo, huyó dejándolas heridas y con gemi
do?.

José María 
HEñlVAAIDEZ PARDOS
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ñquiera el clima electoralista en que se mueve la política española, y en el que 
Gobierno está echando toda la carne al asador, ha propiciado la puesta 

en marcha del modesto plan de ayudas a la Prensa con que se venía especulando 
en los últimos días. Como el lector podrá comprobar en la referencia de la reunión 
del Gobierno, sólo se ha acordado una pequeña compensación fiscal, para la importación 
de papel, que es algo así como pretender salvar la vida de un elefante anémico 
a base de cacahuetes. Y, sin embargo, la crisis de la Prensa en España crece de día en día; 
se podría decir que los periódicos están en trance agónico en el sentido etimológico 
de agonía (lucha contra la muerte). El incesante incremento de costes, 
los imperativos tecnológicos de reconversión de talleres antiguos —que suponen 
desembolsos abrumadores para las empresas periodísticas-, así como la feroz

competencia de RTVE en el campo publicitario que cuartea las únicas posibilidades 
con qpe los periódicos cuentan para salvar el gran desfase entre el precio de venta 
de cada ejemplar y su coste real, amenazan con diezmar el número de publicaciones 
diarias; sobre todo, aquéllas que salen cada día a la calle a cuerpo limpio sin retaguardia, 
financieras que enjuguen al final de cada ejercicio su déficit a cambio de determinadis 
e inconfesables pero, sin embargo, ya bien evidentes en estos momentos, 
“compensaciones".
A falta de un plan de ayudas a la Prensa —como existe en todas las 

sociedades democráticas- que nadie se extrañe luego de la desaparición 
de muchos periódicos con lo que ésto comporta de mutilación del 
pluralismo informativo y de incremento del paro.

Ayer, I
Consejo de
Ministros | B larno camina ile te fc cilitat

aitmomias Sólo se acordó una bonificación! Transferencias a los entes
del impuesto de cqmpensación preautonómicos: Aragón
de gravámenes interiores a la
importación del papel-prensa

Galicia, País Valenciano y 
Andalucía

I ctiyn 
GON,

MADfí/D, 14 (Agencias).— Pasadas /as cuatro y media de 
ia tarde finalizó en ei palacio de La Moncloa la sesión del 
Consejo de Ministros, que se había iniciado hacia las diez y 
media de la mañana, bajo la presidencia de su titular, Adolfo 
Suárez.

Entre otros acuerdos, se adoptaron los siguientes:

Comunidades Europeas, el 
Consejo aprobó el nuevo 
Acuerto Textil Hispano-co- 
munitario, que prorroga por 
dos años —en condiciones 
más favorables— el de abril 
de 1978.

PRESIDENCIA
EVALUACION DE LOS 
DAÑOS DE LOS ULTIMOS 
TEMPORALES

A propuesta del ministro 
de la Presidencia,el Consejo 
tomó un acuerdo por el que 
se encarga a la Subcomisión 
de Planes Provinciales de la 
Comisión Nacionales de Co
laboración del Estado con 
las Corporaciones Locales el 
estudio urgente de los daños 
producidos por los últimos 
temporales, para que se ele
ven las propuestas, oportu
nas en relación con la legis
lación de daños catastrófi
cos.

A propuesta de los minis
tros de la Defensa y del Inte
rior, el Consejo aprobó un 
real decreto por el que se re
gula el procedimiento para 
la concesión de la dispensa

de dedicación exclusiva a 
que se refiere la disposición 
transitoria sexta de la ley 
55/78, de 4 de diciembre, 
de la policía.

Por este real decreto, los 
miembros de los Cuerpos de 
Seguridad del Estado que . 
deseen acogerse a lo estable
cido en la disposición transi
toria sexta de la ley de la 
policía, por considerarse in
cluidos en las situaciones es
peciales que la misma señala, 
solicitarán antes del día 28 
de febrero del presente año < 
del Ministerio del Interior, y 
a través del jefe de ia unidad 
en que el interesado preste < 
sus servicios, ia dispensa de । 
la dedicación exclusiva hasta । 
el 1 de enero dé 1980, fecha 
en la que en todo caso, cesa
rá definitivamente dicha dis
pensa.

EMISION DE 
OBLIGACIONES INI-1979

La emisión de obligacio
nes que se ha autorizado rea
lizar al instituto Nacional de 
industria en el ejercicio 
1979, alcanza un importan
te nominal de 28.000 millo
nes de pesetas, cifra coinci
dente con la que emitió es
te organismo en el año 1978.

Salvo su duración, que se 
ha reducido de dieciocho a 
catorce años, las demás con
diciones son coincidentes 
con las de la emisión de 
1978: interés del 11 por 
100 anual, pagadero en dos 
cupones semestrales; títulos 
de 50.000 pesetas nominales, 
etc.

Real decreto por el que 
se transfieren al Conseil del 
País Valenciano competen
cias de la Administración del 
Estado en materias de Ad
ministración Local.

Real decreto por el que 
se transfieren a la Diputa
ción General de Aragón com
petencias de la Administra
ción del Estado en materias 
de Administración Local.

Real decreto por el que 
se transfieren a la Junta de 
Andalucía competencias de 
la Administración del Esta
do en materias de Urbanis
mo, Administración Local, 
Agricultura, Transportes, Tu
rismo y actividades moles
tas, insalubres, nocivas y pe
ligrosas.

del impuesto de Compensa
ción de Gravámenes Interio
res a la importación de pa
pel prensa dentro del con
tingente del año en curso.

INTERIOR
PERSONAL DE LA 
ADMINISTRACION 
LOCAL

del sistema educativo, tal y 
como están reguladas end 
título I de la ley 14/1979, 
de 4 de agosto, General di 
Educación y Financiamlen- 
to de la Reforma Educativi.

iB posición 
I la que e 
K' superar 

minandr
P res dest 
fe puntos 
fe monopo 
I y 1,56 
II bancos 
fe yoría d 
I mejora i 
b 6 punti

TRANSFERENCIAS

***
A propuesta del ministro 

para las Relaciones con las

Real decreto por el que 
se transfieren a la Xunta de 
Galicia competencias de la 
Administración del Estado 
en materia de Administra
ción Local.

JUSTICIA
Acuerdo sobre declara

ción de urgencia del dictá- 
men del Consejo de Estado 
acerca del proyecto de de
creto sobre ampliación del 
ámbito de la ley 62/78, de 
26 de diciembre, de protec
ción jurisdiccional de los de
rechos fundamentales de la 
persona.

HACIENDA
Real decreto por el que 

se concede una bonificación

A propuesta del ministro 
del Interior, el Consejo apro
bó un real decreto por el 
que se regula la integración 
de personal interino, tempo
rero, eventual o contratado 
de la Administración Local 
como funcionario de carre
ra.

Por este real decreto se 
autoriza a las Corporacio
nes Locales qué no hubie
ren hecho uso de la facultad 
establecida en el real decre
to 1.409/1977, de 2 de ju
nio, para convocar pruebas 
selectivas para el acceso a la 
condición de funcionario de 
carrera de quienes cumplie
ran los requisitos estableci
dos en el citado real decre
to, y para que habiéndose 
ya realizado dichas pruebas 
no hubiera concurrido a las 
mismas la totalidad del per
sonal que tuviera derecho a 
ellas y el que, habiendo con
currido no las hubiera supe
rado.

También a propuesta del 
ministro del Interior,ei Con
sejo aprobó un real decreto 
sobre fijación y recaudación 
de cuotas y pago de pensio
nes de la Mutualidad Nacio
nal de Previsión de la Admi
nistración Local (MUNPAL).

DOS MIL TRESCIENTOS 
MILLONES EN 
INVERSIONES PUBLICAS

A propuesta del ministro 
de Obras Públicas y Urba
nismo, el Consejo ha apro
bado expediente de contra
tación del MOPU por un 
importe total de pesetas 
2.292.879,832.

De estos expedientes me
rece destacarse que compren
den cuatro bloques de inver
siones de las Direcciones Ge
nérales de Obras Hidráulicas, 
Puertos y Costas, Arquitec
tura y Vivienda del Instituto
Nacional de Urbanización 
de COPLACO.

EDUCACION Y CIENCIA
DENOMINACIONES DE 
CENTROS DOCENTES 
NO ESTATALES

y

El Consejo de Ministros 
aprobó uq real decreto que 
viene a regular una materia 
de gran importancia, relativa 
a las denominaciones de los 
centros docentes no estata
les y a la publicidad educati
va de los mismos.

El tratamiento de las de
nominaciones se regula en 
este real decreto a través del 
principio de obligatoriedad, 
bien solo referido a los cen
tros docentes que requieren 
autorización administrativa; 
es decir, a los centros que 
imparten actividades propias

TRANSPORTES Y 
COMUNICACIONES

La constante preocup)' 
ción del Ministerio deTraor 
portes y Comunicacionesp« 
atender adecuadamente I» 
necesidades de desplázame 
to a los habitantes del pau, 
a través de unos serviciosci-

Ï

!* ?

paces de satisfacer la 
da, han obligado a conteí’-^ 
piar aquellas líneas que por 
su débil tráfico y las atoK 
de costes de producción «n 
estos servicios, están viendo 
deteriorar su gestión 
riesgo grave de interrupción ‘ 
de los mismos, dejando lO' 
comunicadas zonas del pan 
no atendidas por el ferrov
carril. ..

En concreto, las 
das se centran en la po$¡* 
lidad de una flexibilizacw 
de las condiciones de exF 
tación; acceso prioritario 
las líneas del crédito ofi«* 
con objeto de racionalizar^ 
explotación con la introoH 
ción de elementos masio^ 
demos;-posibilidad de soN 
venciones al transporte’ 
correspondencia; abono #1 
las compensaciones defi’ l 
das de las obligaciones I 
servicio público impu»* I 
al concesionario. I

SUBVENCION A 
COMBUSTIBLES

Las últimas subida^ 
los productos petrol”*, 
obligaron a establecen”’ 
tema de subvenciones'’ 
flota pesquera. .. ..-iEl Consejo de.Mi»* 
ha aprobado losmod”'®’^ 
ra la efectividad de diN 
subvención en el ejercij” ■ 
1978, con arreglo a I® 
guiantes haremos. J

Una peseta por ”” J 
gas-oil tomado en P”® , nc 
tranjero, y, en puerto» 
cío ne les: ¡¡tJ

—2,65 pesetas po^ 
de gas-oil y -iH'—4.724,50 pesetas?®^ 
nelada de fuel-oil.
NOMBRAMIENTOS^!

I z4«i I’d
Director general 

tituto Nacional de 
ción Especial: Don JO® 
ría Ramírez Cardus. .

Presidente del "jjii 
Autónomo de Hueiv®' 
Antonio Hernández ca' J

Delegado del 
de Obras Públicás / ¿0’ 
nismo, en La Coruna- 
Jaime Arriandiaga.

Delegado del 
de Obras Públicas y ¿(C 
nismo, en Lérida: D® 
los Bordons Escobar. .^^1

Delegado deí 
de Obras Públicas y ¿5111 
nismo, en Valladoh®^ I 
Javier Arribas Rod'’’?lí4ííi’|

Delegado del 
de Cultura, en Oviedo* gd 
José Ramón Barraca I 
mos. I
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EL INDICE SUPERO
LA BARRERA

DE LA PAR 100,27

BANCOS

ucativo, tal y 
guiadas end 
ley 14/1 SU

General di 
-inanciamto 
na Educatlvi.

Ha continuado la buena dis
posición en la sesión de hoy, en 
laque el índice general consigue 
superar la barrera de la par, ter
minando en 100,27, Por secto
res destacan las alzas de 2,54 
puntos en químicas, 1,84 en 
monopolios, 1,62 en Eléctricas 
y 1,56 en construcción. Los 
bancos comerciales tienen ma
yoría de repeticiones, alguna 
mejora corta aislada y baja de 
6 puntos para el Santander,

aunque cerraba pedido. En los 
industriales cede 3 Occidental 
y gana el mismo importe el Fo
mento. Bien las eléctricas, me
jorando 2 enteros Viésgo de la 
posición de dinero de ayer, 
2,50 Fecsa, 1,5 Unión y 1,25 
Hidrola y Sevillana, también 
construcción se muestra muy 
positiva gracias a las alzas de 
5 en Dragados, 4 en Vacesa y 
3 en Uralita. Los monopolios 
tienen recuperaciones de 2 en 
Campsa y 1,50 en Telefónica y 
la mejora del índice de las quí
micas directamente influenciada 
por los avances de 3,75 en Pe
tróleos y 2,25 en Explosivos. En 
siderúrgicas destaca el avance de 
6 én Olarra. El cierre se mostra
ba algo nervioso, aunque dentro

de un fondo de firmeza. Indice: 
100,27, más 0,87.

BILBAO

Dragados y pérdida en Lemona, 
con muchas repeticiones y un 
cierre equilibrado en sus posi
ciones.

Banco Zaragozano ................... 
Banco Exterior...........................
Banco Central ...........................
Banco Español de Crédito . .. 
Banco Hispano Americano . . . 
Banco de Santander ....... 
Banco Popular Español...........  
Banco de Bilbao ....
Banco de Vizcaya.....................  
Banco Industrial de Cataluña . 
Banco Occidental.....................  
Banco^Atlántico........................  
Banco Urquijo....................   . .
Banco Industrial del Sur...........

ES Y 
ONES 
te preocupa 
erio de Trao!- 
licacionespiH 
adámente III 
desplaza mi!' 
ntes del paíii 
s servicios ci
cer la deman
do a conteiJ- 
'neas que pw 
o y las alzü 
reducción di 
están viendo 
gestión coa 
interrupcido 

, dejando le
onas del pan

La quiebra de la Continental

SE CIERRA 
E L CASO

La segunda sesión de la se
mana tiene escaso número de 
operaciones, notándose resisten
cia a vender. Las eléctricas mejo
ran sus posiciones en 2 puntos 
para Unión, 1,75 en Iberduero y 
1,50 en Hidrola. Dentro de si
derúrgicas, Olarra operando con 
agilidad alcanza h cota de 89, y 
hay otras mejoras como los 2 
enteros de Cerrajera, 1 en Nue
va Montaña y medio punto en 
Hornos. El corro bancario con 
mejoras y repeticiones, y con 
subida de 6 el Santander y 2 en 
el Central, cediendo el Pastor la 
cota del 300 al cerrar a 297. Eti, 
químicas sólo destaca la mejora 
de 4 en Petróleos y en monopo
lios 2 puntos gana Tabacalera y 
1 Telefónica. En Ids restantes 
corros se apunta un avance en

BARCELONA

La sesión ha tenido un ca
rácter Irregular. El dinero que 
todavía insistía en los primeros 
corros ha cedido paulatinamente 
hasta alcanzar el cierre, que se 
produce en un ambiente de re
sistencia a la baja. Las mejoras 
vienen a estar en un vqlumen ge
neralizado de 1 6 2 enteros, des
tacando de esta normativa las 
ganancias de 6 en Carburos, 5 en 
Dragados y Olarra dinero más 4. 
Hay algunæ bajas, menores en 
número como los 3,5 enteros 
de cesión de Torras, 2,5 de Seat 
y 1,5 de Explosivos. En los gru
pos bancarios gran parte son re
peticiones y alguna mejora corta 
y en las eléctricas avances de po
co más o menos 1 entero.

por el ferrO'

ELECTRICAS

Hidro Española . . 
Sevillana ....... 
Cantábrico . . . . . 
Eléctrica Viesgo . . 
Hidro Cataluña . . . 
iberduero.............  
E. Reunidas..........  
Unión E. Madrileña 
Penosa..................  
Fecsa 5.000 ......

MINERAS

Ponferrada . . 
Duro Felguera

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

ALIMENTACION

Una sola multa de 85.000 
pesetas para "saldar" unas 
pérdidas de 8.400 millones

Constituido aver en Madrid

J . h quiebra en 1971 de 
o, las meJlE Continental
en la posibi» que dejo unas

lexibilizacib’B miiu .calculadas en 8.400 
Les d exP<' ífr ha vivido su 
prioritario ‘tíEl que fue 

rStto oficial eiecutivo de la
acionalizarW S Jean Al,  

fila •tos "le’tB'orrecÜl ’’J”’ “““
idad de ¿OOO f/M ÍS. 
ransporte «p

La quiebra de La 
Continental, dedicada 
principalmente a los negocios 
inmoniliarios, levantó gran 
expectación en 1971 cuando se 
habló de un descubierto de 
decenas de millones de francos

EL SA IVDES BANK, 
BANCO INDUSTRIAL 
Y DE NEGOCIOS

Azucarera 
Ebro . . . 
Aguilas . .

QUIMICAS

lain K, de 50 
edad, ha sido

por el tribunal

suizos, miles de millones 
pesetas.

Fundada en 1962 con 
capital de dos millones

de

I 2íinn , ue Lausanne a 
P de m ’i^eos (85.000 pesetas)

,cione> - J IweS" nacionalidad

falsedad
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Indochina (39 por 100) y la 
“Continental Grain” de Nueva
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York, extendió sus actividades 
por Italia,^ España, Francia, 
Grecia, México y Canadá, 
además de Suiza.

En el momento de la quiebra 
un conjunto de 50 bancos 
intervinieron en la fírma de un 
acuerdo con las sociedades 
acreedoras, que recibirán en diez 
años un total de 100 millones de 
francos, 4.200 millones de 
pesetas, pero sin intereses.

Entre acredores y accionistas 
se calculan en 200 millones de 
francos (8.400 millones de 
pesetas) las pérdidas acumuladas 
por la sociedad.

Entre.- los treinta testigos 
llamados a declarar, dos de ellos, 
incluido uno de los promotores 
de la empresa, M. Brolliet, 
destacaron que el acusado no 
era el único responsable.

En razón a la complejidad de 
la causa, la instrucción ha 
durado siete años, las 
responsabilidades se han diluido 
y han desaparecido otras 
acusaciones como gestión 
desleal y falsas informaciones 
comerciales. El fiscal del 
proceso, que pedía 18 meses de 
prisión, deploró esta lentitud, en

MADRID, 14 (Logos).- 
Los gobernadores de la Sau
di Arabian Monetary Agen
cy, Banco Central de Arabia 
Saudita y Banco de España, 
procedieron a la firma del 
acuerdo de constitución del 
Banco Saudi Español, S.A. 
nueva institución bancaria 
de capital mixto hispano- 
saudita. El acto se celebró 
en el Banco de España.

La nueva institución res
ponde à una iniciativa de las 
más altas autoridades de am
bos países que, con motivo 
de la visita a España del 
príncipe heredero de Arabín 
Fahd Benabdul Azuz al 
Saudi, en junio de 1977, 
acordaron la creación de un 
banco hispano-saudita con 
un capital de 50 millones de 
dólares a suscribir a partes 
iguales por intereses saudi- 
tas y españoles.

El grupo de accionistas 
sauditas, que incluye gran 
porcentaje del sistema ban
cario de dicho país, está in
tegrado por National Comer
cial Bank, Ryad Bank, Bank 
al Saudi al Holandi, Bank al

Saudi al Britani, Bank. 
Saudi al Fransi y Bank

al 
al

Petróleos. 
Explosivos 
Energías .

un momento en que 
incrementan los debtos 
naturaleza económica.

Precisamente varios de

se 
de

los
dirigentes de la Continental han 
podido escapar de la actuación 
del tribunal {^r prescripción del 
delito de gestión desleal.

Uno de ellos, L igi O, 
encargado del mercado italiano
de La Continental hasta 
quiebra, implicado después 
los sobornos de la Lockeed 
Italia, ha sido detenido 
encarcelado recientemente

su 
en 
en

y 
en

Lausanne por intento de estafa 
de 75 millones de francos 
(3.150 millones de pesetas) a los 
bancos suizos.

Jazira. Los dos primeros 
bncos participan con un 15 
por ciento cada uno y los 
cuatro restantes a razón del 
cinco por ciento.

El grupo español está in
tegrado por el banco espa
ñol de Crédito, Santander y 
Vizcaya, con un 13,33 por 
ciento de participación cada 
uno; Internacional de Co
mercio y Zaragozana, con 
participación individual del 
2,5 por ciento y el Instituto 
Nacional de Industria con el 
5 por ciento.

Según el acuerdo de ac
cionistas firmado, el objeti
vo primordial a largo plazo 
del Banco, será convertirse 
en institución bancario- de 
gran competencia, integri
dad y reputación interna
cional para operar en el am
plio campo de las activida
des bancarios nacionales e 
internacionales con vistas 
a promover las relaciones 
económicas y cooperación 
comercial entre los reinos de 
España y Arabia Saudita.

CONSTRUCCION

Dragados................  
Urbis.....................  
Inmobiliarias Metro 
Vallehermoso ....

VARIOS

Telefónica ..... 
Galerías Preciados 
Campsa................  
Tabacalera...... 
Astilleros ........... 
Unión Fénix . . . 
Seat.....................  
Renta inmobiliaria

HOYPrec«d.

224 228
258 25
297 299
255 255
242 242
307 301
231 231
284 288
232 232
161 160
167 164
234 234
254 254
197 197

65,5 66,5
60,75 61,5
63 62
53 57
51 51
65,75 66
40
64 65,5
52,5 52,5
55,75 58

40 41
72 ——

20 20

59 58
212 ——

54,5 56

156,5 160,5
55 57,5
31 35

195 200
57.5 58
96 96

102 102

70 71,5
43 43

223 225
125 125

13 ——
265 265
55 56
62 65 i

Cambios de la sesión de
hoy facilitados por

COMISARIO DE ENERGIA

¿nfljfl jx ahorros
D€ZARA6OZA,flR«iOnYRIQ)fl

NO HABRA RESTRICCIONES DE GASOLINA
MADRID, 14, (Europa Press).- El comisario ae la 

energía Luis Magana, ha declarado al periodico “Ya” que 
“no va a haber restricciones de gasolina" y <^ue se han 
doptado todo tipo de medidas para que esto no suceda.

Mañana afirma que Irán es el único pais cuya 
aprovisionamiento de crudos ha fallado hasta el momento. 
“Seria necesario -dicen- que fallaran toros los demás 
países que suministran crudos a España, cosa altamente

improoable, para que empezáramos a hablar ae 
dificultades”.

Como factores positivos que compensan, en parte, la 
perdida de suministros de Iran, el comisario de la Energía 
destaca la excelente hidráulicidad con que ha comenzado el 
año, la oferta en firme para la compra de 500.000 toneladas 
de petróleo nigeriano en el primer semestre y las 
importaciones de amoniacos que ya están en marcha y que 
ahorraran gran cantidad de combustible, preferentemente 
de naftas.

banco de huesca...uN banco de "ínteres» capital
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Afganistán, esta mañana

Hisnmaso tsísim 
mi umajM usa

NUEVA DELHI (Unión India ), 
14 (Efe/Reuter).— El embajador de 
los Estados Unidos en el Afghanis- 
tán, Adolph Dubs, ha sido muerto a 
balazos hoy, después de haber sido 
secuestrado esta mañana en Kabul, 
ha declarado un alto funcionario de 
la Embajada norteamericana en la 
capital de la India.

El representante diplomático di
jo que el embajador, Adolph Dubs, 
recibió varios balazos en la cabeza 
y en el corazón, cuando tropas 
afs^anas allanaron el hotel donde 
se encontraba prisionero.

Anteriores informes daban cuen
ta de que el señor Dubs había sido 
aprehendido en su apartamento an
tes del almuerzo y llevado a un hotel 
sito en el centro de Kabul.

No se ha podido saber inmedia
tamente si el señor Dubs ha pereci

do a manos de sus captores o cayó 
en un tiroteo ocurrido en el asalto 
al hotel por fuerzas de seguridad.

Adolph Dubs, que contaba cin
cuenta y ocho años de edad, lleva
ba nueve meses de jefe de la misión 
diplomática norteamericana en el 
Afghanistán.

El portavoz diplomático ameri
cano en Nueva Delhi ha indicado 
que se cree que aquéllos que perpe
traran el secuestro del embajador 
Dubs fueran militantes de una or
ganización musulmana chifta que 
exigía la puesta en libertad de de
terminados presos políticos, re

MARRUECOS 
RECONOCE A 
LA REPUBLICA 
ISLAMICA 
DEL IRAN

RABAT, 14 (Efe/Ap).- 
El Gobierno de Marruecos, 
que dio refugio al depuesto 
del Sha del Irán tras su mar
cha al extranjero, ha anun
ciado esta mañana haber: re
conocido al nuevo régimen 
republicano e islámico de 
la antigua Persia.

En un comunicado del 
Ministerio de Negocios Ex- 
tranj'eros se notifica que el 
reino de Marruecos “reco
noce los derechos del Irán” 
y expresa el deseo de la 
continuidad de la amistad 
entre los dos países.

El documento de Puebla:

Ahora, a cumplir
H Todos los prelados muestran su 

satisfacción por los acuerdos conseguidos
PUEBLA (México), 14 (Por Juan PABLO de GANDT de Efe 

para “hjc'').— Con cinco horas de retraso tenninó anoche la III 
Conferencia General del Episcopado Iberoanericano, dando paso a 
lo que varios obispos llamaron el “post-Puebla”.

Luego de más de dos semanas de trabajos que inauguró el Papa 
Juan Pablo II, y una última votación global nocturna,^que fue por 
aclamación, numerosas familias poblanas invadieron el seminario 
palafoxiano de esta ciudad, para ofrecer su hospitalidad a los obis
pos que podían quedarse un par de días más aquí. <

Pero los obispos se marcharon sin el texto definitivo del “docu
mento de puebla”, fruto de sus trabajos sobre “la evangelización en 
el presente y en el futuro de América Latina”, un verdadero libro de 
cerca de 250 páginas.

Y los periodistas del mundo entero debieron esperar hasta la 
medí anoche para conse^ir el tan esperado documento, debido a 
fallos mecânicœ de la maquina impresora.

La ^presión general, más allá del cansancio superficial, es de 
una satisfacción general, en el que coincidieron prelados tan diver
sos como, por ejemplo, monseñor Alfonso López Trujillo, arzobispo

APLAZADA LA EJECUCION 
DEAL! BHUTTO

RAWALPINDI (Pakistán), 14 (Efe-Reuter).- El Tribu
nal Supremo paquistaní ha ordenado hoy que no se celebre 
la ejecución del exprimer ministro Zulfikar Ali Bhutto antes 
de diez días.

El Tribual Supremo celebrará una audiencia oficial el 
proximo día 24 de febrero, para decidir si admite la peti
ción de defensa recusando el rechazo del citado tribunal a 
su apelación contra la sentencia de muerte por haber orde
nado el asesinato de un rival político.

■ Poco antes había sido 
secuestrado y trasladado 
a un hotel del centro de Kabul

cluidos en la prisión principal de 
Kabul.

El Gobierno afghano es de ten
dencia pro-comunista desde que se 
derrocase el anterior poder ejecu
tivo en un sangriento golpe de Esta
do dado en abril del año pasado.

Desde entonces, se ha venido in
formando esporádicamente de lu
chas armadas entre fuerzas del nue
vo Gobierno marxista y guerrillas 
musulmanas que han surgido ante 
el descontento de la población ma
hometana por las reformas izquier
distas del nuevo régimen de este 
país del Asia Central. 

CARTER 
EN MEJICO

Mil tiradores apostados en los tejados para protegerle
MEXICO, 14 (Efe). — Uo millar de tiradores estarán apostados en las azoteas de los edificios 

qde rodean las rütas que seguirá en la capital mexicana el presidentdde Estados Unidos, Jimmy 
Carter. ,

La dirección general de policía de la capital dijo que esta medida "es mera precaución" y - 
que se utiliza siempre que viene una personalidad. • ' ■

Los tiradores, seleccionados entre las diversas corporaciones policiales, y el Ejército mexi
cano, serán coordinados por el estado mayor presidencial.

Unos diez mil agentes de seguridad custodiarán el aeropuerto internacional de México, 
a donde Carter llegará al mediodía de hoy.

Finalmente, las autoridades policiales dijeron que 40.000 hombres se encargarán de custo
diar al presidente Carter en Jos distintos recorridos que realizará durante su primer día de 
estanciá en México. '

La policía de la capital mexicana cuenta con 30.000 agentes, encargados de la seguridad 
de sus 14 millones de habitantes. A ellos se sumarán hombres de las fuerzas armadas y otros 
cuerpos de seguridad.

coadjutos de Medellin (Colombia)y secretario general de ia Confe
rencia, y monseñor Leónidas Proano Villalba, obispo de Kiobamba 
(Ecuador).

GRANDES ESPERANZAS

“No hay ni vencedores ni vencidos, y todos los obiæos salimos 
ganando de aquí”, dijeron ambos prelados, durante los ultimos mo
mentos, utilizando palabras casi idénticas.

Todos coincidieron en calificar el resultado de esta conferencia, 
para la cual se habían pronosticado “tensiones* y “batallas”, como 
un profundo “consenso pastoral” que permite grandes esperanzas.

Todos coincidieron en que, si bien cada cual estima que el docu
mento final puede tener algún que otro fallo, “no estoy de acuerdo 
en un ciento por ciento, pero si sobre casi todo”, dijeron varios 
obi^(», esta conferencia de Puebla representa un notable avance 
en la línea trazada por la anterior de Medellin.

A juicio de destacados prelados iberoamericanos, se logró en Pue
bla una visión pastoral más amplia de la evangelización, en sus dos 
dimensiones de testimonio sobre Cristo, la Iglesia y el horpbre, y de 
compromi^ de la Iglesia para la liberación integral del hombre de 
todas las situaciones —pobreza, iitjusticia, violación de los derechos 
humanos, opresiones— que se dan en Iberoamérica.

Cardenales, uN^os, diáconos, religiosos, reliaosas y laicos, que 
participaron en número de tres centenares y medio en las tareas de 
la conferentúa, fueron unánimes en afirmar que lo más importante, 
para la Iglesia Católica en Iberoamérica, no es el documento que se 
acaba de entregar, sino lo que scguira.

El “post-IYiebla” es lo que de verdad importa ahora. Y ello su
pone una larga serie de contactos, reuniones y esfuerzos para, en un 
primer tiempo, hac.er conocer y entender lo que el cardenal .Sebastia
no Baggio, copresidente de la conferencia y representante “oficioso” 
del Papa, llamó “las ccnisignas de Puebla”, en la misa de clausura.

finalmente, vendrá lo más dilícil, que .será la aplicación, a cargo 
de todos los que fonnan la Iglesia, d pueblo de Dios, desde cardena
les hasta los más ignorados miembros de comunidades cclesiales de 
base campesinas.

Israel a EE.UU. en el 
caso de firmar la paz 
con Egipto:

MENOS ARMAS 
PERO

MAS CALIDAD
Oayan: "querámoslo o no, 
la OLP oçupa un lugar 
en el conflicto"

JERUSALEM, 14 (Efe).- En caso de firmarse la pazcón 
Egipto, Israel reducirá entre un 25 a 30 por ciento a 
pedidos de armas a los EE.UU., aunque solicitará lai> 
mayor calidad tecnológica.

Esto es lo que trascendió a la prensa luego del primer di 
de conversaciones entre el secretario de defensa déla 
EE. UU y el ministro Israeli de defensa, Ezer Weitzman.

Ambos luego de una 
conversación a solas, 
conferenciaron por espacio 
de cinco horas con los jefes 
de las tres fuerzas armadas 
de Israel, y ante la presencia 
de los 21 asesores y 
funcionarios que 
acompañaron a Brown.

Otro de los temas 
tratados fue el de la 
provisión de armas a Israel 
por un periodo prolongado, 
y sin necesidad de que 
Jerusalen, como hasta 
ahora, deba gestionarlas 
cada año.

La prensa israelí destaca 
hoy las declaraciones 
formuladas por Harold 
Saunders, principal asesor 
del departamento de Estado 
de Norteamérica para 
asuntos de Oriente Medio, 
en el Senado de EE.UU.

Saunders, considerado en 
medios oficiales israelíes 
como "pro-palestino”, dijo 
el lunes que "Israel tiene 
gran importancia estratégica 
en Oriente Medio para 
nuestro pais”.

El secretario Harold 
Brown se interesó 
particularmente por conocer 
el funcionamiento y la 
estructura del Ejercito 
israelí, y acerca de la 
movilización de los 
reservistas.

Según fuentes foráneas, 
el Ejercito judío cuenta con 
unos 500.000 hombres y 
mujeres, de los cuales un 80 
por ciento son reservistas 
que en pocas horas pueden 
estar en sus puestos de 
combate.

Todos los ciudadanos 
judios de Israel, entre 21 y 
50 años, prestan servicios en 
las reserva, y anualmente 
pueden ser convocados por 
un periodo de hasta 40 dias 
para entrenarse e instruirse.

Luego de entrevistarse 
con el primer ministro 
israelí, Menahem Béguin, y 
con el titular de Asuntos 
Exteriores, Moshe Dayan, 
Harold Brown sobrevolara, 
y en ciertos casos recorrerá 
a pie, puntos que Israel 
considera estratégicós para 
su defensa en Cisjordania, 
Gaza y los Altos del Golan.
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Bor el canciller Mosi» 

áyan, no obstante» 
posterior mentis.

Dayan declaro hoyjK 
vespertino nacionalisli“
"Edict Ajronot de Tel Avíe 
“No propuse ayer que la»l 
negocie con la OLP, peros 
un hecho que la OLP, k 
queramos o no, ocupa m 
lugar en el conflicto, ya 
reconocida en el mundo ( 
en los paises arabes".

LA URSS ACUSA 
A ISRAEL

MOSCU, 14 (Efe).-B 
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DAYAN RECONOCE 
A LA OLP

unBrown, que en 
principio se opuso a visitar 
ios territorios árabes 
ocupados, puso como 
condición que no se incluya 
a periodistas en la comitiva.

En medios oficiales de 
Israel es cada vez mas fuerte 
la creencia de que “ni 
siquiera los norteamericanos 
parecieron comprender la 
“geografía humana" en el 
litigio por esos territorios", 
dijo hoy a "Efe" un alto 
funcionario del Gobierno.

El funcionario destacó 
que entre ciudades árabes 
populosas como Nablus o 
pueblos de hasta 30.000 
habitantes como Ramallah, 
y la ciudad de Tel Aviv “las 
distancias van de 30 a 60 
kilometros’.

Pero la visita de Brown a 
Cisjordania y otras zonas no 
es hoy noticia de primera 
plana en la prensa árabe de 
Jerusalen, de tendencia 
nacional—palestina.

Los tres diarios de lengua 
árabe destacan hoy el

ARABIA.SAUDI 
CONTROLARA LA 
“ARAMCO”

PARIS, 14 (Ete)." ■ 
acuerdo definitivo^H 
permitirá a la 
nacional petrolera 
Saudi, "•NIOC” .el con'■ 
“Al ciento por ciento 
"Arabia American 
“Arameo”, tendra 
probablemente, ant 
que finalice el mes en “ «

Asi opina 
matutino económico 
Echos”, el cual 
para llegar a tal J yB 
servirá de acelera^® 
actual situación en ¿¡y» 
cuyo Gobierno rnani e 
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compañías petrolera*^»
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TEHERAN, 14 (Efe).- Hombres armados atacaron 
tstá mañana el edificio de la Emba/ada estadounidense en 
Tifiarán, y grupos de guerrii/eros /ea/esa/ayatoi/ah Jomeini 
ítuáisron rápidamente para detener el ataque.

Testigos presenciales, que siguieron los acontecimientos 
Melos tejados de edificios vecinos, informaron que los 
¡saltantes consiguieron entrar en el recinto de la Embajada,
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No hay noticias sobre la 
situación de los diplomáti
cos estadounidenses o de la 
guardia encargada de velar 
por la seguridad de la Emba
jada, y que en el momento 
del ataque se componía al 
parecer de 19 “marines”. Se 
ignora también si el embaja
dor, William SuUivan, se en
contraba en su residencia al 
producirse el ataque. La re
sidencia privada del embaja
dor forma parte del comple
jo de la representación di
plomática.

La Radio Nacional iraní, 
d” nn mensaje de urgencia, 

a los atacantes a que 
desistieran de su empeño y 
entregaran sus armas. El ti
roteo cesó repentinamente 
cuando alguien, por altavoz, 
anunció que el edificio ha
cia sido tomado.

El primer ministro Bazar
gan abandonó el primer con
cejo de ministros de su re- 
eæn nombrado Gobierno 
cuando fue informado sobre 
® ataque armado contra la 
nibajada norteamericana

se parece bastante al 
nque de que fue objeto el 

pasado martes el palacio del 
sede del pro- 

P» Bazargan.
nao ] 5® produce ape-

dos días después de que 
presidente Carter anunoia-

''^^sLihigton estaba 
® cooperar con los 

es gobernantes de Irán.
^ÍMí^sheridos

■ ciento
•C’" °' iÍj*B
mes enc^B 
ia .^°^"L¡íB

acionali^’ 
roleraS; y 
speciali^ 
técnica^®! 
lurar ,po । 
ned»^ 
lual. 2$ * 
tonelaoU’

ende 

1 i d a o ji 

ntomon

®®tadounidenses se 
los ata- 

con armas 
consiguieron 

'V" jacinto Pare- 
en el r varios heridos

gún previo, que, se-
stigos presenciales, se

prolongó durante casi dos 
horas.

Un portavoz de las fuer
zas leales al ayatollah Jomei
ni, que acudieron para dete
ner a los asaltantes, declaró 
que los rumores sobre el pre
sunto traslado de archivos 
secretos de la “Savak” (poü 
cía política del Sha) a la 
Embajada norteamericana 
podían haber motivado el 
ataque.

Mientras tanto, en Tabriz, 
capital de la provincia orien
tal de Azerbaijan, agentes de 
la “Savak” se han enfrenta
do hoy a tiros con los revo
lucionarios, informa la Ra
dio Nacional. La emisora no’ 
ha especificado la intensidad 
de los tiroteos, pero ha indi
cado que los agentes de la 
pohcía secreta recorren las 
calles en coches y ambulan
cias, desde donde abren fue
go contra los transeúntes y 
que han forzado las entra
das a los hospitales, residen
cias y mezquitas de la ciu
dad.

El “Journal de Teherán” 
informa hoy que la actitud 
de los militares de Tabriz no 
se ha ajustado del todo a la 
neutrahdad decretada por 
los mandos centrales. Según 
círculos generales bien in
formados de la ciudad, algu
nas unidades del Ejército 
acudieron en ayuda de la- 
“Savak”. Otras fuentes por 
el contrario, mantienen que 
el Ejército en bloque apoya 
al pueblo en su lucha contra 
“los vengadores de la Sa
vak”.

provisional intentan por to
dos los medios restablecer el 
orden en las calles. Hoy mis
mo, un “elamieh” (edicto 
religioso), firmado por el 
ayatollah Shariat Madari, 
llama nuevamente a todos 
los iraníes a que entreguen 
las armas al Gobierno provi
sional “para evitar el caos, la 
inseguridad y la inquietud”. 
Al mismo tiempo, pide al 
pueblo que deje de detener 
por su cuenta a personalida
des del antiguo régimen que

a las órdenes del Gobierno 
para ayudar en esta vuelta a 
la normalidad económica.

LAS RELACIONES 
USA-IRAN, “HACIA 
LA ESTABILIDAD”

no

fe

hayan sido inculpadas. 
Por su parte, el nuevo je- 
del Alto Estado Mayer,

Fuentes oficiales nortea
mericanas dijeron ayer que 
las relaciones entre Estados 
Unidos e Irán marchan “ha
cia la estabilidad”, tras la 
oferta de cooperación ex
puesta anteayer por Jimmy 
Carter.

En una conferencia de 
prensa televisada el pasado

COMENTARIO 
“PRAVDA”

Uno de los objetivos prin
cipales del nuevo Gobierno 
de Irán es “mantener la ley 
y el orden” en el país, dice 
hoy el diario “Pravda”.

El órgano central del PC 
soviético subraya que, res
pondiendo al llamamiento 
de Mehdi Bazargan, “se 
reanudó el trabajo en dis
tintas dependencias guber
namentales”.

Uno de los primeros ac
tos del nuevo Gobierno, 
agrega el rotativo fue pe-

se considera como un reco
nocimiento implícito del 
nuevo régimen iraní.

Un mensaje similar ha si
do enviado por la Unión de 
Emiratos Arabes, ha dicho 
la agencia oficial de los emi
ratos.

Yemen del Sur, con cuyo 
Gobierno comunista el régi
men anterior se negó siem
pre a mantener relaciones, 
ha reconocido al nuevo régi
men iraní.

CHILE, A LA 
EXPECTATIVA

LLAMAMIENTOS A LA 
CALMA

En Teherán, las autorida
des religiosas y el Gobierno

Madrid
estudiantes IRANIES 

arrancaron el SIMBOLO 
"nPERIAL DE LA EMBAJADA

a 4
Î
intern»'"

Press).- Un grupo de estudi^tes
'o de la Embajada de su pats el stmbo-

estaba colocado en la parte superior de la 
plica ^^^^so a los jardines del edificio, se trata de una 

representa un león.
colocaron una gran pancarta en persa y en 

“esta ya no es la Embajada del Sha ase- 
^^l^oron en el asta una nueva bandera de la 

enseña no es aún la oficial de la república is- 
sino que tiene un carácter provisional.

f^^^^^rites iraníes actuaron al parecer con el permi- 
‘^^^^^clades de la representación diplomática en 

*”*0 e i^S^ron al edificio con la nueva bandera, cuerdas y 
^1 ed'f‘E^^> con la que se encaramaron a la tapia que rodea 

la placa dorada del león, colocaron la 
rial*’ y .Ici bandera. También borraron la palabra “Impe-

I f^sriraba en el rótulo de la embajada, en el dintel
I órierta.

SAN FRANCISCO. - Manifestantes iraníes seguidores dei ayatollah Jomeini irrumpieron en el Con
sulado de Irán en San Francisco, rompieron las fotos del Sha y colocaron otras dë Jomeini. Los mani
festantes, cerca de 100 y casi todos estudiantes aparecen en la foto destruyendo las fotografías del 

Sha del Irán. (Telefóto Efe-Upi)

general Mohammed Vah 
Gharani, ordenó anoche a 
los soldados que regresasen 
a sus cuarteles, y anunció 
que los ejércitos serían re
formados a fin de transfor
marlos en “verdaderos ins
trumentos del pueblo”.

En círculos políticos de 
Teherán se comenta hoy 
que Ah Ardalan será nom
brado ministro de Economía 
y Hacienda por el primer 
ministro Mehdi Bazargan. 
Ardalan, al igual que Karim 
Sandjabi, nuevo ministro de 
Asuntos Exteriores, y Da
riush Forujar, ministro üe 
Trabajo y Asuntos Sociales, 
es miembro del “Frente Na
cional”. Otro miembro del 
mismo grupo político, ¿sa- 
dollah Mobasheri, podría _ 
ocupar la cartera de Justicia. '

El gabinete de Mehdi Ba
zargan ha celebrado hoy su 
primer consejo de ministros. 
Se cree que el tema de esa 
reunión ha sido también el 
restablecimiento del orden 
púbhco y la vuelta del país 
a la normahdad política y 
económica, Ibrahim Yazdi, 
vicéprimer ministro para 
Asuntos de la Revolución 
declaró a la sahda de la 
reunión que el próximo 
sábado se pondría fin a 
todas las huelgas.

La “Voz de la Revolu
ción” (Radio Teherán) emi
te desde el pasado martes 
llamamientos a los huelguis
tas, invitando a estos a re
gresar inmediatamente a sus 
lugares de trabajo y preparar 
la reanudación de sus activi- 
dade.s normale.s nara el pró
ximo sábado. A su vez, ek 
“Comité de Coordinación 
de las Huelgas” se ha puesto

lunes. Carter aseguró que sü 
Gobierno estaba dispuesto a 
trabajar conjuntamente con 
las nuevas autoridades ira
níes para conseguir la inde
pendencia de aquél país.

Aunque Washington no 
ha reconocido todavía el 
nuevo régimen islámico en
cabezado por el ayatollah 
Jomeini, la serie de comuni
cados difundidos por la 
Administración Carter pare
cen apuntar a dicho objeti
vo.

En la primera reacción 
oficial sobre la recepción en 
Irán de las intenciones de 
Carter, el departamento de 
Estado señaló ayer que los 
llamamientos en favor de la 
paz formulados por el pre
sidente “han sido bien reci
bidos” por el Gobierno ira
ní.

Un comunicado distri
buido por ese departamento 
indicó que se establecen ac
tualmente contactos bilate
rales sobre la base de un 
acercamiento entre ambas 
naciones después de que la 
política norteamericana era 
sustancialmente favorecedo
ra del régimen del Sha Reza 
Palhevi.

La misma fuente añadió 
que diez norteamericanos ha
bían salido de la cárcel en 
aquel país y que oficiales 
iraníes procedieron igual
mente a interrogar a un nú
mero no determinado de 
estadounidenses.

La nota subrayó que los 
presos recibieron un trato 
de “general cortesía”, y 
que no se sabe de la existen
cia de más encarcelados.

dir a la población que "pro
tegiera los bienes nacionales 
e impidiera robos y subver
siones que pudieran cometer 
elementos monárquicos ais
lados y provocadores”.

“Los iraníes tienen mu
cho que hacer para rehabüi- 
tar las distintas esferas de su 
economía”, precisa “Prav
da”, antes de señalar que 
los daños infligidos al país 
durante los largos disturbios 
“superan 11.000 millones 
de dólares” y que “el co
mercio exterior está en des- 

, orden”.
Respecto a la política ex

terior, el periódico recalca 
que “hay muchas dificulta
des: Irán está todavía bajo 
el yugo de los gastos milita
res y está atrapado en una 
red de bases militares extran
jeras”.

Las autoridades cuprífe
ras chilenas están a la expec
tativa frente a la actitud que 
asumirá el nuevo Gobierno 
de Irán sobre el petróleo y 
el cobre que posee.

A juicio de los entendi
dos locales, la posición que 
asuman las nuevas autorida
des iraníes podría influir en 
el comportamiento del pre
cio del metal rojo, bien por 
la vía de un aumento del va
lor del petróleo o por la 
puesta en marcha del impor
tante yacimiento cuprífero 
de “Serchesh-Meh”.

Gustavo Zanartu, vicepre
sidente subrogante de la co
misión chilena del cobre, en
tidad, que se ocupa de la si
tuación en el mercado mun
dial, reconoció que el mejo
ramiento experimentado en 
el precio del mundial en las 
últimas semanas se debió, 
entré otras razones, al hecho 
de que Irán no puso en mar
cha su yacimiento a comien
zos de este año, como esta
ba previsto.

La entidad chilena tam
bién espera que se aclare la 
actitud que el nuevo Gobier
no iraní adoptará ante el pre
cio del petróleo. Un alza del 
combustible podría repercu
tir negativamente en el valor 
del mineral.

En las últimas semanas, 
la libra de metal se ha coti
zado entre 85 y 88 centavos, 
de dólar, casi treinta más del 
precio registrado a conlien
zos del año pasado.

“Queda mucho que hacer 
y muchos asuntos que resol- ' 
ver, termina “Pravda, pero 1 
la vida en Teherán y en el 
país empieza a volver a la 
normalidad”.

Chile es el tercer produc
tor mundial con 1.050.000 
toneladas. El año pasado re
cibió 1.201 millones de dó
lares por concepto de venta. 
'Se espera que este año in
grese unos 1.500 millones.

MENSAJE SAUDITA 
AL NUEVO GOBIERNO 
IRANI ___________

Arabia Saudi envió ayer 
un mensaje de buena volun
tad al primer ministro provi
sional iraní, Mehdi Bazargan.

El príncipe heredero y vi- 
ceprimer ministro Fahd Ibn 
Abdul-Azizn dice en el men
saje que desea a Bazargan 
“éxito en el desempeño de 
sus funciones para bien del 
pueblo hermano iraní y de 
la nación musulmana en ge
neral”.

El mensaje, publicado 
por la prensa oficial saudí,

DETENCION DE 
120 AFGANOS 
EN CHARZIBA
TEHERAN, 14 (Efe- 

Afp).— Ciento veinte af
ganos armados fueron de
tenidos ayer por la ma
ñana en Charziba por sol
dados partisanos del aya
tollah Jomeini, indicó 
ayer tarde la radio de 
Teherán.

Esta emisora, citando 
una información de la 
agencia Pars, precisó que 
los afganos detenidos ha
bían herido a seis perso
nas en la localidad donde 
fueron detenidos.
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La gasolinera de la plaza de 
San Francisco cambia de sitio

Hoy es San Valentín. ¿Con qué se lo dirS us
ted a su esposa, a su novia o a su amante? 
~ ¿con un puño de rosas a listas socialistas?, ¿con un 

ramillete de violetas republicanas o, simplemen
te, con una margarita del centro del jardín de Jas 
delicias políticas? También podría hacerlo con me
dia docena de rosas, menos una, las rosas marchi
tas o frescas de su haz. Dígaselo como le cuaque, 
pero dígaselo. Usted pone la rosa, que ellaponáii 
el jarrón; como ocurrió en el Paraíso de los Besos 
Perdidos, bajo un manzano al que puso sus alian
zas matrimoniales la Serpiente del Bien y el Mal. 
Ella, que es menos imaginativa y más práctica, se 
lo dirá a usted con una corbata o con un fouJart 
de lunares. ¡Dígaselo con ñores de colorines po
litizantes!. No tienen aroma, pero son bellas, y so
bre una maceta, en forma de urna, hacen precio
sas...

La ubicación de estaciones de reparto de gasolina en el 
centro del casco urbano de nuestra ciudad, ha sido 
motivo de polémica. Desde hace años funciona en la plaza 

de San Francisco, una —situada en los números impares— la 
cual va a ser trasladada de lugar. Nuestro compañero ANDY 
LOPE analiza los motivos de su traslado, su nueva ubicación 
etc.

¿SON PELIGROSAS EN 
EL CENTRO DE LAS 
CIUDADES?

Realmente si existen ga
rages en el casco urbano, no 
es lógico que en medio de 
una plaza pública exista una 
gasoUnera, la cual puede re
presentar más un peligro 
potencial para la ciudad que 
un servicio imprescindible. 
Así, por ejemplo, la plaza de 
San Francisco siempre estu
vo influenciada por dicha ga
solinera. Lo único que deter
minaba en aquel lugar que 
se formasen grandes colas 
para repostar, dificultando 
la circulación rodada. Por 
ello, no es de extrañar que 
se alzasen las voces de cier
tos sectores ciudadanos pi
diendo al Ayuntamiento el 
desmantelamiento de la mis
ma. Claro que había unos 
intereses particulares que no 

se podían saltar a la torera. 
Sin embargo, y con motivo 
de la construcción de un 
aparcamiento subterráneo 
para 500 vehículos en dicho 
lugar, se vio la posibilidad 
de traslado de la misma. En 
estos momentos, el Ayun- 
t^iento ha decidido por 
fin que desaparezca de aUí 
y pase a su nueva ubicación 
junto al río Huerva. Con 
ello se pone fin a una polé
mica de hace muchos años.

LOS USUARIOS NO 
SERAN PERJUDICADOS

En algunos momentos se 
ha especulado con que los 
usuarios de los vehículos se
rian los más perjudicados 
con ese cambio. Sin embar
go, eso no es cierto. No ha
brá una gran distancia entre 
ambos emplazamientos y 
desde luego creo que habrá

Se 
emplazará 

junto 
al río

Huerva

menos posibilidad de peli
gro cerca del río Huerva que 
en plena plaza de San Fran
cisco. Además y hasta la fe
cha ningún tipo de reforma 
se ha podido hacer en ese lu
gar precisamente por la ga
solinera. Los jardines que en 
aquel punto existen son más 
bien escasos y sin ningún ti
po de cuidados y creo que 
ya es hora de que una plaza 
tan importante como esta 
tenga una zona ajardinada 
como se merece. Esta vez el 
Ayuntamiento ha acertado

con la solución a un proMe- 
ma que traía a muchos de 
cabeza. Aunque los riegos 
de incendio son mínimos, 
creo que es mejor evitar la 
posibilidad aunque sea muy 
pequeña.

NO SE CONCEDERAN 
NUEVAS LICENCIAS 
PARA GASOLINERAS EN 
CASCOS URBANOS

Las normas de la Admi
nistración desde hace un 
cierto tiempo son mucho 
más rigidas a dar las licen
cias para explotar gasoline
ras en el casco urbano. In
cluso casi se puede afirmar 
que se miran con lupa, sus 
emplazamientos cerca de 
bloques de viviendas, etc., 
evitando cualquier zona ur
bana a no ser que haya unas 
ciertas distancias entre am
bas. Ello es motivo de tran
quilidad para las asociacio
nes de vecinos que son las 
que más han tenido que lu
char en este campo.

Una vez más la cordura 
se va imponiendo y todos 
saldremos ganando por que 
con esta medida un peligro 
potencial se aleja.

También podría decírselo con un aderezo es
carchado de brillantones o con un abrigo de 
nucas de nutria calva, que es la piel más caretom 

del mercado peleteril. O con un bolso de coco. 0 
con un beso de rayos laser, quemado a la brasa. 
Las Valentinas esperan nuestro regalo, entregado 
mano a mano o boca a boca y me toca ¿ Usted có
mo se lo dirá? Hágalo con ternura si está casado y 
si soltero, regálele unas sábanas de hilo para el dá 
que finalice su inexperiencia prematrimonial. Pero 
hágalo muy delicadamente, con manos de seda y 
labios de moaré. Dígaselo con cara de enamorado: 
Dígaselo con ojos de Rodolfo langostino. Dígaselo 
como le plazca, pero no se lo deje de decir, porqw 
hoy es el día de los enamorados y es obligado 
amarse, aunque sólo sea de dos en dos, como 
cuando el engaño y el adulterio no eran posibles, 
porque sólo había sobre la tierra un hombre y una 
mujer, y aún no se habían inventado las pervasio
nes.

Y, por favor, no espere a decírselo mañ^, 
porque mañana ya no será San Valentín y 
será tarde. Y no es que esto quiera indicar que sólo 

un día se ama en la vida y se entrega el alma. Peto 
es que hoy está prohibido el desamor y debieran 
volver a amarse hasta los divorciados, los engañados, 
los defraudados, y los desparejados. Hoy es San 
Valentín y hay que quererse. Que cesen hoy todas 
las guerras y las guerrillas del odio. Veinticuatro 
horas de tregua para volver a quererse. Que cese el 
goma-2 del desamor; que se besen las metralle
tas; que los fusiles se den un beso en la boca; que 
el perrito colgado en el árbol de la Rivera, encuen
tre a su perrita para su amor de calle, y que la viu
da del caballo muerto, propiedad de la Corpora 
ción Municipal, alivie sus lutos mirando los ojos 
bellos de otro caballo pillín. Hoy es San Valen
tín. Vamos a amarnos mucho, como la trucha^ 
trucho.

brunet

E/ mejor acuarelista de Aragon 
va a exponer en Logroño

tas "HUEVAS EXPERIENCIAS" DE BWOÍj
^^^^LEJANDRO Brioso, el pintor oscense considerado co- 

el mejor acuarelista de Aragon, va a exponer en 
Logroño -y con este motivo la popular “Cofradía de la Sopa 
de Ajo del Alto Aragón” —a la que .Brioso pertenece— se 
trasladará a la Rioja, rindiéndole asi el homenaje de su amis
tad. La exposición que, como todas las de Brioso, promete 
ser mu-y interesante será inaugurada el 17 de marzo y el ca
tálogo de la misma Ip presenta Víctor de la Sema.

Al surgir la noticia hemos aprovechado para mantener 
un breve cambio de impresiones con este pintor oscense que 
tanto sabe de experiencias, sinsabores y otras vicisitudes 
que también el arte las tiene y en grandes cantidades. Pero 
es que como el mismo dice^ un artista es el que siente de 
verdad la auténtica vocación, el que sabe también que lo 
que importa es la meta, si se ha llegado a ella con el sufi
ciente bagaje de vivencias acumuladas, que es lo que da en
tidad a la obra de arte:

— ¿Satisfecho de su últi
ma exposición en Huesca?

, —Ya lo creo, al tercer día 
ya lo había liquidado todo. 
Bueno, más que todo, por
que tuve que vender otra 
obra que no había colgado.

—Eso quiere decir que el 
público acepta su pintura...

-Plenamente. Esto es un 
reconocimiento a mis desve
los en favor de la pintura a 
la acuarela. Uno se siente sa
tisfecho, cuando creas ese 
climáx en el público, esa 

emoción que la pintura debe 
siempre transmitir.

— ¿No puede resultar peli
groso el que la obra se co
mercialice demasiado? ¿No 
cree que su estilo ha queda
do encasillado en unos mol
des’ estáticos, anacronizan- 
tes?

-Para ser un gran artista, 
no es preciso ser solo un re
novador, puede uno decir 
mucho dentro de los moldes 
tradicionales, siempre que la 
obra de arte no tenga un ex

ceso de labor artesanal, en 
este caso es empalagosa y 
ñoña. Yo no me considero 
un gran artista, pero sí un 
buen psicólogo, porque le 
doy al público lo que le gus
ta, y que conste que el pú
blico no se deja engañar fá
cilmente.

—No es muy amigo de 
los concursos. ¿Por qué?

-Porque falta seriedad. 
Y lo voy a demostrar. Los 
que hacemos la pintura tra
dicional, la que dicen está 
pasada de moda, siempre va
mos a los concursos en infe 
rioridad de condiciones, 
pues a la hora de contar pa
ra los premios, nos pasan de 
largo, por lo que sería con
veniente separar las dos ver
tientes, es decir premios pa
ra los de vanguardia y pre
mios para los no de vanguar
dia. Pero, pradójicamente, 
nos cuelgan la obra, segura
mente para que dé realce a 
las exposiciones. O sea que 
ya ves que se nos utiliza con 
todo descaro.

— ¿No hace usted pintura 
de vanguardia?

—Sí hago, pero solo por 
pasar el rato y relajarme. 
Siempre es bueno investigar 
pero investigar haciendo co
sas malas no te lleva a nin
gún fin, a objetivo serio.

— ¿Qué hay de esa expo
sición de “nuevas experien
cias” que va a presentar jun
to con Enrique de Caso err 
Huesca?

—Está prácticamente a 
punto. Pronto podrá verse; 
pretendemos demostrar que 
dominando la técnica se pue
de hacer lo que se quiere. 
Yo puedo hacer todas las 
tendencias que me exijan. 

pero rae quedo con la pintu
ra de siempre que es lasque 
de verdad me satisface por 
su gran dificultad. En resu
men que para que te digan 
que sabes pintar hay que 
echarle muchos...

— ¿Valores?
—Eso, más o menos.
— ¿Está ilusionado con su 

próxima exposición de Lo
groño?

—Sí, a pesar como se dice 
de estar curtido en muchas 
batallas, una exposición 
siempre supone un riesgo 
que has de salvar lo mejor 
posible. Estoy muy ilusiona
do, también porque con este 
motivo se desplazará la Co
fradía de la Sopa de Ajo del 
Alto Aragón, a la cual perte
nezco. Es magnífico que se 
me haya rendido este home
naje de amistad, con lo que 
creo que nunca le quedaré 
suficientemente agradecido. 
Además el catálogo me lo 
presenta un gran personaje 
nacional: Víctor de la Serna, 
con lo que dará un inusitado 
realce y altura a mi exposi
ción.

-¿Vende usted

—Creo que mis 
van bien. Oscilan 
ce y cuarenta y 
pesetas, según tamsn ■ 
preferencias. rAu)

—Para terminar. 
ve el futuro de la pifl‘ 
Huesca? , i!

-Bien, si se pro‘S 
que empieza. Concre^^jj 
te en acuarela 
los llamados, pero.- 
tante hay que Uamsi 
tantemente y anim^> 
muchos siempre sale 
aprovechables. jeH

Allí, en su estudio , 
capital oscense, 
Alejandro Brioso, ’’ 
de esas deliciosas 
que él pinta con tanta 
tría y calidad. « í

Porque es un artu 
los pies a la cabeza y P.^||i 
a la acuarela le I 
máximas posibilidad^ 
despojarle de todo ai’’ pi
miento que molestar 
le, impregnándoles, 
contrario, de belleza, 
bilidad y ternura.
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Polémica: El Gobierno 
no legaliza la masonería

0 dirS US- 
amante?, 
: ¿con un 
apiernen- 
in de Jas 
» con me- 
! marcJij- 
’ cuaque, 
à pondrá 
!os Besos 
jus alian- 
y el Mal. 
íctica, se 
n fouiart 
crines po
llas, y so- 
n precio-

erezo es- 
ibrigoáe 
caretona 
coco. 0 

la brasa. 
ntregado 
Jsted có- 
casadoy 
ara el día 
lia!. Pero 
le seda y 
imorado. 
Dígaselo 
-, porque 
obligado 
>s, como 
posibles, 
)re y una 
pervesio- que la masonería no va a ser legalizada, de momento. Los 

masones siguen siendo una extraña asociación, una secta secreta 
y clandestina mientras el Gobierno no de luz verde a su legalización. 
Recientemente los responsables del Gran Oriente Español han declarado 
Ç^cno se explican esta situación y han recalcado su extrañeza refiriéndose 

pertriotismo de los masones, que han intervenido en la entrada de España 
el Consejo de Europa.
ó/e” ha acudido a un experto en masonería, a José Antonio Ferrer 

cnimeli, profesor de Historia Contemporánea, que tiene pendiente 
c publicar la Historia de la Masonería en Aragón, que aparecerá 

P^'oximamente en las librerías. Aunque al principio se ha mostrado 
reticente, al final ha accedido a responder a nuestras preguntas.

mañana, 
ilentin y 
que sólo 
ma. Peto 
debieran 
igañados, 

es San 
oy todas 
iticüatto 
le cese el 
metralle- 
toca; qoe 
, encueH' 
je la vin- 
Corpore- 
los ojos 

n Valen- 
trucha al

F

lUNET

IOS(
sted 

mis 
nenhfilj 
y cinco 

tamaó'’® '■

J'S 
la pintura'

/so

eza y Pj Di 

)do 

oles, 1%, 
lelleza, 
a. Jí»

razones para 
n» / o® legalice, de momento la maso- wiaf

realidad habría que pregun- 
va d funcionario de tumo que lo ha- 

1° 9ne me llama la 
pidió la legalización en 

1977, es decir, mucho antes, 
partidos que posterior- 

maso^ legalizado. Ciertamente la 
lo ta f ? partido político; por 

normativa no tiene que ser la 
mativ^’ ^^uipoco es una reli^ón y la nor- 
f®lÍRio^ puede ser la aplicada a sectas 
Era F°nio tampoco es un sindicato. 
Que situación especial y parece ser

General de Aso- 
ran?°™° sido un tanto tabú du- 

Porque^h^^° Y sigue siéndolo, 
lonces ignorancia terrible, en- 

Quereri dando largas al asunto sin 
®nine7 ° solventar, de forma que antes de 

sor ^^^ufir la Constitución ya es- 
'^'ontan ésto, aunque ahora argu- 
^^0 Proh^k ^ff®ulo de la Constitución 
®ilitare"*°^ sociedades secretas y para-

**1) a^naspecto administrativo 
han político, En el primer aspec- 

les h P°uiendo todas las pegas que 
u°s de ocurriendo a los funciona- 
^°lic¡tüd^d^°’ manera que a la primera 
?*®nclo se han ido aña- 
'’^®ro de /07’ y última es del dos de fe- 
^^hría au forma que esta negativa 

se ref por saber a qué solici- 
Puede P°’’9ue evidentemente no 

última. Es más, los 
han re^3?H solicitud, oficialmente 

'° único ninguna comunicación, y 
Pf^usa 1/?^® saben es lo que ha dicho la 
^Ue se’ve anomalía, por lo 
*'0 dg asunto jurídico si- 
®^^ctorai ^®unto político coyuntural

^^^cia^ la ha hecho una sola 
u rnasónica, o varias?

—No existe una sola masonería, sino 
que son múltiples masonerías. En Fran
cia, por ejemplo, que yo sepa, hay en es
tos momentos siete masonerías distintas. 
En España creo que hay cinco masonerías 
distintas. No responden a una organiza
ción única, sino que es una especie de fi
losofía, o de ideología o de ideario que 
tiene algunas variantes. Según esto, por lo 
menos ha habido dos grupos que han soli
citado la legalización. Y me parece a mí 
que el Gobierno no es quien para decir 
apruebo esta y deniego la otra, sino que 
tendría que ser una legalización sobre el 
conjunto de la masonería.

—Sin embargo, es muy extraño que ha
ya denegado la legalización el Gobierno, 
si fuera verdad lo que se dice: que hay va
rios ministros masones...

José Antonio Ferrer me interrumpe la 
pregunta para contestar tajantemente que 
no es cierto:

—No hay ningún ministro masón, eso 
es totalmente falso, no hay ningún minis
tro masón, en estos momentos. Los hubo 
en el año treinta y uno, pero en este mo
mento no hay ninguno.

— ¿Y en las Cortes?
—Tampoco.

MASONES EN EUROPA

—En el Consejo de Europa parece que 
sí, que hay un treinta y tres por ciento de 
masones, y que gracias a ellos España en
tró en dicho organismo recientemente, 
¿no es cierto ésto, tampoco?

—Sobre el Consejo de Europa hay que 
referirse a personas que no son españolas, 
a representantes de otros gobiernos o de 
otros parlamentos europeos. Entonces, 
parece ser que sí, que ha habido alguna 
intervención, no sabría decir si esos nú
meros son correctos o no, no dispongo de 
datos suficientes, aunque habría que po
nerlos en duda, pero eso no tiene nada de 
extraño puesto que la masonería es una 
organización legal en todos los países del 
mundo excepto Rusia y los países del Es
te, y España, lo cual es muy sintomático.

Es decir, que en algunos aspectos se-
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«NO HAY
masones en

Zaragoza»
“Tampoco hay en estos momentos 
ningún miembro masón”, dice el 
historiador Ferrer Benimeli

"Seguimos con el contubernio 
judeo-masónico-comunista..."

güimos todavía en España con el famoso 
contubernio judeo-masónico-comunista.

—Sin embargo, los comunistas ya fue
ron legalizados.

—Sí, exactamente, y la única ley que 
existe en España de represión de la maso
nería es de primero de marzo de 1940, 
que es la ley de represión de masonería y 
comunismo. Cop lo cual resulta que unos 
están, ¿por qué no están los otros?, tanto 
más cuanto los que aquí no están legaliza
dos, tampoco lo están por los comunistas. 
Es decir, que ahí existe una contradicción 
basada únicamente en la ignorancia histó
rica del asunto. Esto quizás en algunos as
pectos sea explicable porque en algunas 
ideologías que todos conocemos, sigue 
siendo la masonería el ogro, y una especie 
de sinónimo de insulto el masón.

MASONERIA ESPAÑOLA

— ¿Cuáles son las asociaciones masóni
cas que han solicitado la legalización?

—Son dos, que corresponden a un mis
mo grupo que ha tenido una pequeña es
cisión que aquí en España se puede iden
tificar como el Gran Oriente Español, y , 
el otro que le llaman el Gran Oriente Es
pañol Unificado, o algo por el estilo, para 
identificarlo.

— ¿Y las demás asociaciones que exis
ten en España?

—Pues está la Gran Logia Nacional y 
puede haber otras de tipo mixto, más re- 
gionalistas, la catalana, por ejemplo, otras 
de tipo femenino, etcétera.

— ¿Donde están los masones, que no 
aparecen por ningún sitio?

-Es que hay muy pocos. Ellos mismos 
han dado unas cifras que creo que son exa
geradas, y dicen que hay trescientos cin
cuenta en toda España.

— ¿Entre ellos hay personas influyen
tes?

—Todo depende de lo que se entienda 
por influyente, si tuvieran personas influ
yentes no se entiende como estarían en 
esta situación de ilegalidad. Eso es de 
sentido común.

—Pero puede ser que no sean influyen
tes en el poder en este momento, ¿no?

—No solamente el Gobierno, el que go
bierna es el poder, sino también otros gru
pos gobiernan o legislan, y la Constitución 
no la ha hecho el Gobierno.

—Realmente las masonerías, ¿son so
ciedades secretas?

-No. Ahí está. Para mí ahí está la 
ignorancia más grave de todo este proble
ma, que no es una sociedad secreta y ellos 
no se presentan como sociedad secreta, y 
cuando solicitan esta legalización, con sus 
miembros, órganización, sus constitucio
nes, sus fines, que vengan diciendo que es 
una sociedad secreta, acogiéndose a la de
finición que da el Código; pues es curioso. 
El Código Civil en el artículo 1.669 dice 
que son sociedades secretas “aquellas so
ciedades en las que puedan producirse 
pactos secretos entre sus socios”. El que 
ahora se acojan a esta definición, dígame 
usted una sola sociedad que no pueda in
currir en eso.

NO HAY MASONES EN ZARAGOZA

— ¿Hay masonería en Zaragoza?
—Ni hay masonería ni hay masones. 

No los hay por una sencilla razón: duran
te la guerra del treinta y seis, todos los 
masones que había en Zaragoza fueron 
fusilados. Yo voy a publicar dentro de 

muy pocos días la historia de la masone
ría en Aragón y daré los datos desde sus 
orígenes hasta el último fusilado.

— ¿No hay entonces ninguna persona 
en Zaragoza que sea masón?, insisto por
que puede haber quien no se lo crea...

—No. Hay un zaragozano que fue ma
són; mejor dicho, que su padre era masón 
en el año treinta y seis, que a él le metie
ron en la cárcel, muy joven, con unos die
cinueve años, porque su padre era masón. 
En la cárcel le iniciaron y cuando lo iban 
a fusilar, y por amistad de una persona 
del grupo de los que tenían el encargo de 
fusilarlo, lo soltaron, y este señor vive en 
París actualmente.

El señor Ferrer Benimeli llegó al tema 
de la masonería a través de la Historia, ya 
que es profesor de Historia Contemporá
nea, a través del estudio del siglo diecio
cho, y del estudio del punto de partida, 
del conde de Aranda, al que se le acusaba 
de ser fundador de la masonería. Lleva 
diecisiete años estudiando la masonería 
y tiene publicados doce libros sobre el te
ma, unas cincuenta monografías en revis
tas especializadas y ponencias en numero- ' 
sos congresos nacionales e internacionales. 
Recientemente ha participado en congre
sos de Budapest, Varsovia, Hamburgo, 
Bruselas, etcétera.

—Señor Ferrer, una pregunta de profa
no, hoy en España, con los partidos, los 
sindicatos, las asociaciones legalizadas, la 
libertad, ¿tiene sentido ser masón?

—Es que no es un partido ni un sindi
cato sino algo fuera de este ámbito, sino 
que es una asociación de otro tipo. Hay 
partidos políticos, y hay sin embargo 
clubs, hoy día, y hay sociedades más o 
menos filantrópicas, y culturales, y ate
neos, y sociedades teosóficas y rosacruces 
y frupos filosóficos. No es incompatible 
una cosa con la otra. Es más, es que no 
tiene una ideología política la masone
ría.

DEFENSA DE LOS DERECHOS 
DEL HOMBRE

-Independientemente de como ellos 
se definan, ¿cómo los definiría usted?

—Toda definición es un poco arriesga
da. Viene a ser la masonería como una es
pecie de sociedad filantrópico-cultural 
que tiene unos rituales y una especie de 
filosofía moral basada fundamentalmen
te en la defensa y la proclamación de los 
derechos del hombre.

—Una última cuestión, ¿es posible que 
la masonería sea legalizada -después de las 
elecciones del uno de marzo?

—Yo no soy futurólogo, pero si la gen- 
que tiene que mover estos asuntos tie- 
un mínimo de sentido común, sí. Es
es absurdo por una serie de razones; 
Estados Unidos hay en este momento 

te 
ne 
to 
en
cinco millones de masones, y es una so
ciedad totalmente popular, hasta el extre
mo de que dieciséis presidentes de aquel 
país han sido masones; y en Europa, ex
cepto los países del Este, la masonería es 
totalmente una sociedad pública, acepta
da, hasta tal extremo que me consta que 
varias embajadas actuales de Madrid, se 
han interesado por este tema. Embajadas 
de monarquías constitucionales como 
pueden ser los países escandinavos, o in
cluso de Inglaterrá, etcétera, en los que 
siempre es un miembro de la familia real 
una de las autoridades de la masonería.

Danuso PARDO
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Distintas alternativas para una 
sola crisis. (Foto García Luna)

^>L08CAMIN08<^
DE LAS URNAS

— ——

Ayer^^fielSeminarioc/eEst^ Aragoneses

La crisis económica, a
(lebMfLentrpJos partidos

ZARAGOZA, 14 (ARAGON/expres, por M.P).-
Anoche se celebró en el Centro Pignatelli el primero de los 
tres debates previstos, organizados por el Seminario de 
Estudios Aragoneses. En el acto de ayer, que trataba sobre 
las “Alternativas económicas de los partidos políticos", 
intervinieron Jerónimo Lorente, del PTE, Mariano Alierta, 
de UCD, José Antonio Biescas, candidato del PSOE y José 
Luis Casado, de Coalición Democrática.

José Antonio Biescas, 
candidato ‘
Senado y

del PSOE ah
, economista, 

expuso también el programa
económico de su partido 
para,gobernar los próximos 
cuatro años, si vence en las 
elecciones. Dijo Biescas que 
el programa pretende

En primer lugar tomó la 
palabra Jerónimo Lorente 
para explicar que su partido 
y él mismo como 
sindicalista, querían plantear 
el tema desde el punto de 
vista de las consecuencias 
que la crisis tenía en la clase 
trabajadora. Señaló que el 
paro es el probleifia qué más 
preocupa a toda la 
población, seguido de la 
pérdida del poder 
adquisitivo de los salarios, la 
ruina de las pequeñas y 
medianas empresas por falta 
de créditos, y la cuestión de 
los desequilibrios regionales. 
Eii torno a estos temas 
desarrolló su intervención el

lugar, mejorar la eficacia de 
este sistema en la situación 
actual española; corregir las 
injusticias, deficiencias y 
anacronismos que todavía

asegurar 
españoles 
bienestar

a todos los 
un nivel de 

s u f i c i ente.

factores que caracterizan la 
crisis económica, 
refiriéndose en primer lugar 
a la desconfianza del 
empresario “que no ha 
mencionado nadie” y a 
continuación señalo la 
inflación, el paro, las líneas 
crediticias inseguras, caras y 
restrictivas, descenso en la 
producción laboral, debido

d i rigente de CSUT, 
criticando duramente
Pactos de la Monctoa.

los

REDUCIR LA 
INFLACION

Mariano Alierta tomó la 
palabra a continuación para 
exponer el programa 
económico de su partido, y 
los cinco puntos más 
Importantes que explicó y 
que se concretan en; 
consolidar el sistema 
económico de la economía 
de mercado; en segundo

existen, 
pasado; 
luchar

heredados del 
en cuarto lugar 
contra los

desequilibrios regionales y 
en quinto lugar alcanzar el

disminuir la desigualdad en 
la distribución de la riqueza 
y ofrecer una gran igualdad 
de oportunidades a través 
del logro de una serie de 
objetivos de política 
económica a corto plazo, así 
como cambios en la

en gran 
conflictos 
todo esto

parte a los 
laborales: "si 
lo mezclamos

—dijo—, surge lógicamente 
una crisis económica y una 
huelga de inversiones”. A 
continuación se refirió a 
este último punto 
explicando que no se

Inflación, paro, incertidumbre
empresariál y flexibilización
de plantillas, entre los temas 
planteados

pleno empleo. Se extendió 
en desarrollar estos cinco 
puntos y en hacer^ una 
alabanza de la economía 
social de mercado “el mejor 
sistema que hoy 
conocemos”. Se refirió a la 
viabilidad del programa de 
UCD demostrando que 
había sido efectivo para 
reducir la inflación, lograr 
unos mayores niveles de 
bienestar social y conseguir 
el equilibrio de la balanza 
exterior, y de la moneda.

estructura económica 
española.

EL PROBLEMA 
DEL PARO

Anoche, en Zaragoza
PRESENTACION DE LA 
CAMPAÑA DE "IZQUIERDA 
REPUBLICANA"

A continuación se refirió 
a los actuales niveles de paro 
“como consecuencia sobre 
todo de la mala gestión de 
UCD”, explicando que 
lograr el pleno empleo en 
los cuatro próximos años es 
un objetivo prioritario del 
programa de su partido, 
potenciando a través de la 
política presupuestaria un 
programa de inversiones 
públicas destinado a 
proporcionar empleo, 
también establecer sistemas 
para que la inversión privada 
tenga una mayor capacidad

invierte y por tanto no se 
crean puestos de trabajo, 
aumentando el paro, la 
presión fiscal, la inflación, 
etcétera.
HUELGA DE
inversiones

de generar
c r iticando 
programa

de
empleo, 

paso el
nuclear. Otros

ZARAGOZA, 14 (ARAGON/ 
exprès).— Ert la noche de ayer, y 
en el transcurso de una cena, se 
procedió a la presentación ofi
cial ante los medios informati
vos de las candidaturas pertene
cientes a "Izquierda Republica
na", formadas, como se sabe, a 
partirde "Convención Republi
cana de Aragón" y delPCE (M-L) 
El acto estuvo presidido por el 
candidato número uno para el 
Congreso, Manuel Pardos, quien 
en el transcurso del acto hizo 
una exposición de sus objetivos 
políticos de cara a la actual cam
paña. Dijo el señor Pardos que 
ellos, como tal grupo republica
no de izquierdas, no pretenden 
ocupar escaños en un Parlamen
to monárquico, sino en las Cor
tes de una República federativa. 
Manifestó que "Convención Re
publicana" y el PCE (M-L) se 
consideran herederos del repu
blicanismo histórico, avanzado y

de izquierdas. "La patente del 
republicanismo la tiene la Con
vención Republicana, y el grupo 
político más importante dentro 
de ella es el Partido Comunista 
Marxista-Leninista".

Hicieron saber que en tos mí
tines que van a celebrar a partir 
de ahora piensan dar la batalla 
dialéctica sobre todo a Coalición 
Democrática y a la UCD. En 
concreto, y para el próximo sá
bado, anunciaron que, coinci
diendo con el mitin previsto en 
Zaragoza por Felipe González, 
ellos celebrarán otros siete mí
tines en distintos tugares de la 
capital aragonesa.

. Su campaña la van a centrar 
en el "slogan"de "por la unidad 
popular republicana contra el 
continuismo franquista^'. Adu
cen asimismo en su programa 
que "frente a esta gente y a es
tos partidos la República signifi
ca la única alternativa democrá
tica y de izquierdas.".

medios para conseguir estos 
objetivos serían reducir el 
pluriempleo y encarecer las 
horas extraordinarias, y 
además de estas medidas 
directas, otras como la 
prolongación de la 
escolaridad obligatoria y la 
jubilación anticipada, 
anunciando también planes 
concretos para los colectivos 
de trabajadores-marginados.

Biescas se extendió en 
considerar otros problemas 
de la economía española 
como el de la inflación, 
señalando que no era el 
problema principal sino que 
este puesto correspondía al 
paro, coincidiendo en esto 
con la opinión de Jerónimo 
Lorente. Y a continuación 
tomó la palabra el 
representante de Coalición 
Democrática, candidato al 
Congreso, José Luis Casado, 
quien inició su intervención 
refiriéndose a los cinco

Expuso las razones de la 
no inversión, que desde su 
punto de vista son la 
incertidumbre sobre el 
futuro económico y que no 
se garantiza la propiedad 
privada, ademas de la 
inexistencia del ahorró, 
como consecuencia de la 
reforma fiscal. José Luis 
Casado terminó 
preguntándose qué se 
entiende por libre empresa y 
señalando que para ellos 
es uno de los fundamentos 
de la economía en el mundo 
occidental, haciendo 
referencia a la flexibili
zación de plantillas.

Después de estas 
primeras intervenciones en 
las que cada uno de los 
representantes expuso el 
programa económico de su 
partido, se inició una nueva 
ronda en la que los 
participantes en el debate 
explicaron algunas
matizaciones 
anteriormente

a I o 
dicho

abundándose en algunos 
aspectos, especialmente en 
el problema del paro y en la 
ineficacia de las medidas 
que hasta ahora ha aplicado 
el Gobierno para resolver la 
crisis económica. Por último 
se abrió el coloquio y los 
asistentes preguntaron a la 
mesa algunas cuestiones de 
interés, insistiendo las 
preguntas en el 
representante de UCD que 
respondió sobre la gestión 
económica de su partido en 
el Gobierno.

•
 Carteles y más carteles, lo que esta' clare es 

que las elecciones son algo antiecológico, 
porque a este paso se van a quedar sin árboles los 
países escandinavos. Uno no es experto en estos 
asuntos, pero mucho me temo que los partidos 
políticos no midan bien la efectividad del cartel 

y piensen más en la cantidad que en la calidad, 
que es lo importante, en el impacto que pusda 
tener en el electorado. Los partidos escasos de 
recursos, sin embargo, están haciendo una propa
ganda más selectiva y, seguramente, más eficaz.

Dos hechos importantes hoy, la reunión del 
Canfranc y la nueva cesión de transferencias 

a la Diputación General, son señalados como dos 
noticias electoralistas. Habrá que pensar que el 
primero de ellos, por lo menos, estaba previsto 
antes que las elecciones, aunque pueda ser capita
lizado ahora en este sentido.

•
 Y vayamos con el rosario nuestro de cada 

día de la cantidad de actos que se celebran. 
Los partidos siguen insistiendo en la provincia,y 
este es quizás un hecho novedoso, ya que la gran 
mayoría del electorado reside en la capital. Esta 
tarde don Hipólito -no hacen falta apellidos- 

pronunciará una conferencia en el salón de la 
CAZAR sobre "Lafalta de inversiones publicasen 
Aragón y su repercusión en nuestras empresas".El 
tema se puede estirar todo lo que se quiera. Es 
interesante.

Cuatro candidatos de Coalición Democidti- 
ca, José Luis Casado, Manuel Vitoria, María 

Angeles de Torres y Enrique Cuadrado interven
drán en dos mítines, el primero en Caspe y el se
gundo en Fabara, con hora y media de diferencia. 
Y mañana CD también organiza mítines en Zuera 
y San Mateo de Gállego.

•
 Los peteros, candidatos o no, intervendrán 

en Sástago, Gelsa y La Paz esta tarde, y 
mañana en Caspe y Oliver. Este partido viene cele
brando mítines por pueblos, pero también porfo^ 
barrios y no está quemando de momento a su 
cabecera de lista Jerónimo Lorente sino moviendo 

al resto de los candidatos.

I

^b He prometido no revelarlo y no voy a hacer- R 
lo, pero les adelanto que habrá una o dos • 

buenas sorpresas durante la campaña. "Los queno 
tenemos, dinero debemos tener imaginación", 
decía ayer un dirigente de la Coalición por Aragón. 
Los hombres de Emilio Gastón están preparando 
dos sorpresas para los próximos días y prome®- 
mos dar cuenta de ellas cuando se produzcan. Lo 
que han hecho de momento -buena idea- es po- 
gar carteles sobre tableros colocados en los árboles 
Es un asunto ecologista bien mirado.

•
 El PSOE tendrá mítines esta tarde en San® 

Isabel, Luesia, Torres de Berrellén y Sabindo, 
con los hombres más importantes de su candidi’ 
ra, tanto al Congreso como al Senado, y 
hará lo propio en Paniza, Alhama de Aragón,yæ 
roca y Cetina. Al ritmo de cuatro mítines dianoS' 

a ver quién es el guapo de aguantar dos campan^ 
electorales, que no hay que olvidar que alavnal 
de la esquina están también las municipales.

Curso de siquiatría 
en el Colegio de Médicos

HOY "KARL ABRAHAM
Y LA DEPRESION

Esta tarde a las 8 y den
tro del ciclo de conferen
cias organizado por el Co
legio de Médicos de (Zara
goza “Curso de Introduc
ción a la Siquiatría”, el 
doctor Ferrández Payo

disertará sobre *, 
Abraham y la depr^’ j

• i La conferencia ILij. 
lugar en la sede del 
gio de Médicos, Pase i 
Ruiseñores 2.
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“.Elaborar una Constitución 
con todos los grupos 

representados en Las Cortes.!’ 
(Adol fo SuárezJ3-Junio ¿1977)

Dicho.

Y hecho.
Dos años después los españoles 

tenemos hoy, respaldada por la Ley, 
la normalidad en que creíamos vivir.

Desde el 29 de diciembre de 1978, 
día en que entró en vigor la Constitución, 
nada ha cambiado aparentemente 
en nuestro país, salvo que su inmensa

mayoría está de acuerdo en 
el punto de partida hacia el futuro.

La construcción de ese futuro, 
la vida de mañana, hav que afrontarla 
con garantías, sin dejarnos sorprender 
por aventuras'.

Es la hora del.realismo.

UNION DE CENTRO DEMOCRATICO
PAG. 17 A/E -14-2-79
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y una
Bíl füíBOlREUNION EN LA CUMBRE

BUEN CRITERIO

DOS VECES MUERTO

MERECEN UNA EXPLICACION
Enrique

HEREDIA
ese desconocido.

INSOLITA AVENTURA

IJ USISNñJll^i
O Y están reunidos en Madrid ios presidentes de los 
clubs de fútbol de Primera División que mantendrán 

conversaciones con Pablo Porta y con Benito Castejdn. Al 
mediodía habrán compartido una—suponemos—suculenta 
comida y por la tarde, a partir de las cinco, continuarán 
las conversaciones sobre temas de palpitante actualidad, 
como puede ser esa nueva amenaza de huelga de los futbo
listas, que no están dispuestos a dar su brazo a torcer mien
tras no se tome en serio y se solucione lo de su ordenanza 
laboral. Otra cuestión a tratar es la de los jugadores ex
tranjeros.

¿Habrá hecho acto de presencia, en esta reunión, el 
presidente del Zaragoza? ¿No se le habrá vuelto a averiar 
el coche por el caínino como la otra vez? Porque aquella 
ausencia -fue el único presidente que faltó- fue muy co
mentada.

N nuestra ciudad, como es sabido, también hubo 
una importante reunión de los presidentes de las 

distintas federaciones deportivas. La convocatoria tenía 
un único punto a tratar: el cese inesperado y fulminante 
del delegado del C. S. D., Julio Descartín.

En un principio se pensaba llevar a cabo una dimisión 
masiva de todos los presidentes del deporte zaragozano, 
pero prevaleció un mejor criterio, ya que esta postura la 
consideraban algunos excesivamente radical y escasamente 
razonable por la sencilla razón de que hay varias competi
ciones en marcha y otras programadas que podrían haber
se venido abajo, con lo que, al final, como casi siempre, lo 
habrían pagado los deportistas practicantes e incluso los 
aficionados.

Nos han parecido más lógicos los acuerdos tomados, 
algunos de ellos, verdaderamente sorprendentes y origina
les.

D
e la originalidad de los acuerdos a los que nos esta

mos refiriendo, baste el boton de muestra del ter
cer punto que dice así: "Interrupción de dos minutos en 

manifestación de protesta en todos los actos deportivos 
públicos desde la fecha presente hasta él uno de marzo".

Si en recuerdo de personajes fallecidos se suele dedicar 
un minuto de silencio, muerto y bien muerto debe de es
tar nuestro deporte cuando se le van a dedicar dos. Y tan
tas veces. ¿No es sorprendente la medida?

E
stamos convencidos de que la asignatura de fútbol 

puede aprenderla cualquiera, puesto que carece de se
cretos básicos y queda, por lo tanto, al alcance de todos. 

Por éso, precisamente por éso, jamás podremos explicarnos 
que nadie pueda cobrar millones por "dedicarse" al fútbol, 
ya como jugador, técnico, directivo o comentaristas. Si un 
jugador cobra sesenta millones, por ejemplo, y otro del mis
mo club no más de cuatro, ¿ustedes creen que tan demen- 
ciales diferencias quedan reflejadas en su rendimiento?... 
Nosotros tampoco, por supuesto. Y no digamos de los pre
paradores y técnicos, considerando que se pasan la vida in
ventando cosas nuevas que justifiquen sus emolumentos.

El "librico" del fútbol, señores míos, se inventó ya a 
principios de siglo. Lo demás han sido "arreglos" de flau
tista mal pagado, de los que se ríen a carcajada limpia los 
auténticos aficionados. Que si el preparador físico para 
ayudar al entrenador, el director técnico para verlas venir, 
el observador que nada observa, el recurso de los interme
diarios y los amigos del intermediario, los relaciones públi
cas y humanas, sufrólogo y futurólogo para que nada fal
te en el club de campanillas y hasta la biblia en verso. Y 
mientras tanto ahí tenemos "al paganini", al forofo que 
todo lo admite y todo lo paga, enterándose sólo de lo que 
conviene a los inventores de semejantes numeritos y rubri
cando tanta farsa con el visto bueno.

Lector amable, en el fútbol de ayer y de hoy, ahora y 
siempre, se enfretaron sobre toda clase de terrenos once 
contra once, estribando todo el secreto del invento en 
marcar goles y evitar que te los marque. Lo demás, sistemas 
de entrenamiento, menús especiales, concentraciones, esti
mulantes y caprichos que cuestan millones, sólo son añadi
dos y adornos que en nada modifican la sencilla asignatura 
del balompié, pero que sirven para encarecer el espectáculo 
y saturarlo de intereses creados. Y como en este mundo to
do tiene precio, un precio más o menos alto si ustedes quie
ten, pero precio al fin y al cabo, los "más pudientes" se 
l<K puedenotorgardirectamente; y así parece un poco más di
fícil y complicado esta sencillísima asignatura del pelotón. 
No hay mas historias...

El domingo pasado, por ejemplo, cualquier aficionado de 
medio pelo pudo observar que el Zaragoza perdió contra el 
Gijón por obra y gracia de un pésimo planteamiento tácti
co, pero también, que no se nos olvide, porque los chicarro
nes asturianos eran mucho mais fuertes y veloces que la re
presentación aragonesa. La cosa es bien sencilla, pero algu
nos no la quieren entender y culpan de esta derrota al vasco 
Oñaederra. Ya no sabemos si reir o llorar, considerando que 
llevamos desde el año treinta y cinco viendo jugar al Zarago-

za y sus derrotas nos duelen una barbaridad. TrataremoiJi 
analizar algunos puntos, aunque se nos presentan claw 
mos.

Si se Jugaba un sistema de pares, de mareaje al homlri 
cada oveja tendría su pareja, digo yo. Puede que Oñaedf 
rra tenga ordenado cubrir las salidas de Lasa, Antidiob 
dia, además de marcar a Joaquín en este caso concreto,» 
ro lo que no podrá hacer jamás Oñaederra, puesto quíte 
milagros los hacía Jesucristo, será cubrir las salidas de iMt 
tros tres alegres defensores a la vez. Y en los tres goleiite 
Gijón, ésto lo comentamos sobre la marcha con losuecte* 
de localidad, Morán y Quiñi se encontraban mas sote 
la una, precisamente porque Lasa "jugaba de extremo",! 
dia había salido de zonayAntich también rebasaba lali 
central del campo, hacia terreno asturiano. ¿Cuál dote 
huecos estaba obligado a cubrir Oñaederra?... Vamos a 
nocer, porque el detalle salta a la vista, que el Zaragoza 
tual está jugando con dos hombres y medio defensivos,!!^ 
mus, Oñaederra y Pérez Aguerri), e incluso condos,cu 
Pérez Aguerri cede su puesto a "Niño" Arrúa; todos te 
más son alegres atacantes, elementos que no se ajustítiW 
ninguna manera al mareaje de pares, que no sabanu*^ 
quieren defender, que jamás se sacrifican a la horade^ 
caminos ai equipo contrario. Entonces, ¿porquéqueP 
si nos marcan tantos goles?... El "abe" del fútbol 
canee de cualquiera.

dUNüANDO sobre el mismo tema queremos recor
dar como se llevó a cabo en su día la elección de 

Julio Descartín. Se propuso una terna de candidatos y los 
presidentes de las distintas federaciones eliminaron a dos 
de ellos por lo que salió elegido Descartín. Elección demo
crática, sin duda.

Ahora líLhan cesado "dedocraticamente” y los presi
dentes del deporte zaragozano que lo votaron se han senti
do, como es natural, bastante molestos. Se preguntan si el 
director del Consejo Superior de Deportes, tiene poder y 
autoridad para hacerlo y si lo tiene,“cuando menos ellos 
—los presidentes de federación— merecen una explicación 
detallada y justificada de las razones de la destitución, que 
no parecen muy claras. Y es que en este país nuestro’ por 
lo que hacen o dejan de hacer muchos de sus dirigentes, 
las cosas del deporte parecen continuamente sacadas de 
una caja de sorpresas.

ÜATRO

SO RPR ESA y estupor debieron sentir los automovi

listas que a una determinada hora de la tarde del 
pasado domingo circulaban por la carretera Cartagená-Ali- 

cante en las inmediaciones de la localidad de Algar. Lean, 
si no, lo que dice un despacho de la agencia "Efe" fecha
do en la ciudad murciana de La Unión:

"Un jugador del Lorqui, equipo de la Primera Regional 
murciana, tuvo que salir corriendo del campo y huir por la 
carretera Cartagena-Alicante, perseguido por varios espec
tadores, y sin tener tiempo de cambiarse de ropa.

Los hechos se iniciaron cuando el defensa lateral del 
equipo Lorqui, que jugaba ayer contra el Algar, en esta úl
tima población, propinó una patada a un rival, a resultas 
de la cual éste cayó ai suelo. El árbitro expulsó af agresor, 
pero el público, no satisfecho con el castigo impuesto a 
Espino, saltó ai campo y persiguió ai jugador cuando esté 
intentaba ganar los vestuarios, por lo cual el defensa cam
bió de idea y salió a la carretera, corriendo en dirección a 
Lorqui."

Lo dicho antes: el deporte español es una auténtica

^^KUJADIN Boskov, desde un principio, manifestó que 
«V precisaba defensas que defendiesen, valga la redundan
ter estabilizar la plantilla. Pero, al fin y a la postre, le 
trajeron al bilbaíno Lasa, extremo nato y defensa muy ale
gre. Se añadimos a lo expuesto que Lasa ya no cumplirá 
los treinta años, llegaremos a la conclusión de que el técnico 
que descubrió a Lasa se pasó de listo. Pero bueno, media 
vuelta y voy a ocuparme del lateral Heredia, que muerde y 
defiende, pero que ni siquiera figura como suplente en las 
listas de cada semana. Le dije al madrileño que me contase 
“cuatro cosas” y ahí las tienen ustedes.

caja de sorpresas. José Luis ERCILLA

—En los partidos de pre- 
temporada Boskovmedijo 
que contaba conmigo, pe
ro, ya ves...

—Estuviste lesionado, 
¿no?.

—Sí, claro, pero ya me 
recuperé y llevo bastante 
tiempo entrenando a tope.

— ¿Entonces?...
Ya no sé lo que puede 

ocurrir conmigo, como na
die se molesta en explicár
melo.

— ¿Desmoralizado?
—Ya dije en muy recien

te entrevista que me en
cuentro marginado, que 
nadie se acuerda de mí. En

estas condiciones te tienes 
que desmoralizar por fuer
za.

—¿Tú crees que debe
rías de entrar en el equi
po?

j no digo tanto, por- 
q<._ ..cista la fecha estaban 
jugando bien. Pero figurar 
entre los concetrandos, éso 
por supuesto.

— ¿Entrenas a tope?.
—Y con la esperanza de 

recuperar el tiempo y te
rreno perdidos, pero, ¿de 
qué me sirve?...

De titular a ni siquie
ra concentrado. Mal asun
to para Heredia.

—En efecto. Giro de 
ciento ochenta grados para 
mis aspiraciones. No lo en
tiendo, la verdad.

— ¿Te consideras poster
gado?

¿Acaso no tengo mo
tivos para ello? No -me 
considero mejor ni peor 
que nadie, pero puedo ren
dir en mi puesto lo mismo 
que otro cualquiera.

—¿En todos los parti
dos?

—Bueno, 
tidos son diferentes' 
bién los rivales. 
nes se necesita un) 
de corte defensi*®' 
otras ocurre todo ' 
trario. Pero aquí 
juegan ios misnno®. nt

—Después de 
mendos fallos «gj* 
evidenciados 
Spórting de GuA 
ras volver al equiP°'jjilf

-Ahora es 
Soy un buen 
no considero 
oportuno hablaren^ 
to lo entiende cua V 
sería aprovecharme 
circunstancias.

-¿Qué pien^^aí' 
de ocurrir contiS® 
en adelante? r

—Representa 
incógnita. Lo qu®

Muy prudente 
ye que eje acontecimientos 
cir muchas nnaS \,¡flí,r 
mo Carlos Barra jjiit 
ejemplo, Beneoe 
tierra. Glotis

la !
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AYER, ASAMBLEA DE PRESIDENTES

TODOS con
DESCARTIN

LOS representantes del deporte zaragozano die
ron ayer un importante paso al frente dejando 
muy claro que están por la defensa del deporte y en 

contra de arbitrariedades. Defendieron la rehabilita
ción de Julio Descartín y la continuidad y solución de 
los problemas que actualmente tiene el Palacio de los 
Deportes.

Convocados por la comisión gestora del Palacio de 
Deportes en un escrito firmado por ios presidentes de 
las federaciones de balonmano, halterofilia, natación 
y atletismo, los representantes de los deportistas su
pieron responder a la llamada a rebato y allí estuvie
ron en asamblea, discutiendo democráticamente qué 
se podía hacer, en el polideportivo Salduba.

PROPUESTA APROBADA

Se llegó en la reunión a plantear una propuesta 
concreta, que finalmente fue votada, después de dis

cutir distintas posibilidades. La propuesta de la comi
sión gestora se contenía en cinco puntos;

1) Petición de la rehabilitación de Julio Deácartín 
como delegado provincial del Consejo Superior de 
Deportes, y no aceptación de ningún otro.

2) Solución total, sin paliativos y sin promesas 
incumplidas, del Palacio de Deportes, tanto en la ter
minación como en el mantenimiento.

3) Efectuar interrupciones de dos minutos de silen
cio en las actividades deportivas que se celebren con 
público, hasta el primero de marzo, en señal de pro
testa porel cese del delegado.

4) Pedir el apoyo de los medios informativos a la 
medida anterior, difundiéndola.

5) Reunión el Jueves de todos los estamentos y 
entidades y de todos aquellos que se sientan afecta
dos, a un acto de desagravio ai que asistirá invitado 
Julio Descartín. El acto se celebrará a las ocho de la 
tarde en el Palacio de Deportes y se recogerán firmas.

Después de discutirse si se votaban una a una o en 
bloque, se decidió mayoritariamente que se debía vo
tar en bloque y así se hizo; el escrutinio dió los si
guientes resultados: veinticinco votos, sí a la propues
ta de los cinco puntos, ^eis votos negativos, uno en 
blanco y dos abstenciones, de las federaciones de bo
xeo y rugby.

Hubo discrepancias, ciertamente, pero se notó el 
gran apoyo de los hombres del deporte zaragozano, 
tanto a la gestión del delegado de deportes cesado, 
como a la comisión gestora provisional del Palacio 
de Deportes. Igualmente quedó clara la intención de 
los hombres del deporte de solucionar definitivamen
te un viejo problema que viene acumulando dificulta
des desde hace tiempo. Se hizo hincapié en que no 
sólo se trataba de la terminación de la obra en el Pala
cio de los Deportes sino, fundamentalmente, su conti
nuidad.

PERSPECTIVAS FUTURAS

Sin embargo, hay escasas esperanzas de que el pri
mero de los puntos, la rehabilitación de Julio Descar
tín, sea conseguida. En un momento determinado 
llegó a afirmarse que otros delegados de deportes es
tarían dispuestos a dimitir, en señal de protesta. En 
otra ocasión, en la asamblea de ayer, se dijo también 
que el problema planteado con el cese de Julio Des
cartín había sido llevado ayer mismo al Consejo de 
Ministros, y que es muy posible que antes del primero 
de marzo se haya encontrado una solución.

Alguna vez hemos escrito del Palacio de Deportes 
con escepticismo, pensando que las promesas, tantas 
veces repetidas, no iban a verse cumplidas. En esta 
ocasión tampoco hay esperanza de que lleguen solu
ciones, definitivas para el recinto deportivo, pero la 
situación ha cambiado notablemente. Ya no es el 
delegado de deportes quien, acompañado de un di
putado, y consejero de Cultura de la Diputación Ge
neral de Aragón, va a Madrid a entrevistarse con un 
ministro y pedir una asignación presupuestaria. Aho
ra son unos hombres, los representantes del deporte 
zaragozano, quienes exigen a Madrid un respeto y una 
política deportiva coherente.

Las cosas han cambiado, efectivamente, y pode
mos estar seguros de que Madrid, el Consejo Superior 
de Deportes, el Ministerio de Cultura, tendrá que es
cuchar una voz que no es la de un funcionario sino la 
voz de los deportistas. Con la unidad se puede conse
guir todo, y los hombres del deporte, una gran rriayo- 
ría, ayer supieron estar a la altura de las circunstan
cias. Y el próximo jueves todos los deportistas, todas 
las personas preocupadas por el deporte, podrán es
tampar su firma en un acto de solidaridad y reivindi
cación de los intereses del deporte zaragozano.

D.P.

ALI ABORRECE LA NIEVE

*>8 Jidn 1? ’'^o^’animed Alí 
^ícha Dor f®cida una estatuilla 
Ï ‘‘«recha/**? ^'chardsort (a 
•‘«lares J «n 5.000 

ofrecida al 
^oa edición limita-

da de 50 unidades. En el acto 
de entrega, Alí manifestó que 
aborrecía la nieve y el frío in
vierno de Chicago pero que no 
tenía ninguna intención de tras
ladar su casa a otra ciudad de

Estados Unidos, desmintiendo 
lo que se había dicho última
mente respecto ai tema, sobre
la 
ra

posibilidad de que Alí pensa- 
irse a vivir a California. (Te

lefoto Efe - Upi)

RINCON, DEL REAL MADRID 
OPERADO

MADRID, 14 (Logos):—El extremo Rin
cón perteneciente al Real Madrid y que esta 
temporada se encuentra cedido al Real 
Valladolid, ha sido operado en las primeras 
horas de ayer tarde porel doctor López Qui- 
iez en el sanatorio de San Camilo, de liga
mentos del tobillo. Se ignora porel momen
to el tiempo que tardará el citado Jugador en 
poder reanudar los entrenamientos.

EL PORTERO NAVARRO 
SIGUE BAJO TRATAMIENTO 
MEDICO

MADRID, 14 (Logos).— El guardameta 
del Atlético de Madrid Navarro continúa el 
tratamiento médico que le ha sido puesto 
por el doctor Ibáflez. Navarro, según han in- 
fojjnado a Logos en el club, note encuen
tra' todavía bien del todo, como lo demues
tra el hebho de que no entrena con regulari
dad. En el día da hoy solamente ha realiza
do una série de ejercicios recomendados por 
el doclor. Hasta el momento se desconoce si 
el entrenador podiá contar con él para ei 
próximo compromiso liguero. De todas for
mas se sigue contando con Corral, del Abé
tico Madrilefto, que podría tener una buena 
oportunidad de actuar en el primar equipo y 
por otra parte, de momento, se ha descarta
do el fichar a un nuevo portero dadas las di
ficultades con las que se ha encontrado el 
club para encontrar un hombre de garantía 
en unas condiciones económicas que no fue
sen desorbitadas.

ISIDRO, NUEVAMENTE 
LESIONADO _______________

MADRID, 14 (Logos).— El Jugador del 
Real Madrid, Isidro, que resultó lesionado 
en .el transcurso del encuentro que disputó 
el equipo madrileño frente a la U.D. Las 
Palmas el pasado día siete, ha sido dado de 
baja nuevamente. Isidro sufrió una ruptura 
fibrilar del abductor mediano izquierdo. El 
pasado día 10, ya ¿bastante recuperado, fue 
spmetido a una prueba, pero el resultado de 
esta fue negativa, por lo que ha sido dado de 
bala nuevamente y tan solo realiza ejercicios 
de recuperación bajo vigilancia médica.

EL REY RECIBIO AL
COMITE DEL MUNDIAL-82

MADRID, 14 (Efe).— En la mañana de 
ayer. Su Majestad el Rey recibió en el pala
cio de la Zarzuela, a Raimundo Saporta, 
presidente del Comité Organizador de la Co
pa Mundial da Fútbol 1982.

En ei transcurso de la audiencia, Rai
mundo Saporta informó exhaustivamente 
sobre el desarrollo de la organización de la 
competición y anticipó a Su Majestad que, 
por acuerdo unánime del Comité, se le pe
dirá oficialmente que acepte ocupar la pre
sidencia de honor del mismo.

TENIS: VICTORIA DE
ORANTES

SARASOTA, Florida (EE.UU.), 14 (Efe) 
El tenista español Manuel Orantes derrotó 
al brasileño Joao Sares, por 6-2 y 6-1, en 
partido de la primera ronda del torneo in
ternacional en pista cubierta, dotado con 
50.000 dólares, que se disputa aquí.

EL NORTEAMERICANO
MANSON ELIMINO A BORG

RANCHO MIRAGE, (California), 14 
(Efe).— El norteamericano Bruce Manson, 
clasificado en el puesto 112 del ranking 
mundial de tenis, eliminó al sueco BJorn 
Borg por 6-7, 7-5 y 6-1, en partido da la 
primera ronda del torneo internacional 
“Volvo" que se disputa aquí.

Manson, de 22 años, comentó que esta 
fue su victoria más importante desda que 
actúa como profesional, en tanto que Borg 
se disculpó diciendo que se hallaba muy 
cansado del viaje desde Boca Raton y que 
por eso no había rendido de acuerdo con 
sus posibilidades.
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Enrique Múgica, que no salió
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H ¿Qué pasa en "Eurovision"?
I Lola Martínez: cuestión de piernas 
H En boquita de los famosos

NCUESTA sobre mejores y peores películas, en
cuesta sobre mejores y peores programas televisi

vos. La opinión popular, sentenciando. Leamos lo que 
dictaminan sobre ¡as mejores pe¡ícu¡as españo¡as según 
eUos: “La escopeta naciona¡”, “¿Qué hace una chica co- 
tú en un sitio como éste?", “Las Truchas” “A¡ servicio 
de ¡a mujer españoia" y “Un hombre ¡¡amado flor de oto
ño”. Las peores: “E¡ maraviüoso mundo de¡ sexo”, “Es- 
ca¡ofrío”, “Avisa a Curro Jiménez”y “Comando Txifeia”. 
Sobre teievisión dicen que ¡os mejores programas son en 
sus personajes presentadores y actores, ¡os mejores por 
este orden empezando por arriba: Mayra Gómez Kemp, 
SUvia Tortosa, Vicente Martínez Torres, Manuei Aimen- 
dros, Isabei Tenaiüe, Ciara Francia, Sancho Gracia, Gua- 
daiupe Enriquez, José María Iñigo y LuisAguUé. E¡ baró
metro popular es e¡ que manda, y si e¡ puebio ¡o dice no
sotros, muy democráticamente, ¡o acatamos. Hay gustos 
para todos.

BETTY MISSIEGO
Algo así ocurrirá con el próximo Eurovisión-79 en 
el que representará a España Bety Missiego. Los 

comentarios más negativos ya surgen en bocas, algunos 
con muy mala uva. Lo que sea sonará aunque el festival 
de Eurovision trasnochado y bien trasnochado está.

--Parece que no quieren que gane España —me comen
ta Micky—. ¿Lo dirá con resquemor?

-Para representar a España lo mejor sería una flamen
ca de rompe y rasga -dice ahora el horterazo de tumo-.

estoy para recoger y no opinar pues voy y 
me callo. Silencio entonces ante Lola Martínez 

quien dice tener las piernas más bonitas de España. ¡Qué 
bien.^ Ocurre en todo esto que viven rñujeres anónimas, 
bellísimas, listísimas y todas esas cosas que como nunca 
las sacamos a la publicidad pues resulta c/ue son mejor que 
cualquier petarda de las que conocemos sus interioridades 
más intimas. Pero eso no quiere decir sean las mejores, y 
me reservo ante los encantos de Lola que los tiene y mu
chos, entre ellos —aparte de piernas— una gran simpatía y 
sentido de la profesionalidad, queriendo abarcar mucho y 
esrnerándose por hacerlo ver que esto sí que vale. Es como 
Jaime Blanch que empezó siendo niño prodigio del cine 
español recuerden "Jeromin"— y hoy es actor cuajado, 
preparado e inquieto, y muy resultón físicamente. Vamos, 
que lo tiene casi todo.

Mientras Albert Hamod se pasea por ¡as emisoras 
de radio madrileñas promocionando su último dis

co, se habla de su separación matrimonial que él desmien
te; uno recoge frases dichas en boquitas de famosos y que 
tienen su aquél. Sofía Loren larga: “Soy un ama de casa 
como cualquiera que atiende los hogares más humildes: 
todas las mañanas cuido de darle una lista con el menú a 
mi mayordomo y a ¡a cocinera”. Sofía no debe recordar 
suí tiempos de infancia, una pequeña arrabalera tan hu
milde, tan humilde, que no ter>ía ni mayordomo, ni coci
nera; ni doncella, ni chófer, ni nada. Luis Aguilé; “Me 
tratan como a un criminal, peor que a un asesino de la 
L’TA ”. La verdad es que se han metido mucho con Luisitó 
pero la sangre no ha llegado al río ese. Rocío Jurado no se 
quiere quedar atrás cuando dice: “Mis pies son un poco 
grandes y los dedos parecen percebes de puro feos”. Por 
eso, me/or tapaditos, José Sacristán atestigua: “Soy solte- 

pero yo no he dicho a nadie que vaya a casarme con 
Mónica Randall, como se ha publicado. Tengo dos hijos 
que viven conmigo”. Y dejo a Soraya para el final: “La 
gente cree que yo soy infeliz porque no estoy enamora
da, ni tengo un hijo ni un marido". Y, mientras tanto, la 
princesa de los ojos tristes, llora que te llora al ver cómo 
su ex-esposo, abandonaba el Irán, sin rencor alguno hacia 
el hombre que la repudió al no poderle dar un hijo.
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MADfí/D, 14 (Europa Press).- Los humoristas
Co/i dejan televisión donde hasta ahora tenían un 
dentro del programa "625 líneas". Se cree gue el abanoni^ 
es definitivo. .-'à

Coll ha declarado a "Diario 16": "La decisiói^ 
abandonar Televisión se debe a la existencia de 
que mi compañero ha estimado no tolerar más". Añaml 
la censura se realizó sobre la "currutaca" que concedí^ 
la persona -no dicen quién es, pero se refieren al ditifL 
socialista Enrique Mágica- que pronunció la frase 
contradizco " en un debate de Televisión. ¿

Al parecer, a Coll le indicaron -dice Diario 16" 
decisión de acortar esta intervención -corte del 
enteraron cuando vieron el programa- proviene de le 
Electoral Central.

En el Palacio de Deportes 
^Zaragoza

EL DOMINGO, RECITAL 
DE INTI-ILLIMANI

ZARAGOZA, 14 (ARAGON/expres).- El 5^ 
domingo, día 18, a partir de las siete de la jWO 
musical chileno Inti-niimani ofrecerá un ¿nd 
de un acto músico-cultural que se desarrollara « 
Palacio de los Deportes de Zaragoza. H 
dedicado preferentemente al folklore andino, recog* 
la tradición musical de los países latinoamericanos, 

La organización de este acto corre a cargo de 
tora Cultural. ®*«9ida "I
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'Sex-symboT' en Gran Bretaña
A actriz Jo^n Collins, que 

La sus 42 años ha sido elegi- 
’mo "símbolo sexual" de 

Bretaña, se declara encan
díle ser la favorita de los jó-

JlK.

i
' -Hay que reconocer que a 
¡muchachos de hoy les gusta 
„ buena dosis de pimienta 
dije- A los cuarenta años, 
«mujerpuede ofrecer algo más 

Jiiíunenvoltorio bonita El atrae- 
bono se consigue llevando mi- 
¡fílda o prescindiendo del suje- 
idoi. Es algo que sale de den-
10 Y yo tengo una energía tre- 
unda, que no ha disminuido en 
boluto. No he hecho nada de 
íticular para’conservarme. Tra
ijo mucho, ese es el secreto.

La vida consiste en algo más 
ver la televisión por la noche 

oto el amor una vez a la se-

bella del mundo", dice que los 
hombres jóvenes tienen razón al 
preferir las mujeres maduras.

—Cuando vemos muchachas 
de treinta años que se han aban
donado, ¿cómo va a extrañarnos 
que prefieran a las mayores?

Evidentemente, puede que 
tengamos imperfecciones peque
ñas, pero nos hacen más atracti
vas.

Me halaga muchísimo que me 
hayan votado. Significa que los 
jóvenes buscan algo más que pe
chos llamativos y piel firme. Bus
can también madurez. Y, desde 
luego, una chica de 20 años no 
puede tener la misma experien
cia que una de 40.

Pero la mujer de 40 años pue
de hacer comparaciones y eso in
tranquiliza a muchos hombres. 
Por eso algunos presentan el "sín
drome de Lolita". Es frecuente 
que a un hombre maduro le gus-

nio con el productor cinemato
gráfico norteamericano Ron 
Kass.

—Soy feliz en mi matrimonio 
-dice la actriz—. Pero si no lo 
fuera, indudablemente buscaría 
a un hombre más joven que yo. 
Si nos gustáramos, ¿por qué no? 
Mi edad no me produce comple
jos.

LAVADO DE CEREBRO

Joan Collins cree que, pasa
dos los 40 años, casi todos los 
hombres dejan de preocuparse 
de su*aspecto:

—Parece que no les importa 
peinarse mal o tener tripa.- Si se
ducen a mujeres más jóvenes es 
porque tienen dinero. General
mente esa es la única razón.

Pero a las mujeres nos han la
vado el cerebro, intentando con
vencernos de que pasados los 30 
años ya no valemos nada. Tonta-
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Joan CoUins: a sus 42 años, 
es la favorita de los jóvenes 
británicos. (Foto Efe - Fiel)

f*#

SeOUANS 
La belleza a los 40

B "E/ atractivo no se consigue llevando 
minifalda o prescindiendo del 
sujetador. Es algo que sale de dentro' 
dice la actriz

cierta tendencia a admirar al se
xo opuesto, pero no pasamos de 
ahí.

Joan y Ron, que viven en Los 
Angeles, permanecerán unos me
ses en Londres mientras ella rue
da "The Bitch", continuación d 
de "El semental".

Et) '

realizado
■¿ ■'on partici-

los comprendidos
° y años, las 

derrotadas. 
''’'*"95. ®^O9ieron a las cua- 
^onisfe j encantada 
<eT?. * "El semental", 

I*’* puesto.
fueron Bri-

’ Jane ^on-
4r^9' y Dia- 

veinte años 
le muchacha más

'Pari
en

ten las chicas de 14 a 18 años. 
No hay peligro de que les con
quisten.

Pasada cierta edad, las muje
res son más interesantes. Muchos 
amigos míos se quejan de que 
no encuentran chicas de 25 años 
que les interesen de veras. Desde 
luego, abundan las que están dis
puestas a acompañarles a la cama 
inmediatamente. Pero nuestra 
generación está educada de otro 
modo. Ofrecemos más resisten
cia.

Joan tiene tres hijos, dos del 
cantante y compositor Anthony 
Newley, y una niña de seis años, 
Katyana, nacida de su matrimo-

rías. En Francia se respeta a las 
mujeres maduras. Los franceses 
creen que la mujer no tiene mu
cho que ofrecer, en cuanto a buen 
gusto, conversación y experien
cia sexual, hasta pasados los 30 
años.

Las mujeres que piensan que 
mi caso es distinto porque tengo 
dinero para cuidarme se equivo
can. No es cuestión de dinero. 
Ocasionalmente voy a un institu
to de salud y belleza, pero sólo 
por descansar. Y no me paso diez 
horas diarias maquillándome. Me 
peino en cinco minutos.

Tampoco tengo miedo a enve
jecer. Si superas los 30 años en 
buena forma, lo más probable es 
que sigas así. Creo que seré dis
tinguida a los 60 años. Muy ele
gante más llamativa que ahora".

Su marido. Ron, que es algo 
mayor que ella, está completa
mente de acuerdo:

—Nos conocemos hace diez 
años y sigo creyendo que es la 
mujer más atrayente que he visto. 
Posee una sexualidad natural, 
hasta en los movimientos. La 
forma en que se viste y se desvis
te ante el espejo es algo increí
ble. A veces me entusiasma tanto 
que se me guitan las ganas de ir a 
cenar fuera de casa.

Procuro no pensar en el efec
to que produce a otros hoipbres. 
Si lo pensara, me volvería loco.

Es un poco ingenua y hay mo
mentos en que coquetea algo más 
de la cuenta. Entonces, interven
go. Pero comprendo que es una 
mujer muy seductora y lo acep
to. Lo que no aguantaría es que 
flirteara demasiado o tuviera un 
asunta serio con otro hombre.

Entre nosotros existe verda
dera confianza. Los dos tenemos

—En estos momentos —dice la 
actriz—, tengo un pequeño pro* 
blema doméstico. Yo, que-según 
parece soy la mujer más sexy de 
Gran Bretaña, no consigo que 
me instalen moqueta en el piso. 
Parece que es pedir demasiado..."

Ivan WATERMAN
(Servicios especiales EFE-E.N.L.)

ELTON JOHN ACTUARA 
EN ESPAÑA

MADR/D, 14 (Logos).— El cantante ingles Elton John dar a' 
tres conciertos en España los próximos di'as 10, 11 y 12 de 
marzo.

Los dos primeros dios Elton John, acompañado por el per
cusionista Ray Cooper, estará en el pabellón del Juventud de 
Badalona. El tercer dt'a Elton John actuará en el pabellón del 
Real Madrid.

"FOTOGRAMAS DE PLATA"
BARCELONA, 14 (Logos).— Nan sido entregados los pre

mios “Fotogramas de Plata” instituidos por la revista “Foto
gramas”. Los premios a la mejor interpretación correspondie
ron para el cine español a Mónica Randall y para el extranjero 
a Diane Keaton, por la película “Interiores”.

El premio al teatro fue para el grupo del Teatro Estable Cas
tellano, por el conjunto de su labor y especialmente por “el tto 
Vania”. Y la intervención en la pantalla chica en el programa 
“El juglar y la reina ” le valió a Maribel Martin el primer puesto 
en su apartado.

Por último “Penyora”fue la obra que le ha servido a Marina 
Rosselli para obtener el premio a la mejor interpretación musi
cal.

SGCB2021



PAG. 22 ~Gspectacu/os
©@ií^©ll©ra
TEATROS

PRINCIPAL (Teatro Nacional 
de Zaragoza). - Teatro In
dependiente La Taguara. 
Mañana, 7,30 y 10,45: Re
surrección Y vida de Joaquín 
Costa, de Alfonso Zapater. 
Dirección, Pilar Delgado. Lo
calidades 100 peseta.s. ¡Cua
tro únicos días! (Con la cola
boración de la Dirección Ge
neral de Teatro.)

CINES DE ESTRENO
ARGENSOLA. - 5-7-^ y 10,45 

(Mayores 18). 3.® semana: El 
ginecólogo de la mutua. Ren
zo Montagnani, Paola Sena
tore.

CERVANTES. - 4-7 y 10. (Ma
yores 18). 5.® semana: Nove- 
cento. Frimera parte. Tech
nicolor. Robert de Niro, Ge
rard Depardieu, Dominique 
Sanda. -

COLISEO. 5-7,15-10,30
(Mayores 141. Juego peligro
so. Goldie Hawn, Chevy Cha
se.

COSO. - 5-7-9-10,45. (Mayo
res 14). Holp-üp, instantá
nea de una corrupción. East- 
mancolor. Frederick' Staf
ford, Nathalie Delon.

DON QUUOTE. - 4,30-6,45-9 
y 11. (Mayores 18). 2.® se
mana: El expreso de media
noche. Technicolor. Brad 
Davis,. Randy Quaid.

DORADO. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). El sexo que 
habla. Candice Rialson, Jane 
Kean.

ELISEOS. - 4,45-7,15 y 10,15 
(Mayores 18). Novecento. 
Segunda parte. Technicolor. 
Robert de Niro, Gerard De
pardieu, Dominique Sanda.

FLETA. - 5-7,15 y 10,30 (Ma
yores 14). 4.® semana: Ti
burón 2. Roy Schneider, Lo
rraine Gary.

GOYA. — 5-7-9 y 10,45 (Mayo
res 14). 4.® semana: El cielo 
puede esperar. Warren 
Beatty, Julie Christie.

LATINO. -- 5-7-9-10,45 (May.
14). 2.® semana: Alegrías de 
un viudo, con Walter Matt au 
y Glenda J.ackso.n.

MO^. - 5-7-9-10,45 (Todos 
públicos). Oscar, Kina y el lá
ser. José M. Alonso, Mónica 
García. Technicolor. La pelí
cula más galardonada del 
XVI Certamen Internacional 
de Gijón.

MULTICINES BUÑÜEL 4. - 
Francisco Vitoria, 30. SALA 
1: 11,30-5-8 y 10,45 (May.
16 años). 2.® semana: La en
cuera, de Claude Goretta, 
con Isabelle Hupper. De lu
nes a viernes, matinal 100 
pesetas.

MULTICINES' BUÑÜEL 4. - 
SÁLA 2: 1 1,30. 5-7-9 y 
10,45 (Mayores 14). Mo
hammed Alí en: Yo, el mejor, 
un film de Torn Gries.

MULTICINES BUÑÜEL 4. - 
SALA 3: 11,30. 4,45-6,45- 
8,45 y 10,45 (Mayores 18). 
Risa en la oscuridad, con Ni
col Williamson y Anna Kari
na.

5
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MULTTCINES BUÑÜEL 4. - 

SALA 4: 1 1,30-4,45-6,45- 
8i45 y 10,45 (May. 18). 2.® 
semana: Sweet Movie, un 
film de Dusan Makavejev. 
Clasificada «S». De lunes a 
viernes, matinal 100 pese-

PALACIO. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). 3.® semana: El 
hotel de las delicias. Philippe 
Gaste, Nanette Corey. Clasi
ficada «S».

PALAFOX. - 5-7-9-10,45 (Ma
yores 18). Clasificada «S». El 
diputado. Eastmancolor. 
José Sacristán, María Luisa 
San José.

PAX. - 4,15-7-10 (Todos pú
blicos). Jesús de Nazaret. 
Continúa el estreno. Un film 
de Franco Zeffirelli, con un 
reparto excepcional. Techni
color.

REX. — 5-7-9-10,45. (Mayores 
18). La carrera de una don
cella. Eastmancolor. Agosti- 
na Belli, Vittorio Gassman, 
Ugo Tognazzi.

RIALTO. - 5-7-9-10,45 (May.
18). 2.® semana: Vicios pri
vados, públicas virtudes. 
Clasificada «S». Un film de 
Miklos Janeso, con Lajos Ba- 
lazsovits y Pamela Villoresi.

HORIZONTALES
1. Que puede modificarse 

por sí. mismo. - 2. Capital 
americana. Novillo que no 
pasa de dos años. - 3,. Acep
ta la opinión y órdenes de 
otro. - 4. Matrícula de To
go francés. Nombre de le
tra. Campeón. - 5. Preparar 
la era para trillar. Robda. - 6 
Que tiene otro nombre, fe
menino. - 7. Estime. Avan
zaré. - 8. Parte del esquelo 
de los vertebrados, formada 
por Lina materia elástica. - 9. 
Norñbre bíclico. Labras la 
tierra.

SOLUCION

VICTORIA. 5-7-9-10,45.
(Mayores 18). Medusa. East- 
raancolor. George Hamilton, 
Luciana Paluzzi.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. — 5-7-9 (Mayores 

18). La chica del pijama 
amarillo. Eastmancolor. Ray 
Milland, Dalila di 'Lazzaro.

GRAN VIA. - 5-7-9-10,45. 
(Mayores 18). Clasificada 
«S». 2.® semana: La orgía. 
Eastmancolor. Juanjo Puig- 
corbé, Alicia Orozco.

MADRID. - SALA 1: 5-7-9- 
10,45. (Mayores 18). Inocen
cia erótica. Eastmancolor. 
Ole Soltof, Guide Norbí.

MADRID. - SALA 2: 5-7,15 y 
10,30 (Mayores 16 años). 
Patos salvajes. Technicolor. 
Richard Burton, Richard 
Harrys y Roger Moore.

NORTE. - 5-7-9 y 10,45 (Ma
yores 18). Los asesinos del 
karate. King Tun, Chen Sao 
Pung.

OLIVER. — 5-7-9 (Mayores 
18). La muerte acaricia a’ 
media noche. Susan Scot, 
Peter Multell.

PARIS. - 5-7-9-10,45. (Mayo
res 18). El cachondo. East- 
mancolor. Domenico Modug- 
no, Luciana Paluzzi.

ROXY. — 5-7-9 y 10,45 (Mayo
res 18). Cuando las miyeres 
se llamaban madonnas. 
Eastmancolor. Edwige Fe
nech, Vittorio Caprioli.

SALAMANCA. — 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). ¿Pero no vas a 
cambiar nunca, Margarita? 
Film de Chumi Chúmez, con 
Silvia Aguilar.

VENECIA. 5-7-9-10,45
(May. 18). Clasificada «S». 
Cartas de amor a una monja 
portuguesa. Susan Heming
way.

"EL PAPAGAYO' CANCELA

DISCOTEÔA 
LIVERPOOL

La discoteca de actuabdad, con 
SU ambiente universitario, exclu
sivo en las noches de los viernes 
y sábados.

Viernes tarde: especial estu- 
djantes. Abierto: de viernes a 
domingos. Camino de las To
rres, 96. Teléfono 225242.

CADA TAfíDE.

CADA NOCHE..

Por JUAN POCH

VERTICALES
1. Mazorca tierna de 

maíz. Aquí, en este lugar. - 
2. Seis. Preparas astutamen
te un engaño. - 3. Tumor. 
Instrumento de labranza. - 4 
Encargado de recoger los pe
rros vagabundos.-- 3. Matrí

cula de Turquía. - 5. Dios 
criocéfalo. Quinientos cin
cuenta y uno. - 6. Recipien
te para servir el té. Símbolo 
del lantano. - 7. Corage. Te
ner odio. - 8. Camina. Espe
cie de espada. - 9. Localidad 
de la provincia de Barcelo
na. Esposa de Astreo.

8
9

Elegante. Selecto. Distinto “La 
diferencia ea au ambiente". San 
Ignacio de Loyola, 13. Teléfo
no 21 48 56.

Sala de fiestas. Royo, 5. Teléfo
no 211259. Siempre las mejores 
atracciones intemacionslea Y 
LA CANCELA DE ORO MUSI
CAL

1800 SENECA

Recuerde loa éxitos de ayer, viva 
los achules y conozca los futu
ros viajando a través de la múa- 
ca. Cavia, 10.

La discoteca del mejor sonido 
con su nuevo ambiente y los 
ritmos y música del momento. 
Abierta tardes, exclusivamente. 
La Ripa, 5. Teléfono 255127.
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ramo ñora.
TEATRO NACIONAL 

DE ZARAGOZA

CAMPAÑA OE TEATRO 
DE ZARAGOZA

II MUESTRA DE LA 
ASAMBLEA DE TEATRO 

DE ZARAGOZA

MAÑANA 
TARDE, 7,30 - NOCHE, 10,45 

GRUPO DE TEATRO
INDEPENDIENTE

«LA TAGUARA»
Presenta

«RESURRECCION Y 
VIDA DE 

JOAQÜIN COSTA» 
de ALFONSO ZAPATER 

Dirección 
PILAR DELGADO 

'¡¡CUATRO UNICOS OIAS!!
PRECIO DE US LOCALIDADES

100 PTS.
Con la colaboración 

da la Oirocción 
General de Teatro

ASTORG'S
La nueva discoteca, abierta de 
5 taíde a 3 madrugada, vuelve a 
su ambiente.

GRAWER CLUB
Cómodo, personal y diferente.
Calle Moncayo. CASETAS.

BABIECA
Nueva direcciórf Abierto todas 
las tardes y viernes, sábados y 
vísperas de fiesta, noche. Calle 
Juan José Rivas, 6 y 8.

CI]¥E PALACIO 
MAÑANA, ESTRENO 

Nunca se ofreció a los espectadores una películali 
pavorosamente estremecedora i

en OAVIO fMCi KIN rORK SCOTS H RTINICiR GSVtTN ROSS

DARÍO ARGENTO

Bromas 
1«i«ro...ad 
Producciór 
tana de 1S

Diana ( 
¿or Sam < 
Agonizada

GEORGE A. ROMEf
Y Eari ) 
i '•'«el Muri 
fc-Smith.
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fl?’' El, a 
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Aviso: Algunas de las escalofriantes escenas de terror de ei 
-película pueden producir a los espectadores de naturaleza seW®*).:
miedo pavoroso...

jSi usted está entre este tipo de personas, no vaya a verls^ 

(Mayores 18 años exclusivamente) — 6-7-9 y 10,46

PARSIFAL STORK-CLUB
Miércoles y sábados "Los 46 
R. J.", en directo, con con
cursos, etc. Próximo sábado, 
el grupo ACUARIO. Sevi
lla, 6. Teléfono 379200.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Noche siv isábado. Fiesta de nó- 
^che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados 
y festivos tarde, fiesta joven. Te 
iéfono 255184.

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPUES DE SU BODA, BAI
LE EN CHARLESTON. Extra
ordinariamente reformada. Di
rección y Teléfono 396952.

Tarde especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de b 
madi^gada. Centro musical. In' 
dependencia, 19. Tel. 214804.

DISCOTECA GALO
Ambiente agradable y renovado- 
Música para todos los gustos f 
excelente servicio. Abierta tardí 
y noche las vísperas de fiesta») 
por la tarde los días festivo»- 
San Juan de la Cruz, 28. TelefO' 
nos: 354979 y 357038.

GALLERY 2
Si busca tranquiUdad y reset**' 
do ambiente, tenemos lo qu/ 
ted dfsea. Liñán, 8. (detra» “ 
Telefónica, San Vicente “ 
Paúl). Teléfono''291166.

IGUANA
Juventud, ritmos, diversión. 
cios jóvenes. Calle Madre Ved*'** 
na, 11. Teléfono 217052.
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La dama duende

espectácu/os.

MARÍAMASSIP/ANGELA O “LA DAMA DUENDE”

HOPE LANGE

¿AJÍ®.

hsiribe: AVIEK

una máquina doméstica 
para su marido, se va de 
casa intentando buscar 
algo nuevo que vuelva a 
llenar su vida.

Esta noche en el espacio dramático "Estudio 1" se ofrecerá 
la versión realizada por Alfredo Castellón de la obra de Calderón 
de la Barca "La dama duende".

Calderón supo calar las costumbres del pueblo del siglo XVI 
mejor que ningún otro autor de so época, superando a Lope, aún 
siendo menos fecundo que éste en su obra teatral. Entre sus 
obras destacan: "La vida es sueño", "El alcalde de Zalamea" "El 
médico de su honra", "La dama duende", etc.

Se inicia la acción cuando el caballero don Manuel, forastero 
en la ciudad, se encuentra en la calle, acompañado de su criado 
Cosme .Entonces pasa una dama, perseguida por un hombre, el 
caballero la defiende y es herido por el perseguidor, que resulta 
ser el hermano de la dama, "doña Angela", y de don Juan, que a 
su vez es amigo del caballero herido, don Manuel.

Después de deshacer el equívoco, don Manuel es llevado a ca
sa de doña Angela. Ahí es cuando la dama empieza a hacer, miste
riosas apariciones, gracias a un pasadizo que comunica su habita
ción con la del enfermo y que éste desconoce.

Es una comedia de enredo ésta que se emite esta noche. Cal
derón lleva al público de la mano a lo largo del argumento, hasta 
el final feliz que se ve venir y que este tipo de comedia requiere.

Una buena obra que nos demuéstrala valía del dramaturgo y 
que nos hace ver cómo los clásicos también pueden tener un hue
co en la programación dramática de TVE.

La versión, como decíamos antes, está realizada por Álfredo 
Castellón y son sus protagonistas: María Massip, como "Doña 
Angela"; Francisco Piquer, es "don Manuel"; Jaime Blach es 
"Luis"; Nuria Carresi como "Beatriz"; Pablo Sanz, Antonio Me
dina y otros. Una obra que hay que ver, pues no hay que olvidar 
que los clásicos siempre tienen algo que enseñarnos.

*’°nindo más el ser
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a película ti
ira J
B no'hayasitii 
en el Intleir! 

los muerto! 
caminar.» 

sobreli
. Tierti

Si encima de estable
cer la discriminación de 
Prograipar un ciclo cine- 
¡wtográfico dedicado a 

empiezan a 
Mear películas con titu- 
itos tan cursis como éste, 

'OS del sexo opuesto va
cíos a tener que confor
marnos con salir a tomar 

o copa al bar o irnos 
pongan 

para hombres”.
Bromas aparte, “Te 

una 
norteameri- 
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Dnr c Gould: diriqida 
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PROGRAMAS
HOY MANANA
PRIMERA CADENA

14,00
Apertura y presenta

ción
14,01
Avance informativo
14,05
Programa regional si

multáneo
14,30
Gente hoy
15,00
Telediario. Prime

ra edición.
15,35
Hora 15
15,45
Vivir cada día
16,15
Despedida y cierre.

Te

quiero
adiós

Como se puede apre
ciar por el resumen del 
argumento, es el clásico 
problema, que se convir
tió en emendarte de la 
causa feminista. Es una 
película oportunista, da
da la época en que fue 
realizada y pretende la 
“realización” de la mujer 
moderna. En cuanto a la 
ficha artística, destacare
mos la labor de Hope 
Lange, actriz conocida 
por los telespectadores 
como la protagonista de 
la serie “El fantasma y la 
señora Muir”, que se emi
tió hace unos años, y que 
los amantes al buen cine 
recordarán en sus inicios. 
Junto a Marilyn Monroe, 
en “Bus stop” y después 
nominada para el Oscar 
por “Preyton Place”.

Una película, en fin, 
que dejará boquiabiertas 
a nuestras damas, mien
tras los hombres, (o ma- 
chistas que dicen ellas), 
dirán: ¡Jo, qué rollo!» terror de 

LToleza

vaya a 

y 10,46

PANDORA Y ZAPO. PROTAGONISTAS DE “LOS EPISODIOS"

1 y rescrv»- 
I lo que u*'

as. Noche 
las 3 de I» 
lusical. Id' 
214804.

r renovadO' 
)S gustos y 
jierta tarde 
Je fiestas y 
u festivo*- 
28. Teléfo- 
8.

icente ú® 
66.

:rsión.
dre Vedro- 
>52.

En el programa de tarde 
se presenta una nueva se
rie de producción nacio
nal, que se emitirá inme
diatamente después de 
“Las aventuras de Pené-

lape”. Se trata de “Los 
episodios”, serie dirigida 
por Fernando Méndez 
Leite, Emilio Martmez 
Lázaro y Jaime Chavarri 
Mateos. Está dentro del

estilo de “Jueves locos”, 
“La comparsa” o 
“Cuentopos”, con esa 
nueva idea de espacios 
infantiles renovados, con 
más imaginación y sin 
ningún paternalismo. Es
tá basada en guiones sen
cillos, pensados para los 
niños, quienes pueden 
pasarlo bien siguiendo las 
aventuras de los principa
les personajes de la serie.

Inmediatamente des
pués y empalmando eon 
el programa de noche, se 
emite el espacio “Muje
res”, que ofrecerá la pelí
cula de Sam O’Steem “Te 
quiero... adiás”.

Tras el “'Telediario ”, 
“Estudio 1 ”, CO71 la adap
tación de la obra original 
de Calderón de la Barca 
“La dama duende”, en 
versión realizada por Al-

18,45
Carta de ajuste.
"Escenas galaicas",.

Martín Millán.
19,00
Apertura y presenta

ción.
19,01
Avance informativo
19,05
Un globo, dos glo

bos, tres globos.
Dibujos animados: 

"Los peligros de Pene
lope".

Los episodios: "Los 
oficios"

20,00
Mujeres
"Te quiero., adiós" 

1974
21,30
Telediario. Segunda 

edición
22,05
Estudio 1. "La da

ma duende", Pedro Cal-^ 
derón de la Barca"

23f30
Ultimas noticias
Buenas noches, des

pedida y cierre.

13,45
Carta de ajuste 
“Roosevelt Sykes” 
14,00
Apertura y presenta

ción
14,01
Avance informativo 
14,05
ProCTama regional 

simultaneo
14,30
Gente hoy 
15,00 
Telediario 
Primera edición 
15,35
Hora 15

Café de redacción 
16,15
Despedida y cierre 
18,45
Carta de ajuste 
“Orquesta Aragón” 
19.00
Apertura y presenta

ción, 
19,01
Avance informativo 
19,05
Un globo, dos glo

bos, tres globos.
Balonazo a media 

vuelta: Episodio 1
20,00
Perfiles, Josep Plá 
20,30
Un mito llamado... 
“El tiempo” 
21,30
Telediario. Segunda 

edición
22,05
Sesión de noche
“Un mes de absti

nencia, no hace daño” 
1971

23,55
Ultimas noticias.
Buenas noches. Des

pedida y cierre.

SEGUNDA CADENA
19,00
Carta de ajuste 
"Yes"
19,30
Presentación y avan

ce
19,31
Polideportivo

20,00
Redacción de noche

20.30
Imágenes

21,30
Pop-grama

22,30
Tribuna de la histo

ria
Buenas noches. Des

pedida y cierre.

19.00
Carta de ajuste.
“Sinfonía número 

4 en mí menor”, j. 
Brahms.

19,30
Presentación y avan

ces.
19,31 
Polideportivo 
20,00
Redacción de noche.
20,30
Encuentros con las 

letras
21,45 
Horizontes 
22,30
Tribuna de la cul

tura
Buenas noches, des

pedida y cierre.

Hoy y mañana

fredo Castellón; interpre
tada por Marta Massip, 
Francisco Piquer y Jaime 
Blanch.

Por el UHF veremos: 
“Polideportivo”; “Re
dacción de noche”; “Imá
genes”, con entrevistas y 
reportajes, siempre cen
trados en el tema de las 
artes plásticas; “Pop-gra
ma ” con grabaciones de 
actuaciones de los ídolos 
de la música pop; libros y 
los últimos discos salidos 
al mercado; y para termi
nar “Tribuna de la histo
ria ”, espacio presentado 
por José Antonio Silva, 
en el que se pretende en
juiciar, con la mentalidad 
de nuestros días, un he
cho que sucedió hace mu
chos años.

Mañana se inicia la 
emisión con los diferen-

tes “Programas simultá
neos”, que son un total 
de siete, por lo que aún 
quedan casi la mitad, pa
ra que cada región tenga 
su espacio. Hasta ahora 
hay un desmadre en el te
ma y en algunas provin
cias hasta se da el caso 
que mientras en una loca
lidad se sigue un regional, 
en otra cercana se emite 
otro. Esperemos que para 
este verano el asunto esté 
solucionado.

“Gente, hoy ” sigue 
con su actualidad en los 
temas más intrascenden
tes; y “Hora 15”, con sus 
exposiciones, libros y ac
tos culturales. Culmina es
te programa con“Café de 
redacción” que está sa
liendo mejor de lo que se 
esperaba. ¡Vamos, ^ue 
ya sólo les falta el cafe!
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Comenzó esta 
mañana en

Zaragoza Cumbre hispano-frances
sobre el Ganfranc

ZARAGOZA, 14 (ARAGON/expres, de D.P.).- Esta 
mañana se'han reunido en la sede de la Diputación General 
de 'Aragón las delegaciones española y francesa que inician 
hoy una serie de conversaciones sobre el restablecimiento 
del ferrocarril Olorón-Canfranc. En la tarde de ayer la dele
gación española, presidida por el embajador don Ramón 
Martín Herrero, presidente de la Comisión Internacional 
de Límites, celebró una reunión preparatoria de la que esta 
mañana celebran con la delegación francesa.

Las delegaciones están 

presididas por los 

embajadores, de los dos 
países

Las delegaciones española y 
francesa al comienzo de la reu-. 
nión de esta mañana en la Di

putación GeneraL

tos al presidente delaD 
tación General de Art 
don Juan Antonio B 
Foradada.

BUENA DISPOSICION 
DEL GOBIERNO

La delegación española se 
ha reunido también esta ma
ñana y hacia las once ha lle
gado al palacio provincial de 
la plaza de España la delega
ción francesa, presidida por 
el embajador Michel Fon-

taine. Hay que señalar que 
es la primera vez que la Co
misión Internacional de lí
mites se reune en una ciu
dad distinta a Madrid o Pa
rís,

DECLARACION DE 
LOS EMBAJADORES

A la llegada de los dos 
embajadores, presidentes de 
las delegaciones, se ha cele
brado una breve’ rueda de

prensa en lá que ambos pre
sidentes, especialmente el 
embajador francés, han ex
puesto ante; los medios in
formativos las impresiones 
de las delegaciones ante las 
conversaciones que hoy se

Sólo se atienden los casos urgentes

HUELGA EN LA CIUDAD 
SANITARIA "JOSE ANTONIO
ZARAGOZA, 14 (ARAGON/ex

pres, por J.L. ERCILLA).- Los tra
bajadores de la Ciudad Sanitaria 
"José Antonio” de la residencia de 
la Seguridad Social,decidieron ayer, 
por votación secreta, ir a la huelga 
3ue han iniciado esta mañana. En 

ías anteriores habían celebrado ya 
varias asambleas. El paro, de mo
mento, afecta a todo el personal sa
nitario con excepción de los médi
cos que aunque en un principio vo
taron que SI, a partir de la una y 
media de esta tarde iban a celebrar 
otra reunión en una dependencia 
del Hospital Infantil para decidir 
definitivamente si se sumaban o no 
a la huelga del resto del personal.

A las doce, los trabajadores de la 
"casa grande”, han celebrado una 
asamblea en el Gimnasio de Trau- . 
matología en la que se han tratado 
diversos asuntos relacionados con 
el paro iniciado esta mañana. Se ha 
informado que una representante 
del comité de empresa se ha trasla
dado esta mañana a Madrid para reu
nirse con la coordinadora mixta na
cional en la que están integradas las 
centrales sindicales CC.OÓ., USO, 
CSUT y SUT; que apoyan total
mente las decisiones de la coordi
nadora.

También están en paro los trabajadores 
del Clínico, San Jorge y Ruiseñores 

Esta tarde se decidirá si vuelven al trabajo 
o continúan la huelga indefinidamente
LAS URGENCIAS FUNCIONAN 
CON NORMALIDAD

ESTA TARDE, NUEVA 
ASAMBLEA

Esta tarde, una vez conocidas las 
noticias que, desde la capital de Es
paña lleguen, tendrá lugar una nue
va asamblea en la que se decidirá si 
mañana se vuelve a la normalidad o 
por el contrario se continúa la huel
ga deforma indefinida.

Por las distintas dependencias de 
la Ciudad Sanitaria “José Antonio” 
han sido distribuidos varios carteles 
escritos con rotuladores de cqlores, 
en los que se dice textualmente lo 
siguiente: “A la opinión pública, de 
los trabajadores sanitarios. Ante la 
reiterada negativa del I.N.P. a nego
ciar con nuestros representantes, 
nos hemos visto obligados a ir a la 
huelga. Queremos hacer constar que 
esta huelga no va contra el asegura
do, sino contra el I.N.P. Pedimos 
vuestra solidaridad. Asamblea de 
trabajadores dn Sanidad”

El paro ya hemos dicho que se 
decidió por votación. Concretamen
te hubo 1059 a favor del mismo, 
668 en contra y 74 en blanco. Exis
te paro total en consultas, lavande
ría, administración y gimnasio, pero 
funcionan normalmente los servi
cios U.V.I., urgencias, quemados, ri
ñón, coronarias, cardiovascular, pre
maturos, partos, cocina y central 
térmica. Asimismo se atienden ur- 
?encias en rayos, laboratorio, quiró- 
arto, servicios técnicos, farmacia, 

central telefónica y esterilización.
ELcomité de huelga ha elabora

do un esquema pará el funcionamien
to de las distintas plantas mientras 
dure el paro. En dicho esquema se 
específica,, entre otras cosas, que el 
personal quedará reducido a la mi
tad de la plantilla y que se garantiza 
la asistencia imprescindible a los 
enfermos. Los trabajadores que no 
estén cubriendo servicio permane
cerán en la asamblea 'permanente, 
en el Gimnasio de Traumatología, 
de manera que, en caso de urgencia, 
se puedan reforzar los servicios.

a negociar con los representantes de 
ios trabajadores, representantes que 
fueron elegidos por votación en las 
últimas elecciones sindicales.

Varios de los trabajadores en pa
ro nos decían esta mañana:

—El Ministerio y el I.N.P. nos 
han obligado a ir a la huelga. Nos 
están tomando el pelo, pues una y 
otra vez se niegan a negociar. No te
nemos nada en contra del asegurado 
y por eso atendemos los servicios 
indi.pensables porque consideramos 
inviolables las atenciones que ios 
enfermos merecen. Queremos que 
se hagan cargo de nuestra situación 
y de nuestras reivindicaciones la 
opinión pública. No hubiéramos de
seado ser protagonistas de este con
flicto, pero nos han obligado el Mi
nisterio de Sanidad y el I.N.P. con 
su intransigente actitud ante nues
tras peticiones. Por eso pedimos 
disculpas a todos.

EN EL CLINICO Y OTROS 
CENTROS HOSPITALARIOS

inician en Zaragoza.
El embajador señor Fon

taine habló en francés, tra
duciendo su colega español, 
y expresó en primer lugar 
que hablaba en francés por 
el respeto que tenía a la 
lengua de Cervantes, que es
tá en Zaragoza porque la 
cuestión que van a tratar las 
delegaciones es muy impor
tante para esta región, y que, 
por tanto, es el lugar ideal, 
para hablar de ella. Explicó 
el embajador Fontaine que 
estaba impresionado por el 
dinamismo que ha observa
do en la ciudad y que tenía 
interés en resaltar que este 
dinamismo era un cauce im
portante para la solución del 
tema del Canfranc.

Preguntado acerca de cuá
les eran las impresiones ini
ciales sobre las conversacio
nes, al margen de cómo se 
puedan desarrollar en estos 
días y cuál sea la resolución 
final, el embajador Fontaine 
contestó que ellos están 
muy bien dispuestos a la 
coordinación y a que se 
acepte una solución.

-Presidente, ¿cuál» 
impresión sobre estas t 
versaciones que hoy se 
cian?

—La impresión míi 
que habrá resultados «a 
tos después que en la rea 
de París se propusieni 
parte de la DiputaciMj 
neral que la próximos 
nión tuviera lugar en h 
goza; hice la propuesá 
aquí estamos. En cuaá 
la impresión sobre las: 
versaciones en sí niisraa. 
sabemos cómo reaccia 
la delegación francesa,;! 
sí puedo decir que faÿ 
gación española están 
mejor disposición. Y ada 
que el Gobierno eís 
quiere solucionar el tea ' 
tengo pleno conociniüT 
y lo digo, que con el5 
biemo español no bi 
problema alguno.

Todas las declaracii 
han sido protocolaria^ 
mo es lógico en reuní 
de este tipo, y las respia 
muy diplomáticas, pe» 
sensación general, p» 
cambios de impresiones 
hemos podido tener c« 
tintos componentes dt 
delegaciones, es quetó 
versaciones pueden n» 
salvo imprevistos, c® 
acuerdo de crear dos® 
siones mixtas, una ew 
vamente técnica par^ * 
diar los detalles de » 
dificación y modern® 
del trazado de la II* 
otra comisión encsü 
de supervisar y resolví 
problemas políticos I 
intercambio comerc® 
bre la explotación ’ 
línea.

IMPRESION OPTiÿî

REIVINDICACIONES DE 
TIPO SOCIAL Y SALARIAL

Las reivindicaciones de los traba
jadores de la Seguridad Social son 
esencialmente de tipo social y sala
rial. Por ejemplo se pide la supresión 
de la congelación de plantillas en 
cocina, lavandería y algunos otros 
servicios que, actualmente, son in
suficientes porque están faltos de 
personal. También se solicita la reti
rada del decreto del 2 de febrero 
por el que se prohibe la huelga en 
los hospitales. Se ha llegado a la 
actual situación por la negativa del 
Ministerio de Sanidad y del I.N.P.

Aparte personal de la C.iudad Sa
nitaria “José Antonio”, se encuen
tran en huelga, en nuestra ciudad, 
otros tres centros hospitalarios que 
son El Clínico, Ruiseñores y San 
Jorqe

En el Hospital Clínico el paro se 
inició ayer, por tanto la de hoy es la 
segunda jornada de huelga.También 
piden la derogación del Decreto- 
Ley sobre la congelación de planti
llas, la ruptura del tope de subida 
salarial del 8,26 por ciento impues
to por el Gobierno y consecución 
de un aumento del 16,5 por ciento, 
la total integración de los hospitales 
clínicos en la red de la Seguridad 
Social y la ampliación de la repre
sentación de los trabajadores en las 
Juntas de Gobierno.

Por último el embajador 
Martín Herrero dijo que, 
aunque la Comisión de Lí
mites tiene el mecanismo 
tradicional de reunirse al
ternativamente en Madrid 
y en París, en esta ocasión 
se celebraba la reunión en 
Zaragoza por el interés que 
tienen las conversaciones pa
ra la región, que la delega
ción española había pro
puesto Zaragoza y que fue 
aceptada por la delegación 
francesa. El embajador Fon
taine hizo suyas las palabras 
del embajador español.

A la salida de la reunión 
con los informadores pudi
mos abordar unos momen-

Al margen de la cr» 
de estas comisiones, P’ 
ser que lo más import® 
tratar es el acuerdo í 
talle acerca de la otó 
ción de los gastos <■ 
plotación de la Im**! 
como es sabido, corve 
buena parte por cuen 
España.

La expectación 
de estas reuniones es^ 
tante, aunque la 
esta mañana sólo W 
una sesión inaugural.^ 
diodía ambas rtelega^ 
han visitado el Ayoo^ 
to de Zaragoza y osv? 
se celebrará una sesi 
trabajo.

Probablemente des^ 
las sesiones de 
ñaña quedarán P®" ,?ji 
acuerdos, sólo a rol» 
firma de los mismos 
ximo día dieciséis, 
que las delegaciones 
visitado el Castillo 
jafería.

Cortinas - Alfombras - Moquetas

SURTIDO
TAPICERIAS ARBA

ReqUaté Aragohés. 10 - Gral. Franco, J
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